
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1008.1 milibares. Temperatura média: 25.2°,
máxima insolação: 42.2°, mínima: 19.5° (no
Planalto: média mínima 10.7°), Cumulus, Stra-
tus, de claro a encoberto. Tempo no Planalto:
bom, durante o dia, instável à noite. No litoral:

" .

Bom, durante o dia, nevoeiros e chuviscos és!.' .parsos à noite. Previsão: A. Seixas, Netto,::1
:;I�-- -------..."
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CARTEIRA DE IDENTIDADE - 28 VIA
- A Sub-Reitoria de Assistência e Orientação
ao Estudante da Universidade Federal de Santa

/

Catarina, está comunicando aos alunos interes
sados em obter a segunda via da Carteira de
Identidade Estudantil que, a partir do próximo
dia l° de novembro, o documento será expe
dido, mensalmente, em duas oportunidades: no
primeiro e no dia 16 de cada mês. Os interessa-,
dos deverão dirigir-se ao Departamento de As
suntos Estudantis, no 2° andar do prédio da

Reitoria, onde obterão maiores informações.Florianópolis, quinta-feira, 26 de outubro de 1978 - Ano 64 - N.? 19}13 -. Ediçãode hoje, 20 páginas - Cr$ 5,00

Reclassificacão de cargos
entra em debate através
de':projeto'normativo

o G9vemador encaminhou ontem à Assembléia, em regime de
. urgêndo, o projeto normativo de reclassificação,de cargos e

i funções dos servidores vinculados ao Executivo, cujo enquadramento
, se dará no próximo Govemo. Em outro projeto, 6.811 fundonários

do setor educadonalnveram seus salários majorados (Pag. 3)., .,
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Mais de 500 pessoas, a
maioria advogados e

juízes, foram ontem ao

Cemitério São João'
'

Batista, no Rio, prestar
suas últimas homenagens
ao Ministro Luiz Gallotti

que morreu na noite do
dia 24, em plena,

f

sessão do Conselho
Superior do, Instituto do«
Advogados Brasileiros. [P. 2)

�----------------------------�-------------------__�'

Joinville acabou com

a 'festa do Figueirense
no Orlando Scarpelli

Aos 36 minutos o jogo parou. Balduíno havia sido
expulso antes, .e naquele momento Flávio, Jorge
Luis e Ioel também saíam, por determinação de Alan
Giovanni Abreu da Silva, 'Um árbitro sem pulso; Então,
do banco do Joinville, veio a ordem para mais dois
jogadores sairem, simulando contusões. Acabou-se a

festa da estréia de Flávio, que a torcida do Figueira
I
foi ver, �pesar da chuva. E saiu apanhando (pág. 8);

>; Papa pode visitar
. em breve o Brasi I

Cc

Os cardeais brasileiros que retornaram optem
de Roma informaram que o Papa João

Paulo II talvez venha brevemente ao Brasil, país
pelo qual tem grande interesse (Página 2)

Povo quer eleger
prefeito· da capital

Enquete feita por OE mostrou que a

população de Florianópolis é favorável à
eleição direta de um modo

geral, de prefeito a presidente (Pag. 16).

Roubaram O sino da
igreja dó Estreito

A Igreja de Sã� José e Santa Rita de Cássía,
'no Estreito, amanheceu ontem sem sino.
Os moradores da Rua onde fica, o templo "

queixam-se dos constantes roubos (Página 14).

Figueiredo' prevê
3, vitórias do 'MDB

Na opinião do General João Baptista de
Figueiredo, o MDB vencerá as próximas eleições'
no Rio Grande do Sul, São Paulo e Rio de Janeiro.

Nos demais Estados vence a Arena (Página 2)

A paz está próxima
em todo o Oriente

A minuta do tratado de paz com o Egito, que
deverá por fim às hostilidades no Oriente, foi
aprovada ontem, em princípio, pelo gabinete de
Israel, com as mudanças que Begin propôs '(P.'U)
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Mais de 500 pessoas
toram prestar suas
últimas homenagens

..... .

a �uiz"Gallotti
Rio - Com a presença de mais de 500 pessoas, a maioria

advogados.e juízes e a bandeira tricolor cobrindo a urna mar

rom, o ministro Luis Gallotti foi enterrado ontem no Cemitério
de São João Batista, depois' de discursos de cinco oradores,
inclusive o jurista Sobral Pinto .que destacou os seus serviços
prestados ajustiça dó País.
Velado na Capela 2 da Real Grandeza, o corpo do ministro

aposentado do Supremo Tribunal Federal só baixou a sepultura
n? 9 mil6l2-A às l8hlOmin (uma hora e 10 minutos depois da
hora prevista), porque o último orador, o governador de Santa

Catarina, Konder Reis discursou durante 30 minutos lem
brando que Seu Estado perde o catarinense mais ilustre e que
mais serviu a sua gente". Luiz Gallotti morreu na, noite de

ontem em plena sessão do Conselho Superior do Instituto dos

Advogados Brasileiros, depois de defender a interpretação ló-

gica da Lei.
.

Abraçado a viúva de Gallotti, Sra. Maria Antonieta Pires de
AlbuquerqueGallotti e com lágrimas nos olhos, o jurista Sobral
Pinto falou como advogado, destacando que a morte surpreen
deu o ministro Luis Gallotti numa casá do direito, "onde se

aplica a Lei, onde há justiça, onde há liberdade e dignidade
humana". Lembrou ainda que o ministro foi um juiz modelar e
citou um fato quanto Gallotti funcionou como relator de um

processo contra um hoteleiro acusado de explorar o lenocínio.

Segundo Sobral Pinto, o ministro do Supremo Tribunal Federal
não só concedeu o habeas-corpus (o acusado havia sido preso
em flagrante) como também alertou para que em todas as

situações políticas imperasse a justiça.
Durante todo o velório, permaneceram na Capela 2 do Cemi

tério São João Batista a Sra. Maria Antonieta e os filhos Maria
Lúcia e Luis Otávio Gallotti (Ministro do Tribunal de Contas
da União), além de seu irmão Antônio Gallotti, presidente da

Light. Ontem à tarde, mais de 500 pessoas passaram diante do.
corpo do Ministro na Capela apertada do cemitério. O jurista
Afonso Arinos de Melo Franco que foi colega de turma do
Ministro Gallotti em 1922 disse que acompanhou toda a sua

trajetória e foi um homem que nasceu para as funções que
exerceu. "Um juiz profundamente humano sem que' a humani
dade prejudicasse a sua austeridade independente e sem arro

gância. Um modelo de juiz, :'

PRONTO BABY
CLíNICA INFANTIL LTDA

AV. MAURO RAMOS 303
TELEF,ONE: 22-0924

A CHnica Infantil formada por médicos Pedia
tras, Ex-residentes do' Hospital dos Servidores
do Estado do Rio de Janeiro e especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileira de Pediatria; Conta com In

ternação Nebulizaçáo, Pequenas Cirurqias,
-Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia Infantil.
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EDITAL DE NOTIFICAÇAO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en- .

dereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciên
cia, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Ofício,
para serem protestados contra os responsáveis dentro do
prazo legal os títulos com as seguintes características:

o p - Cr$ 463,00 - apresentante: Koerich SIA - devedor:
ESMAEL SALGADO ARGAS - TE N° 48625
2 dps - Cr$ 130,00 � 53,00 - apresentante: Koerich SIA -

devedor: FLAVIO IZOLlNO DE AGUIAR - CP N° 14984
Carne - Cr$ 1.506,00 - apresentante: Besc Financeira -

devedor: ERNESTO AURELIO - CPF N° 250270939
Carnê - Cr$ 1.084,00 - apresentante: Besc Financeira -

devedor: PEDRO ANASTACIO DA SILVA'FILHO - CPF N.o
077935379

'

Np - Cr$ 12,417,60 - apresentante: Banespa - devedor:
DELMAR SERGIO FERREIRA - CPF 167641619

Np - Cr$ 3.584,00 - apresentante: Banespa - devedor:
MARIA DAS DORES ALANO
Carne - Cr$ 1.836,00 - apresentante: Besc Financeira -

devedor: ROBERTO LUIZ DA SILVA - CPF N° 305897629
Dp - Cr$ 2.544,00 - credor.: Silvia Modas -apresentante: Itaú
SIA - devedor: SONIA MARIA DA SILVA - CPF N.o
155194579
Np - Cr$ 15.000,00 - apresentante: Itaú SIA - devedor:
SERGIO SILVA FEIJÓ - CPF N.o 252258479
Carnê - Cr$ 952,00 - apresentante: Fi nasa SIA - devedor:
ILSON DOMINGUES - CPF N.o 067210529
Dp - Cr$ 419,00 - apresentante: Meyer SIA - devedor: OTA
VIO LUIZ CIOFF - CI N.o 3940
Np - Cr$ 5.483,30 - apresentante: Banespa - devedor:
JORGE ROBERTO WEICHERT - CPF N° 4'13984419

Dp - Cr$ 2.540,00 - credor: Autopeças Engwnoco Coral -

apresentante: Besc SIA - devedor: POSTO LEOBERTO
LEAL COMB. LUBR. SERVo LTDA
2 DPS - Cr$ 380,00 - 356,00 - apresentante:' Koerich S/A
devedor: CLAUDIA M. MADALENA - TE N.O 42380
5 dps - Cr$ 500,00 - 1.000,00 - 585,00 - 1.500,00 - 944,00 -

apresentante: Koerich - devedor: ELSON HERALDO RI
BEIRO - CI N° 173944
Np - Cr$ 2.145,00 - apresentante.: Fi nane. Volkswagen -

devedor: LAZARO CAMPOS - CPF N.O 245477439
2 dps - Cr$ 378,00 cada - apresentante: Koerich S/A -

devedor: CECILIA COSTA ALVES
Nps - Cr$ 1.950,00 cada - apresentante: Fi nane. Volkswa
gen SIA - devedor: CONRADO DAV - CPF N.o 155157609
Carnê - Cr$ 1.975,00 - apresentante: Besc Financeira -

devedor: BENICIO RODRIGUES DA LUZ - CPF N°
390132438
Dp - Cr$ 187,00 - apr.esentante: Koerich SIA - devedor:
EULALlA MARIA MAFR.A DOS SANTOS - TE N.o 3542
Dp -Cr$ 15.800,00 - credor: Bebidas Brasileiras Com: Exp.
apresentante: Bamerindus - devedor: ZENIR ARAÚJO
7 dps - Cr$ 2.500,00 cada - apresentante: Tomaz Ind. Com.
Refrigeração - devedor - REPRESEN:rANTES GIRASSOL
lTDA.
Dp - Cr$ 12.960,00 -apresentante: Compur Cia de Desenlv.
Vulcanização do Baln. - devedor: INCISA INCORP, PLA-
NE"'. LTDA. ,.

..

OBS.: Retificamos u �dital publicado contra o Sr. IRINEU
JOSÉ DA SILVA, sendo que o mesmo foi engano por parte
do credor o Banco Itaú SIA, com o mesmo tornamos sem

efeíto esta publicação.

Florianópolis, 25 de outubro de 1978

Teresinha Chagas da Silva
ESCREVENTE JURAMENTADO

L.---

Figueiredo prevê.vitória tranquila
da Arena. Meno� no ·RS, no Rio � SP

- E a primeira vez que o
-

sob aplausos dos que o cer- mantinha-se a parte, con

SF. foi carregado? Indagou o

repórter sobre o acontecido
na noite anterior no Bairro

Rio de Janeiro e São Paulo, da Liberdade, quando o f L1-

enquanto que nos demais' turo presidente foi colocado
a vitória da Arena. será tran- nos braços de populares e

.

neiro e São Paulo. Nos de
assim transportado num tra

jeto de aproximadamente
300 metros.

- Não. Já. fui em São

Borja (RS) uma vez, respon
deu o general.

Fortaleza - O, presidente'
Geisel declarou ontem para
um grupo de vereadores da
Arena desta capital, que
com ele se reuniu, infor
malmente, no Palácio da

Abolição, que irá "Para
Casa" a partir de 15 de

março do ano que vem, mas

nem por isso deixará de se

preocupar com o' futuro do
País. pois o processo de
abertura política foi iniciado
com a aprovação do Con

gresso" e queremos que esse

processo continue".
Ora sorrindo bastante,

ora com expressão grave no

rosto. o presidente acentuou
que ninguém deseja que o

seu sucessor seja "um dita
dor" e por isso asseverou que
o general João Baptista Fi-

.: .;

- É a terra do senhor?
- Não. Nasci no Rio de

Janeiro.
- Satisfeito em vir a Ba

hia?
- Você está perdendo

tempo em fazer esta per
gunta. Se não estivesse satis

feito, também não iria dizer.
Claro que estou. Depois da

recepção, do almoço (no
-Clube Baiano de Tênis), do
comício, estou realmente sa

tisfeito.
.

- Acredita na vitória da
Arena na Bahia?

- Sim. Tenho quase cer

teza, respondeu o general,

cavam.

- E onde a Arena vai

perder?
- Só perde mesmo no Rio

Grande do Sul, Rio de Ja-

mais estados a vitória será

tranquila.
\ O general Figueiredo se

guiu para Aracaju, num táxi

aéreo': as 9h30min, con

forma previa sua programa
ção. No aeroporto estavam

os governadores atual, Ro
berto Santos, e o eleito An
tonio Carlos Magalhães, os

comandantes militares da

área, o senador Luis Viana
Filho e o futuro vice

governador, deputado Luis
Viana Neto, e outros parla
mentares da Arena baiana.
Antes do embarque, eh;

ficou cerca de 15 minutos
conversando com ós Srs.

,

Luis Viana Filho e Antonio
Carlos Magalhães, sob as

vistas de alguns pariamenta
res , enq uan to o at ual

governador-inimigo político
do seu sucessor

gueiredo precisará, "logo líticos, empresários e alguns
agora nas eleições de no- jornalistas locais, especial-
vembro", do apoio político mente convidados.

que certamente lhe dará uma Sempre ladeado pelo se-

aproximação maior com o nadar Virgílio Távora. go-
povo. O respaldo parlarnen- vernador eleito do Ceará, e

tar é necessário para que o pelo candidato da Arena ao

seu sucessor concretize as re- Senado, José Li ns Albu-
formas políticas agora in i- querque , o presidentecurn-
ciadas. primentou várias pessoas,

O presidente Ernesto Gei- detendo-se para conversar

sei - logo depois de noutra com os' 12 vereadores da
bancada arenista da Câmara

dependência do Palácio da
Municipal de Fortaléza. Ele

, Abolição e com a presença
de algumas poucas autori- perguntou a um deles qual
dades, receber a "Medalha

era a composição política da
, Câmara:da Abolição", a maior co-·

_ Somos 12 da Arena
menda concedida pelo go-' contra oito do MDB, res
verno cearense - foi condu- pondeu o presidente da
zido aos jardins da sede do Casa, vereador Sandoval
poder Executivo estadual, Bastos.
onde se encontravam auto- O presidente Geisel riu e

ridades civis e militares, po- disse que era, inadmissível-

versando com' seu vice -,
Edwaldo Brandão Correia.
No meio desta conversa,

ele falou a um repórter da
TV Aratu, por interferência
do governador eleito, en

quanto os demais profissio
nais de irriprensa ficavam con

finados num cercado do

salão "Vip'' de Dois de Julho
- protestando contra a se

gurança pelo privilégio ton
cedido ao colega da TV.
Ao final, os repórteres ti

veram que se contentar em

ouvir o Sr. Antônio Carlos

Magalhães, que frisou a "sa

tisfação" do general Figuei
renseu pelo seu "contato
com "O povo" na noite de

terça-feira. Já o general Oc
távio Costa, comandante da

, VI Região Militar disse ape
nas que foi de "camarada
gem, sem conotação polí
tica", o encontro entre o fu

turo presidente e os coman

dantes militares; ocorrido
no início da noite de terça
feira, na base Naval de
Aratu.

Geisel diz que,ninguém deseja um ditador

Quércia e :Nobre apóiam exp'urgo
para depurar os quadros do'MDS

Salvador - Para o gene- ..

ral Figueiredo, as próximas
eleições serão vencidas pelo
MDB no Rio Grande do Sul,

quila, conforme afirmou

ontem pela manhã no Aero

porto Dois de Julho. antes

de embarcar para Aracaju,
encerrando sua visita de 22
horas a esta capital, a pri
meira depois de. eleito presi
dente da República.

. O general falou a uma

emissora de TV local, no

salão "VIP" do aeroporto,
graças à interferência do go
vernador eleito da Bahia, Sr.
Antonio Carlos Magalhães,
como este confirmou poste
riormente à imprensa. O re

pórter da TV Aratu - que
tem como um dos proprietá
rios o vice-governador eleito
Luis Viana Neto - pôde se

aproximar do general, en

quanto seus colegas era,?
mantidos pela segurança
num cercado do salão
"VW'.

Brasília - Embora reco

mendando cautela, a fi m de
que o partido não venha a'
ser prejudicado, o senador
Orestes Quércia e o depu
tado Freitas Nobre, ambos
do MDB paulista, reconhe
ceram fundamento na idéia
defendida pelo vice
presidente do partido, sena
dor Roberto Saturnino (RJ);
de que há necessidade de a

direção nacional procurar o
meio legal de excluir os ele
mentos que não' seguem a

linha programática da opo
sição.

O senador paulista, em

bora concordando, em prin
cípio. com a sugestão do re

presentante fluminense, não
deixou de observar que- o
M DB não poderia a pretexto

de depurar seus quadros,
"iniciar uma verdadeira caça
às bruxas". Na sua opinião,
a preocupação da direção
nacional com o cumpri
mento da linha programá
tica deveria ser uma cons

tante. ao invés de resolver
iniciar. de repente, uma

guerra contra os ernedebis
tas pão-oposicionistas. ,

Sem citar o nome do de-'
putado paulista Dias Mene
zes, o Sr. Orestes Quercia
lamentou que até agora o

comando do M OB não
tenha tomado qualquer me
dida para punir "aquele de
putado de São Paulo que
votou a favor das reformas
políticas do Governo". Acha
que o M DB d'aria um grande
exemplo se o único ernede-

que ainda se pusesse em dú
vida a vitória do candidato
arenista ao Senado. Ele fazia
referência, naturalmente,
aos comentários aqui circu
lantes. segundo os quais o

candidato do MDB, depu
tado Chagas Vasconcelos;
poderá registrar: nesta capi
.ral, uma maioria superior a
80 mil votos.
A conversa logo se ani

mou, porque todos os ve

readores presentes, inclusive

alguns tradicionais adversá
rios e outros que até então
vinham tendo apenas dis
creta .participação na cam

panha senatorial, promete
ram "muito trabalho, presi
den te", pela vi tória do enge
nheiro José Lins Albuquer
que.

bista votar contra a orienta- contente ou trustrado na

ção partidária tivesse sido Arena.
punido pela sua atitude de O senador Roberto Sa-
apoiar o governo. turnino, em declarações an-

.

- Não sabemos por- teriores, defendeu o expurgo
que.nada lhe aconteceu e do MDB do chaguismo e

isso teve repercussão nega- seus congêneres,· a fim de
tiva em São Paulo, perante depurar a agremiação.
nossos correligionários. A Acrescentou que, se isso não
defesa do programa partidá- ocorrer, o partido corre o

rio deve ser constante e não risco de sofrer perdas impor-
apenas episódica -, frisou. tantes. Ele mesmo se decla-
O ex-líder Freitas Nobre rou disposto a deixar o

acha também necessário que MDB e lutar pela criação de
o MDB fique livre dos que uma nova agremiação, de
preferem apoiar o governo, tendência centro-esquerda.
aberta ou sigilosamente. Ontem, o senador Orestes
Observou, .. porém, que'o

�

Quércia comentou que na

partido não poderia deixar hipótese de uma revisão par-
de tomar suas cautelas, tidária. "devemos lutar pela
antes de abrir suas portas li- permanência do MDB", in-
vremente a todo e qualquer dependentemente do surgi-
elemento que se ache 'des- menta de outros partidos.

NOTA DE FALECIMENTO
.

A Esposa e Fi I hos de ADÃO SOSI E
RAJSKI comunicam seu falecimento e,

convidam para o enterro saindo o fé
retro do necrotério da Maternidade
Carmela Dutra, hoje, às 9 horas;parao
Cemitério de ltacorubi.

MINISTÉRIO DO EXÉRCITO
111.° Ex - 5." RMIDE

CMDO do GPT L CAT

"cpNCURSO PÚBLICO - ABERTURA DE INSCRiÇÕES"
.

O Comando do Grupamento do Leste Catarinense rece

beu instruções para o Concurso Público dos cargos
,abaixo especificados. Os interessados poderão dirigir-se a

Ajudância Geral do Comando do Grupamento à Rua Bo
caiúva n,.O 60, no período de 30 OUT a 09 NOV 78, das 08:00
às 11 :30 horas, onde poderão fazer inscrições..

As provas serão realizadas nos dias 11 e 12 de NOV 78
'em horáril? e local a serem diyulgados oportunamente.

'

- Artífice de Mecânica, LT-702. A (especialidade de
Motor e Combustão); ,

-- Artífice de Eletricidade e Comunicações, LT-703. A
(especialidade de Eletricidade);
-Agente de Serviços Complementares, LT-1 004. A (es

pecialidqde de Fisioterapia e Prótese Dentária);
.

- Auxiliar Operacional de Serviços Diversos, LT-1006
(Areas de L,:impeza e Conservação e Construção Civil, LT-
1006. A; Cozinha, LT-1006-B; Operação de Caldeira, LT-
1006.6)

- Agente de Atividades Agropecuárias.(Auxiliar Opera-
cional em Agropecuária, LT-1007.A)

.

- Desenhista, LT-1 014.A
- Técnico de Contabilidade, LT-1042.A;
- Motorista Oficial, LT-1201.A;
-Agente de Portaria. LT-1202.A

..... '*" _..,,-:- __......._----------

NOTA DE FALECIMENTO

A Superintendência do PROCAPE e

demais servidores, consternados, co
municam o falecimento de seu funcio
nário e amigo SAULO CESAR DIAS,
ocorrido em data de 25/10/78.'

A SUPERINTENDÊNCIA

.� Transportes LIda.

COMPLETO SERViÇO DE MUNCK - GUINCHO
Capacidade até 6.000 Kg,

Nós temos a solução que faltava. Completo serviço 'de
Mu nck-Guincho, para cargas e descargas, com funcioná
rios especializados. Basta ligar para o telefone 44-2363.

TRANSPORTES ROOS LTOA.
Rua Leoberto Leal, 51 São José - Barreiros.

ElEVADORES - VENDE-SE

..

O CONDOMíNIO EDIFíCIO TIRADENTES POR
DEC.ISAO EM ASSEMBLEIA GERAL COLOCA EM
VENDh. DOIS ELEVADORES MAflIéA '

SIEMAR" EM
PLENO FUNCIONAMENTO.

A PROPOSTA DEVERA SER ENCAMINHAD.A
AO SINDICO DO CONDOMINIO, RUA NUNES MA
CHADO n.o 14 - SALA 61 - 6.° ANDAR, ATE AS .

18,00 horas do dia 31/10/78.

O ESTADO - 26 de outubro de 1978
Cardeais anunciam o�

�-lnteresse do Papa
em visitar o Brasil

,

Rio - O Papa João Paulo II tem um grande interesse pelo:
Brasil e talvez venha aqui brevemente, disseram os cardeais:
brasileiros que regressar.qm ontem de Roma, onde partiCiparam,
do conclave que escolheu o novo pontífice.' "

Os cardeais dom Vicente Scherer, Dom Avelar Brandã(l,:
Dom Paulo Evaristo Arns e Dom Eugênio Salles não quiseram i
revelar os bastidores do conclave que elegeu o cardeal Wojtyla. :
O, único comentário foi do cardeal primaz do Brasil, dom
Avelar, que se limitou a dizer que havia 99 por cento de chances
para a escolha de um italiano, mas houve um impasse e surgiu o
nome do cardeal Polonês, prontamente aceito.
Dom Avelar e os cardeais Paulo Evaristo Arns e Vicente

Scherer transitaram rapidamente pelo Rio, já tendo seguido
para seus Estados. Quanto ao cardeal arcebispo do RiO' de
Janeiro, dom Eugênio Salles, falou mais com à imprensa, deCIa- ,

rando estar entusiasmado com o novo Papa. Dom Eugênio:I
acha que há dois aspectos que devem ser destacados no compor. I
tamento de João Paulo II e que devem servir de modelo para a i
Igreja: .

:
,

"Ele sempre evitou o confronto frontal com o governo, mas, :
ao mesmo tempo, é um homem de absoluta firmeza na defesa da :
liberdade da igreja. Então. o que eu vejo é um ho�em exper], :
mentado dentro do regime e isso é um alento para todos os :
povos que estão debaixo da cortina de ferro, Isto, porém não:
implica em anti-comunismo visceral, porqueele é um homem �
aberto ao diálogo e ao entendimento". :
O único cardeal brasileiro a permanecer em Roma foi dom:

Aloisio Lorscheider. presidente da Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil, que hoje tem uma audiência com o Papa
para-debater a data da Conferência Episcopal Latino-Americana
em Puebla. México. Há duas correntes entre os cardeais: uma
defende a realização da conferência em janeiro ou fevereiro e

'

outra acha preciso esperar pelo menos um ano.

CNBB' denuncia

violação da

liberdade de culto
Belém - A Conferência Nacional dos Bispos do Brasil, re

gional norte II, distribuiu cópia de um relatório da Prelazia de
Marabá em que denuncia "a violação da liberdade de culto,
direito inalienável do homem, defendido pela Declaração Uni
versal dos Direitos Humanos e garantido pela constituição
brasileira" por parte de um major do Exército conhecido como

"Doutor Curie", que proibiu ii celebração de missa aos colonos '

que residem às, margens da Transarnazõnica, em Marabá.

Segundo o relatório, datado de 13 deste mês. em novembro
de 1977 o bispo de Marabá, dom Alano Pena, recebeu a visita
do comandante da 23a Brigada de I nlantaria na Selva, general
Waldemar de Araújo Carvalho, que estava acompanhado do

"Doutor Curie", e "este senhor durante a conversa tentou, de

tod?�, os mçdogconyençer o bispoamandar outro padre para.a

OpSpoçque o padre Roberto e irmão Emmanuelsão comanis
tas e ele j� mo�t.rou. isto ao -poV'o, in��ive cOITl provas:. o
bis"l0' diz o relatório, rejeitou energicamente a acusação.,
O relatório de duas laudas e meia em espaço um .começa

.

, situando a OP-3 (Operacional J), uma estrada que começa no

Km 96 da Transarnazônica, no trecho Marabá-Estreito, que vai
até Santa' Isabel. Dessa estradá sai ramal, na altura do KM
28, que passa pelo Castanhal, Garneleira e encontra a OP-2,
que liga São Domingos do Araguaia a São Geraldo. E ali, no

espaço não ocupado pelas fazendas, que, segunde o relatório,
"foram colocados pelo Exército às lavradores que serviram de

guia para as Forças Armadas na luta contra os guerrilheiros,
nos anos de 72 a 74, e mais alguns lavradores sem terra: Casa
um recebeu um lote' de aproximadamente 100 hectares". A

assistência espiritual daquele povo está a cargo da Pastoral. de
São Domingos do Araguaia, composta dó padre Roberto Vali
court , irmão Emmanuel Wenberg e irmã Lina, pertencentes à

Prelaziade Marabá.
Daí em diante o relatório mostra o clima de medo existente na

área. Conta que durante a missa celebrada em 1977 pelo bispo
O Alano Pena, na casa- do lavrador Vanu, o sacerdote estra

nhou o reduzido número de pessoas presentes (doze apenas),
sendo informado que "o-povo da região tinha medo de ir à missa

pôr saber que o "DoutorCurio'tque é major do Exército, não
aprovava a presença dos padres e mesmo do bispo naquela
área". Mais adiante relata que já em fevereiro deste ano o padre
Roberto foi impedido de rezar missa no lugar chamado Casta
nhal em virtude de uma proibição do "Doutor Curie".

E depois de narrar as várias tentativas dos sacerdotes para
celebrar missa na região sem sucesso, porque o próprio P01,lO
pedia aos padres que se retirasse com medo do "Doutor Curio''.
o-relatório informa que somente em maio deste ano foi rezada
da missa campal no km 26, mas pelo capelão militar da "Região

/
Militar frade
Pedro Tarelli , com a presençade autoridades civis e militares e o

povo, transportado por caminhões do Exército das localidads
de São Domingos, Palestina, Brejo Grande e imediações. Mas o

capelão, porque não tinha permissão do bispo, não deu comu-

nhão e nem fez casamentos.
'

.

.

No final o relatório conta que no dia 2 deste mês dona Maria,
Menezes, moradora do Km 24 dá OP-3, esteve em São Domin

gos do Araguaia para convidar o padre Roberto, a celebrar
missa em sua casa, no dia 8, e também o casamento de sua filha.
Dias depois, entretanto, o padre recebeu carta. de dona Maria

pedindo para que não fosse mais à sua casa, "porque o seu'

marido. Antônio Menezes, foi trazido preso para o QG do
Exército no Kní 8 da Transarna/ônica e ali bem apertado por
feito tal convite ao padre". O relatório dizendo: "esta é a situa

ção do povo de Deus que vive na OP-3, na Prelazia de Marabá".

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA FAZENDA

DEPARTAMENTO DE PESSOAL
EDITAL

O DIRETOR-GERAL DO DEPARTAM,_ • ro DE PESSOAL
DO MINI�TÉRIO DA FAZENDA participa às,Servidoras
Maria do Carmo, Cabral Oliveira e Zilma M�deiros Kirsten
que a prova para os candidatos amparados pela INI'
DASP/N° 61/78, que concorrem à Categoria Funcional de
Agente Administrativo, será realizada no dia 28 de
outubro/78, no DNER, às 9.00 horas, de acordo com .0
comunicado do Departamento Administrativo do Serviço
Público - DASP.
Rio de Janeiro, 23 de outubro de 1978.

Ass. NORMAN CAVALCANTE
Diretor-Geral, Substituto
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MAGISTRADOS

Govemo a....� p res e fixa
diretrizes para a' reclassificação

O secretário Salomão Ribas, da Casa Civil, entregou as mensagens ao presidente da Assembléia, Waldomiro Colautti, e ao

vice-líder do Governo, Otto Domning
,

não percebam remuneração inferior à atribuída aos pro- ministração, a reclassificação de cargos e funções do
fessores que percebem por aulas ministradas. Poder Executivo foi também encaminhada ontem ao

Já a remuneração por aula ministrada devida ao pro- exame da Assembléia. Porém o projeto fixa somente as

fessor licenciado de I. o grau será elevada de Cr$ 32,86 diretrizes, pois o enquadramento do pessoal será efetuado

para Cr$ 34, 16, e ao professor licenciado de 2,0 grau será só no próximo Governo, a partir de 15 de março de 79. PASSAGEIROS
elevada de Cr$ 39,43 para Cr$ 45,44. O objetivo da Esse enquadramento, inclusive, deverá ser feito por cate
medida, segundo a exposição de motivos que acompanha garia funcional, uma vez que o Tesouro do Estado não
o projeto, "é impedir discrepância salarial entre professo- dispõe dos recursos necessários para a elevação. salarial
res que percebem remuneração por aula ministrada e os de todo o funcionalismo de uma só vez.

professores efetivos, quando ambos possuam a mesma A exposição de motivos do secretário da Administra-
Um dos projetos considerados mais importantes é o habilitação", ção, anexa ao projeto, frisa que "a proposição, elaborada

que visa melhorar a remuneração de 6,811 servidores da Quanto aos' servidores que exerçam cargos comissio- em consonância com a orientação do Governo, segue às
Secretaria de Educação e Cultura. Serão beneficiados nados nos órgãos educacionais de nível local e regional, o mesmas bases e critérios gerais adotados para as autar

pela 'mensagem 905 professores efetivos; 3.200 professo- objetivo do projeto é "assegurar remuneração condizente quias, Tribunal de Contas" Assembléia Legislativa e Se
res que percebem por aulas ministradas; e 2.706 funcio- aos seus ocupantes, corrigindo-se, em especial, distorção cretaria do Tribunal de Justiça, com a diferenciação de
nários comissionados. Essas providências tomadas pelo verificada no vencimento dos diretores de estabelecimen- que nesses órgãos a medida foi adotada de uma só vez e o
Executivo implicarão num aumento mensal de despesa tos de ensino de I. o eZ. o graus que percebem importância caso do Executivo, o projeto se transformando em lei,
da ordem de Cr$ 7.979.527,00 (sete milhões, novecentos mensal inferior à atribuída ao cargo de professor-de que exige o encaminhamento posterior de novas mensagens
e setenta e nove mil, quinhentos e vinte e sete cruzeiros), sejam titulares. objetivando:
No caso dos professores efetivos, o projeto efeva o a) a estruturação das categorias funcionais e quadro de

cargo de professor licenciado I e de especialistas em as- RECLASSIFICAÇÃO pessoal da administração direta;
suntos educacionais do padrão PF-13 para o padrão b) o estabelecimento das linhas de correlação, para o

PF-15, com a finalidade de que estes servidores efetivos Esperada com expectativa pelo funcionalismo da ad- efeito de enquadramento;

Mais um pref�ito do. MDS apó,ia a Arena
�1'Pês,quílsa' em Joaçaba

_'

--�'Jo�rg'e \,i'�it-�-'fáb-ric�e ou'vê
_. --; M�l���;��:�'������:��'�é�:!�l���:��1�6c����eng:�����

oposiçao, Sr. Arrnandio Raitz, de Presidente Nereu, e adem a

e Herva I aponta _ _II
campanha da Arena, manifestando publicamente seu apoio aos

· • re iv i nd i ca ,.Õe5 em J o I nv I e dois candidatos arenistas ao Senado, publicamente se apoio aos

favo I'Itísmo do'MDB '!' dOIS candidatos aremstas a,o Senado, Srs. Wilmar Dallanhol e.

�Joaçaba (Sucursal) - Se o MDB dependesse eleitoralmente Joinville (do Enviado Es- Lembrou uma frase que o sores, pais de alunos e esco- onde foi recebido pelo supe-
Aroldo Carvalho. Para a Camara Federal, o prefeito de Peritiba

pecial) - O governador ex-ministro do STF repetia lares. o Sr. Jorge Konder -r in tendente Heinrich W. está apoiando a candidatura do ex-secretário Victor Fontana e
de um pequeno grupo de 2 mil 884 eleitores residentes nazona, .

O eleito Jorge Konder Bor- sempre para aqueles que Bornhausen assegurou em Berg e diretores da empresa. trabalha para dois candidatos à Assembléia Legislativa na re-
urbana e rural dos municípios de Joaçaba e Herval D' este, no

nhausen homenageou, on- querem construir um Brasil seu governo a construção do· Na oportunidade, recebeu gião do Alto Uruguai; o ex-prefeito Neudy Massolini e o ernpre-Meio Oeste do Estado, venceria em quase todos os níveis, isto é, C S lU di' d
-

. .

ftem, numa concentração nas grande, segundo a qual entro ocia rbano e n- e presente um cmzeiro un- sario Vasco Furlan.
para o Senado. Câmara e Assembléia. Isto é o que revela uma

dependências da Escola Bá- "velho é sempre quem tem riú par a atender toda a co- cido em bronze pelos alunos Para justificar sua decisão, o prefeito Arnildo Simon falou,
pesquisa feita por 130' alunos das faculdades de Educação e sica Annes Gualberto, no dez anos mais do que eu". munidade, lembrando da Escola Técnica Tupy e durante a reunião que o governador eleito Jorge Konder Bor-
Administração de Joaçaba, cujos resultados foram divulgados bairro de Iririú, a figura do ainda, que Santa Catarina é registrou que sua visita tinha nhausen realizou ontem com o Diretório Municipal da Arena
terça-feira à nóite. catarinense Luiz Gallotti REIVINDICAÇÕES um Estado privilegiado 'quê caráter eminentemente polí- de Peritiba, salientando que aderia à campanha arenista "com

Para o Senado, em Herval D'Oeste, o MDB detém 47,2% da "um homem extraordinário Ao eh egar à Escola Bá- precisa melhorar seu ensino, tico. Ele aalmoçou ao lado

preferência enquanto a Arena tem 44.7: Em Joaçaba, dos I mil pela sua inteligência, seu sica Armes G ualberto, abrir maiores oportunidades dos candidatos da Arena de libefrdade de ação e com a consciência tranquila, pois como

.

C' saber jurídico, sua cultura e acompanhado do deputado e melhorar o nível do màgis- Joinville. no refeitório da pre eito municipal devo, em primeir lugar, colocar os interesses880 eleitores consultados sobre em quem votanam para a a- , .

did d uma das mais brilhantes fi- Aroldo Carvalho e dos can- tério oficial. Observou que Fundição Tupy, mantendo do município acima dos interesses partidários".mara e Assembléia, 46,5% preferem votar em can I atos o

did guras que Santa Catarina didatos da região à Assem- para tanto é necessário um contato mais de perto _ O município de Peritiba _ frisou - é essencialmenteMDB enquanto 44,6% tem opção definida por can I atos are-
deu ao Brasil". Segundo bléia Legislativa, o gover- vencer-se algumas barreiras, com os operários e Iuncio- agrícola e portanto carece de recursos financeiros pra a realiza-

nistas. Em Herval , dos I mil e 4 eleitores, 44,9% preferem a
di'

.. , ." ,.

I d
'

dBornhausen. o País acaba de na or e eito assrsnu a vanas meta que so sera a cança a narios a empresa que tarn- ção de importantes obras necessárias ao desenvolvimento e ao
Arena e 43.9% o MDB. Esta é a única vantagem da Arena, de d h

-

d d f I d
.

t 1'" bé f
. I' . -

. per er um ornem que ser- apresentaçoes e anças 0- • se to os, com In e igencra e em azrarn sua rereiçao nas progresso de seu povo. E para se obter recursos devo procurar oI %. viu de exemplo de como o clóricas apresentadas por esforço, participarem". Ao mesas vizinhas. Bornhausen governador eleito. O que nos leva a esta manifestação de apoio'

Na mesma pesquisa e. para detectar a suposta vaiorização Estado pode mostrar ao cerca de 50 alunos daquele final, Bornhausen lembrou comentou na ocasião que aos candidatos da Arena, foram as necessidades que temos
dos candidatos da região, os 130 estudantes perguntaram aos 2 Brasil o valor dos catarinen- estabelecimento e ouviu do que pretende atacar, em aquele almoço representava d 1 f'

'

mil 884 consultados se preferiam candidatos da região ou de ses. Ele se referia, à necessi- presidente da Associação de Joinville. o setor habitacio- um entrelaçamento, um en-
como a criação do curso de segun o grau, o posto te e OIlICO. a

'0
. dade de Santa Catarina par- Pais e Professores, Sr. Raul nal para superar o deficit de trosamento dos candidatos agência do Banco do Estado, entre outras.

outras regiões. Em Joaçaba e Herval D este, respectrvamente, O f Peritiba r I
.

d
'

ticipar da composição do Edmann, algumas reivindi- casas para as famílias de arenistas com a classe traba- pre eito de eriti a cone amou arn a, em seu pronuncia-78,7% e 75.7% preferem candidatos locais para deputado fede-
id d d

.

d I d
.

I
.

primeiro escalão do govero cações, como a aquisição de menor renda: a construção lhadora e prometeu cumprir mento, que a comum a e eixasse e a o anugas utas paru-
ral. federal, na administração do uma área de terras vizinha à de um hospital regional e a visitas a outras grandes fá- dárias para votar maciçamente nos cándidatos do governo nas

Para deputado estadual, as posições mudam minimamente: general João Baptista Fi- escola para ampliar o pátio construção de um centro so- bridas de Joinville, Blume- eleições parlamentares que se aproximam. E, citou, nominal-
em Joaçaba, 75, I % dos eleitores preferem candidatos locais, gueiredo, lembrando que o de recreação e construção da cial urbano no bairro de Iri- nau _' onde estará ao lado mente seu apoio aos candidatos ao Senado, Aroldo Carvalho e

enquanto em Herval esta preferência fica em 75%. A pesquisa ministro Luiz Gallotti foi quadra de educação física, riú, dó general Figueiredo na. Wilmar Dallanhol; ao Sr. Victor Fontana, postulante a urna

, abranger 14% do eleitorado de Joaçaba - que tem 13.765 procurador da República, além da criação do curso de . próxima terça-fei ra , na
.cadeira na Câmara dos Deputados, e aos candidatos Neudy; eleitores _ e 14% de Herval, que tem 7.614 eleitores. interventor em Sfranja Ca- segundo grau. Depois da escola, Bor- Companhia Hering, Itajaí, M I" V F I di d

.

A·
.

t tarina e ministro do Su- Respondendo ao pedido nhausen se dirigiu aos escri- Lages e Chapecó, entre ou-
asso im e asco ur an que isputam uma ca eira na ssem-

C
� ehapecó teve aumen o premo Tribunal Federal. formulado perante profes- tórios da Fundição Tupy, tras. bléia Legislativa. Ao concluir, disse Rue se torna necessária a

união de esforços em favor dos candidatos arenistas, "para que

de 5 mil eleitores lutandojuntos,nodia 15 de novembro possamos eleger homens

Ga ·1d' "'1· nsk I- e, Io9 I·a tr�ba Iho d'a cdaOPaBZrea'sSI·el"v.Oltados para o engrandecimento de nosso Estado e

Chapecó (Sucursal) - Na 35a Zona Eleitoral que com- .AI
preende quatro municípios oestinos, deverão votar 44 mil 509

p r. desco heleitores, segundo relatórios distribuídos pelo juiz titular

A' ·t'
·

S' I roressora escon ece
Rubern Odilorn Antunes Córdova. rena e espera VI orla no u' "

jus��a��e�f��� ��t�:;::r�u�e���������r�� :s3���21s d2�� i�t.iS� Criciúma (SucursaIJ neiro. Era contr� eleição indi- Baptista Figueiredo promete Considera uma incógnita a
ind i Ca ção para a SEC

coronel Freitas possui 7.985 e deverão votar 7.488. 'Caxambú Edson Gaidzinski, candidato reta a presidência da Repú- estão dentro do nosso conceito repercussão eleitoral da der- Joinville '(Do qnviado Especial) _ "Não leio jornal desde do-'

do Sul tem 4.489 eleitores dos quais deverão comparecer ao I d bli de sezuranca"I·
a sup ente e rca, mas resolveu participar e segurança. rota do general Euler Bentes mingo. Não conheço qualquer nome cogitado para ocupar a,pleito pe o menos 4.l79·e Aguas de Chapecó, com 3.387' h

deverá apresentar 3.079 votos de acordo com previsões da senador pela Arena na c apa com um candidato. Era As próximas eleições ao go- Monteiro no colégio eleitoral. Secretaria da Educação e Cultura no próximo governo". Com
justiça eleitoral. Wilmar Dallanhol, garantiu contra o poder na mão de mi- \ erno do Estado "deverão ser dizendo que "a decisão de par- este c�mentário a professora Zelandia dos Anjos referiu-se à'

. Novas secções foram criadas no município de Chapecó e as
ontem nesta cidade que "a litares e foi buscar um candi- diretas pois já existem condi- ticipar das eleições presiden- '

'

.

d.

b Ih d' especulação em torno de seu nome para compor o secretana o
relações de mesários estão afixadas na portaria do Foro assim continuar o tra a o que vem ato militar para concorrer a, ções. A emenda do senador ciais foi tomada pelo MDB, e

como a convocação individualforam distribuídas. Em Chapecó o sendo desenvolvido pelas lide- presidência. O MDB também' Franco Montoro que pedia por isso as vantagens ou des-: do governador eleito Jorge Konder Bornhausen. dizendo des-
-,

aumento do contingente eleitoral foi da ordem de 5.398. ranças do nosso partido, de- era contra o senador biônico, isto, foi rejeitada pois não vantagens na derrota de seu conhecer a professora lris Barg Piazera, de Jaraguá do Sul,
Ao comentar os preparativos para o pleito deste ano, o juiz veremos chegar a 15 de no- mas deixou passar a oportu- houve unanimidade dentro do candidato iam bém é pro- outra forte candidata ao cargo. Limitou-se a comentar que o Sr.

Rubem Córdova advertiu sobre o transporte de eleitores no vernbro com uma expressiva nidade de votar pela derrota próprio partido lançador da blema daquele partido". Jorge Bornhausen entende ser uma mulher a ideal para o cargo e

� dia das eleições e esclareceu aspectos relàtivos ao voto vincu- vitória para o Senado na re- do pacote de abril, não com- idéia". Para ele "nas eleições
que ela acha que a convidada deve ter um valor real e ser

• lado, O transporte de eleitores é proibido e somente poderá ser . gião sul do Estado".
I parecendo à votação". Tarn- diretas e indiretas os eleitos Por ser empresário' da re-

efetuado nos locais considerados do difícil acesso e assim defi- Ressaltou que a vitória não bém citou que "a Oposição representam as opiniões das gião Sul do Estado, o candi- profunda conhecedora dos problemas educacionais catarinen-

nidos pela Justiça Eleitoral. Os infratores - alertou - terão será conseguida em virtude de tinha como bandeira a volta a lideranças". dato está sabendo dos protes- ses.

seus veículos apreendidos pelos fiscais e serão multados na "falhas do partido opositor. um estado de direito, mas não tos dos mineradores pela falta Com 16 anos dedicados à administração educacional e 25
forma da lei. Os ônibus urbanos e interurbanos, municipais' e Diria que o sucesso está no participou da votação das re- Edson Gaidzinski garantiu de apoio adequado à indústria anos ao magistério, a professora Zelândia dos Anjos evita tecer

, intermunicipais trafegarão normalmente em 15 de novembro trabalho do governo e. da formas enviadas ao Con- também que o "trabalho de, carbonífera e acha que "O qualquer comentário sobre o problema. Ela lembra que apósmas será proibido o custeio das passagens dos eleitores por Arena, que está sendo execu- gresso pelo governo federal. �envolvimento politicamente próximo gover.no terá que dar .

J
.

•

d did b I'
.

ieit d t bé exercer o cargo de coordenadora regional de ensino em OIn-parte ecan I atoseca os eteuorars.suje: an o-se am emos
tado ern busca dos anseios e ne- mesmo sabendo que se acei- pelo governador Antonio prioridades para a saúde, a, infratores ao que prevê a legislação vigente. cessidades das populações e tassem estavam dentro dos Carlos Konder Reis foi alta- educação e ao problema ener- ville, onde adquiriu experiência no setor, integrou um grupo de

O Juiz solicitou especial atenção dos eleitores para o voto
comunidades". No entanto, seus próprios princípios" mente vantajoso para a gético do País. que inclui o trabalho que elaborou estudo sobre a educação em Santa Cata-

vinculado, esclarecendo que o voto para os candidatos a depu- Gaidzinski apontou algumas Arena. Prova disto e que hoje carvão. Terá o próximo go- rina. Neste trabalho, da qual fói a coordenadora do grupo, ela
, tado estadual e federal évinculado, isto é, ambos deverão ser

S incoerência do MDS, "que' DIRETAS temos 168 prefeituras com 28 verno a obrigação de dar destaca a necessidade de se proceder uma revisão no sistema de� dados a candidatos do mesmo partido. e ocorrer votos para
did d id dif I

-

id d I também, ajudam". Dizendo O candidato à suplência do apenas sob comando do maior a .atenção a este setor.
avanço progressivo e também a criação de um Conselho Esta-: can I atos e partidos I erentes, e es serao,consi era os n':l os , ,

" na apuração. Desta forma, o eleitor poderá votar em candida- que "a Oposição teve COmo Senado admite que "devere- MOB. Dentro de suas possibi- Como empresário analisei os
dual de Professores. Esse conselho, segundo ela, terá a finali-

, tos de um mesmo partido para deputado federal e estadual e de bandeira as eleições direta" mos chegar a plenItude demo- liclades e do que pode fa/er balanços das indústrias car-

�l I d E d
,.,

b b 'f'
. dade de ligar os professores à Secretaria de Educação, com: outro partido, se deseJ'ar, para senador. Do Senado, apenas 11m mas aceitou participar das in- crática com desenvolvimento pe o su o sta o, so Ira e- OnJ eras e constateI que os

.

f'
.

h I
-'

"f' I' vistas a' realidade educacional. Acha que a educação é um·

terço será renovado pelas I,lfllas, já que um terço permanece e diretas para governador e se- e segurança", dizendo que "as ne IClar a nossa campan a po- rec amos sao Justos, l'la 1-

OUtf(? terço foi escolhido de forma indireta (biônicos). nador biônico no Rio de Ja- aberturas que o general João lítica". zou. processo que precisa ser constantemente revisado e atualizado.

Várias mensagens governamentais foram enviadas
ontem ao Poder Legislativo, destacando-se a que dispõe
sobre a remuneração de 6.811 servidores vinculados ao
sistema educacional, melhorando seus salários, Também
foi encaminhado o projeto-de-lei normativo de reclassifi
cação de cargos e funções do funcionalismo integrante
dos órgãos da administração direta, cuja tarefa de en-

'

, quadramento ficará a cargo do próximo Governo, As
mensagens em regime de urgência, com prazo de 30 dias
para serem apreciadas, foram levadas ontem mesmo ao
conhecimento do plenário, numa rápida sessão realizada
em homenagem ao ex-ministro Luiz Gallotti.

Os nove projetos-de-lei entregues ontem pela manhã
pelo secretário da Casa Civil, Salomão Ribas, ao depu
tado Waldomiro Colautti, presidente da Assembléia,
versam sobre os seguintes assuntos: dispõe sobre a remu

neração de servidores da Secretaria de Educação e Cul
tura nos casos que especifica e altera o Estatuto do Ma
gistério; estabelece diretrizes para a classificação de car
gos e funções do funcionalismo estadual integrante da
administração direta; promove a incorporação de gratifi
cação nos vencimentos de desembargadores, juizes e ou
tros cargos da magistratura; dispõe sobre o serviço pú
blico de transporte rodoviário intermunicipal de passa
geiros no Estado; dá denominação a diversos prédios
públicos; autoriza a abertura do crédito especial para
pagamento de despesas realizadas em exercícios anterio
res; concede pensões especiais a viúvas de ex-servidores
públicos; concede isenção de taxas de serviços gerais na

expedição de atestados de residência para pessoas reco
nhecidamente pobres 'que solicitarem jurídica gratuíta;
cria cargos de vigilantes nas penitenciárias de Florianó-
polis e Chapecó. �

.

MAGISTÉRIO

c) dispor sobre o plano de retribuição dos cargos de '

provimento efetivos, de provimento em comissão e das

funções de confiança,

E essas tarefas ticarão a cargo do próximo Governo,
,

uma vez que o atual está impedido de efetuá-las em virtude
da legislação eleitoral proibir alterações de pessoal da admi
nistração estadual90 dias antes das eleições e 90 dias após,
das eleições e 90 dias após,

Também foi enviado projeto-de-lei incorporando aos

vencimentos dos magistrados catarinenses a gratificação
de representação de que tratam as Leis 4.578/71,4.909/73
e 4.952/73..

Serão beneficiados com a medida os Desembargadores
do Tribunal de Justiça; Conselheiros do Tribunal de Con
tas; Juíz de Direito, Juiz Substituto, Procurador Geral do
Estado, Promotor Público, Promotor Substituto. Procu
rador Geral da Fazenda junto ao Tribunal de Contas,
Procurador da Fazenda junto ao mesmo Tribunal. Audi
tor do Tribunal de Contas, Auditor da Justiça Militar,

suplente de Auditor da Justiça Militar. Secretário do

Tribunal de Justiça, advogado do Juízo de Menores e

advogado da Justiça Militar.
Os Secretários de Estado não são abrangidos pela me

dida, nem quaisquer outros servidores n:1O especificados
na relação acima.

Ressaltando que "a legislação pertinente à matéria

encontra-se totalmente defasada. obsoleta, cuja discipli-
. nação é efetuada, ainda, por lei de 195'2", o Secretário dos

Transportes esclareceu na exposição de motiv os anexa ao

projeto-de-lei dispondo sobre transportes rodoviários in
termunicipais, que "há necessidade que se atualize essa

legislação, a fim de que o maior objetivo seja alcançado,
o bem-estar dos usuários, e que os interesses destes, em
última análise, sejam plenamente atingidos e superpostos
a quaisquer outros".
Justifica a medida, segundo o Secretário, porque "além

de existir uma legislação desatualizada, se tem observado
acentuada modificação no sistema viário estadual, o gue
resulta em dificuldades administrativas frequentes, pre
judicando os serviços e desgastando os servidores, e, por

que não dizer, a própria imagem da administração pú
blica",

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CONSELHO DEMOCRATIZADO
O presidente da Federação Brasileira

das Associações de Banco, Sr. Roberto
Konder Bornhauseh. propôs em expo
sicão ao Banco Central, a paridade
entre os setores públicos e privados na

representação junto ao Conselho Mo-
netário Nacional. r

Para o presidente do Unibanco "o
Conselho deveria passar a ser composto
por sete membros para cada setor, ca
bendo ao Ministro da Fazenda o voto
'de minerva:

I

oESTADO·
Diretor: José Matusalém Comelli

Superintendente: Marcilio Medeiros Filho

Editor-Chefe: Luiz Henrique Tancredo )
'Gerente Comercial: Osmar Antônio Schlindwein

Informação ,Gera'

LUIZ GALLOTTI
O Ministro Luiz Gallotti era um

liberal que soube, como Ministro e

Presidente do Supremo Tribunal
Federal, atravessar com dignidade a

escuridão absolutista.
***

São incontáveis os seus votos que
transmitem essa transparência de
amor ao ideal de justiça.
Para o Ministro, falecido anteon

tem, "fazer justiça não era tão so

mente respeitar as leis". A justiça,
para Luiz Gallotti, tinha um valor
superior ao da lei.
- Acatar a lei é um fato de disci

plina, mas às vezes implica uma imo
ralidade; respeitar a justiça é um

dever do homem digno, ainda que,
para isso, tenha de se insurgir contra
as imperfeições da lei.

***

E as leis costumam ser imperfeitas
quando ajustiça deixa de ser o ponto
de equilíbrio entre a moral e o di
reito.

DIZENDO ADEUS

O Ministro Nascimento Silva, da
Prev idência Social, o presidente da
FI FA. Sr. João Havelange, a maioria
dos Ministros do STF e de outros tribu
nais compareceram na manhã de ontem
ao velório do Ministro Luiz Gallotti , na

Capela n.? 2 do Cemitério de São João
Batista.

***

Às 17 horas. quando baixou a sepul
tura. uma bandeira do Fluminense co

bria o caixão do ilustre catarinense, que
ainda pertencia ao Conselho Delibera
til o do clube carioca.

SESSÃO RÁPIDA

Finalmente a Assembléia reuniu par
lamentares para instalar uma sessão.

***

Logo suspensa. porém, em preito à
memória do Ministro Luiz Gallotti.

CHURRASCO DE:\IIAIS ,.1)

(
.- 'i .- -''Jrr � r:r1 J. )

O General João Baptista Figueiredo
"foi homenageado ontem em Aracaju
com um churrasco no Clube do Traba
lhador do Sesi.

***

Este foi o trirnilionésirno churrasco a

que o General compareceu. Como con

seqüência. seu irmão, o General Diogo
de Oli. eira Figueiredo. que não o via há
alguns meses. achou-o "muito gordo"
quando o viu há algumas semanas no

Rio Grande, em outro churrasco.
Dia 31 o Presidente eleito estará em

Blumenau.
***

Sirvam-lhe chucrute.
Afinal, o General não confessa que

está saturado porque esse crime não se

comete em campanha. Urna estatística
bem cuidada poderá apurar que ele já
comeu mais churrasco do que deu en
tre, ista.

:�**

Entende o Sr. Roberto Bornha�sen
que também a indústria. o comércio e a

agricultura merecem ter assento e voz

no CMN.

Em /lurdi""

CORREÇÃO
Entre os projetos-de-lei que o Execu

tivo remeteu à Assembléia para apre
ciação em regime de urgência. está o que
corrige algumasdistorções na aplicação
do Estatuto do Magistério quanto à
remuneração dos professores, reesca

lonando também os vencimentos dos
ocupantes dos cargos de direção das
unidades escolares.

***

Vamos 'ver se agora, com as devidas
correções de depurações, o Sr. Mário
Moraes não arranja nenhuma outra
fórmula de estornar Cr$ 0,57 da bolsa
de cada professora.

DESAGRAVO
() vercaJor Josué Pinto, do MDB

pernarnbucano , requereu
fosse solicitado" ao Presidente Geisel

-

"a demissão sumaria do Ministro da
Fazenda Mário Henrique Simonsen,
em' nome de todas as mães - as que

.

foram, as que são e as que serão - por
ter ele ofendido as mulheres do país".
O vereador explicou que seu pedido

pretende desagravar a ofensa contida
na afirmação do Ministro da Fazenda,
que recentemente pôs em dúvida a fide
lidade de todas as mães brasileiras, ao
perguntar: "quem podegarantir que sua
mãe não prevaricou"?

***

O vereador sugere que a frase tenha
sido pronunciada com o perfume de
gim.

.

A PLANTA CÍCLICA
Viceja outra vez entre os políticos a

planta de. que é preciso promover a

coincidência de mandatos eletivos fede
rais, estaduais e municipais.

***

É planta em cujo pólem está. a pror
rogação de mandatos dos que têm
pouca chance, de reeleição, ou a possibi
lidade de nova tentativa em menos de
quatro anos.

***
I

A planta sempre nasce murcha.

NOME PARA A CBD

O Sr. Giuliete Coutinho é nome certo
para substituir na CBD o Almirante He
leno Nunes .'
O candidato é dinâmico, torce por

um clube "neutro" - o América carioca
- e já prestou. como industrial. rele
vantes serviços ao esforço brasileiro de
exportação.
Com ele talvez o Brasil possa expor

tar melhor futebol e melhorar sensivel
mente o que existe para consumo in
terno. -

***

A se confirmar a indicação, uma

coisa é certa: acaba a loucura do Cam
peonato Brasileiro com quase 100 clu-
b�. '

.EAÇA O QUE.
;, f:,l), Q;IGO (ETC.) " ri ". '-'.<

A Prefeitura Municipal de Lages
construiu 'um estádio t

varxeano no

Bairro de Santa Helena e o inaugurou
festivamente com um torneio que reu

niu 50 clubes.
***

O Torneio. cuja final está' marcada
para o próximo domingo, é coordenado
pelo vereador, Batista Luzardo Muniz,
do MDB, .nurna promoção conjunta da
Prefeitura. Conselho Municipal de Es
portes e Associação dos Servidores
Municipais de Lages.

Seus 25 troféus levam nomes de can

didatos do MDB ao Senado, Câmara
Federal e Assembléia. E há taças com o

nome do Prefeito. de vereadores eaté de
cabos eleitorais.
- As máquinas -que terraplanaram o

campo e a que distribui a propaganda
pertencem ao poder público.

*�*

o poder público em Lages é o MDB.

. ARTE NA UFSC
De 16 a 30 de novembro abre-se no

hall da Universidade Federal de Santa
Catarina o II Salão Estadual Universi
tário de Artes Plásticas.

* * *

O primeiro prêmio dá Cr$ 8 mil ao
talento do universitário que a ele fizer
jús,

ANTÔNIO MIR
O 'artista plástico Antônio Mir -

com talento. mas também com a 'perti
nácia com que anatureza lhe dotou-é
o único brasileiro a exporna coletiva de
artistas latino-americanos no Center
for lnter-American Relations, em

Nova Iorque.
* :+: .*

Q artista já tem até convite da conhe
cida Casa Christie's, que quer leiloar
seus trabalhos em metal em outubro do
ano que vem.

REGISTRO CIVIL
A Legião Brasileira de Assistência

pretende intensificar até o fim do anoo
seu Programa de Registro Civil.
A meta é registrar e fórnecer gratui

tamente Certidão de Nascimento a um

milhão e 100 mil brasileiros que, espa
lhados pelos vários Estados, ainda não

possuem existência legal.
* * *

Até o final do primeiro semestre de
n, a Legião já havia providenciado o

registro civil de 453.625 brasileiros que
não tinham nome, nem documentos re
gistrados.
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Saber escolher
o País encontra-se a 20 dias de um signifi- chamada Lei Falcão constituiu um significa

cativo acontecimento democrático, cujos re- tivo atraso nos esforços feitos com vistas a

sultados todos esperam com invulgar expec- levar o eleitorado brasileiro ao grau de escla
tativa, uma vez que, através deles, deverão recimento compatível ao estágio de desen
ser definidos os rumos políticos a serem se- volvimento que se pretende parao País. Pri
guidos pela nação a partir do ano que se avi- vado desse salutarmecanismo esclarecedor,
·zinha. Referimo-nos às eleições parlamenta- cujas consequências negativas, é bom que se

res de 15 de novembro, quando o eleitorado registre; prejudicam a ambas as agremiações
brasileiro será convocado a, com seu voto políticas existentes, o eleitorado defronta-se
livre, renovar 'um terço do Senado, toda a

.

com sérias dificuldades para melhor poder
Câmara Federal e a totalidade das Assem- avaliar o preparo intelectual e os reais propô
bléias Legislativas dos Estados. sitos de todos quantos e ele se apresentam à

procura do seu voto livre' e soberano.
Cabe aos dirigentes partidários,-diante do

quadroexistente, a tarefa de orientar todos os
candidatos no sentido de que, fazendo uso

dos mecanismos de uma campanha eleitoral,
procurem o povo com mensagens capazes de
mostrar-lhe sua intenção de, uma vez,eleitos,
lutar para o bem-estar coletivo e para o de
senvolvimento cada vez maior do processo
político brasileiro.-

As vias dos canais condutores do regime
democrático, ao qual toda a nação anseia,
foram abertas através das reformas constitu
cionais recentemente implantadas e que, se

gundo as reiteradas promessas do Presidente
eleito, haverão de ser aperfeiçoadas a partir
de 15 de março próximo. E para que se che
gue a esse aperfeiçoamento desejado, a atua�
ção da classe política representará fator im
portante. Cabe a ela um paple significativo
nesta fase da vida brasileira.

.

Diante d� tal responsabilidade, o que se

espera é a escolha de homens capazes de
bem desempenhar a nobremissão parlamen
tar. Compete ao eleitor.portanto, fazer a me
lhor seleção possível, escolhendo homens
capazes de contribuir para o aperfeiçoa
mento do regime democrático:

,
.

Será, indiscutivelmente, uma oportuni
dade ímpar para o povo manifestar seu

ponto-de-vista sobre os caminhos que espera
ver sendo seguidos pelo País. E para que
assim o faça, e o faça bem, é indispensável
que saiba selecionar entre os nomes levados
à sua consideração aqueles que melhor pos
sam desempenhar as funções de seu repre

sentantejunto às casas legislativas. Não deve
o povo mais se iludir com as promessas fáceis
e inconsequentes, com as quais muitos can

didatos vêm, através dos tempos, iludindo o

eleitorado. Deve, isso sim, conscientizar-se
da importância do seu voto e saber dá-lo a

quem reúna condições de exercer um man

dato eletivo com as preocupações voltadas à
defesa dos legitimos interesses coletivos.

Um excelente instrumento para o povo
aferir a capacidade dos candidatos e seu

preparo para o exercício da missão parla
mentar lhe foi retirado pelos rigores da legis
lação que disciplina a propaganda eleitoral
gratuita através do rádio e da televisão. A
substituição das mensagens diretas e abertas
dos postulantes aos cargos legislativos pelo
cansativo e inconsequente desfilar de foto
grafias e dados biográficos imposto pela
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Comparação
.

Os implacáveis inimigos de Ge
túlio fizeram tudo para derrubá-lo,
desde o advento da "heróica arran
cada de trinta" - como expressou
o presidente Geisel há 4 anos em

Volta Redonda - Até o dia de sua

morte, quando era presidente
eleito pelo povo em eleições dire
tas. Foi a liberdade de imprensa
(exigida pelos que hoje se ampa
ram na "rolha" da censura e nos

abomináveis Atos Institucionais)
. que descobriu um grupo chefiado

por Gregório Fortunato. serviçal.
do palácio, que praticava chanta

gens e extorquia dinheiro dos ban-
.

queiras do jogo do bicho para
permitir essa batota. Tudo era

feito sem o conhecimento do presi
dente e à sua revelia.
Carlos Lacerda, pelo seu jornal

"Tribuna da Imprensa" deu a essa

corrupção uma dimensão tão gi
gantesca que tocou as raias do ridí
culo pela ferocidade dos ataques.
Gregório Fortunato. ante o desa

pontamento e o ódio do presi
dente, se viu perdido. Desespe
rado, deu um tiro em Lacerda mas,

errando o alvo. acertou no major
Vai mantando-o. O major foi

transformado em "Mártir da Li

berdade". com comícios no enterro

e na missa de 7° dia.
A guerra de nervos cresceu e Ge

túlio. não a suportando, suicidou
se.

24 anos depois a história se re

pete: Geisel dá liberdade à im

prensa e Sebastião Nery descobre
as falsas sinopses: surgem novos

.

gregórios (estes são de alto nível,
�------------------------------------..--��
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ricos, cultos, solenes, com suas

teias armadas até no exterior) cujo
rosário de altas corrupções enchem
as páginas dos jornais e revistas
uma delas alemã.

Geisel, por ter confiado demais
em seus "guias de cego" sofre agora
o que Getúlio sofreu. Seu desapon
tamento, mesclado de ódio, o fez.
há 2 meses; por emoção. parar seu
discurso e ir por alguns minutos à
uma sala ao lado; refazendo-se

logo, concluiu sua fala.

Agora, na sagração dó novo

presidente, a mesma emoção vol

tou a lhe embargar a voz. (Não sei

se resisitirá à terceira vez). Deus

que o poupe, pois ele ·é a maior
vítima da cleptocracia organizada.

O "Planaltogate" ai está de bra

ços dados com as multinacionais, a
Esso. a Souza Cruz, as geladeiras
Consul. a_ Dow Chernical, os "ne

gócios" da energia nuclear, e mui
tos outros macetes.>

Getúlio pisou num ,"mar de
lama".
Geisel é hoje a vítima maior ror

que está pisando num oceano de
excrementos.

Figueiredo, depois de eleito, de
clarou que dará a "abertura" e

prenderá quem for contra ela,
por que aprendeu que somente

pela liberdade de crítica é que sa

berá em que terreno estará pi
sando. (Por questão de higiene
também).

,

Com isso ele devolverá ao povo
(Deus o permita) aqueles tradicio
nais respeito e orgulho pelas For

ças Armadas - hoje substituídos

pelo medo e pela desconfiança.
Cesar Siqueira, Itajaí.

Semana de Orleans
Ilustríssimos Senhores: A di

vulgação é, para nós, o mais eficaz,
digno e indispensável apoio para o

sucesso de grandes realizações.
Como pudemos contar com o

apoio desse órgão de imprensa,
queremos externar nossos agra-

Galeria Gracher - Salas 1 e 2 . chàpec:ó
Rua'Uruguai, 1458 - Crlclúme - Avenida
Getúlio Vargas. 312 ·IIaj.l- Rua Hercllio
Luz. 412 - 1.0 andar -Jo.çebl- Ruo t5 de

Novembro, 862 . 1.0 andar - JoInvllle -

Rua do Príncipe, 330 _1.0 andar - s/101 -

L.II•• - Rua Nereu Ramos. 73 - 5. o andar
sala 1 - Ed. Centenário· Tuberiio - Rua

decimentos pela notas que publi
cou sobre a IV SEMANA CUL
TURAL DE ORLEANS. E para
perpetuar nossos agradecimentos
estamos enviando uma Mt:NÇAO
HONROSA, simples, mas teste

munha de que a imprensa colabora
com as iniciativas culturais,
quando há que os desperte.
Esperando contar com esse

mesmo apoio em nossas realiza

ções futuras. fazemos votos de

prosperidade e sucesso em ?uas
publicações. Atenciosamente,
Prof. Valdemar Mazurana - Pre
sidente.

Grêmio Diocesano

Prezado Senhor: O Grêmio
Esportivo Diocesano, de Lages,
vem por intermédio do presente.
comunicar que no último dia 18 do
corrente mês, foi eleita e empos
sada a nova Diretoria deste Grê
mio, que referá os destinos da

agremiação durante o período
78/79, e que ficou assim consti
tuída:
Presidente de Honra: Frei An

tonio Alexandre.
Presidente: Frei Nolvi DaUa

Costa
Vice-Presidente: Frei Juraci

Teótimo Scoz
10 Secretário: Orlando Jorge Bin
der

20 Secretário: Andrinci Meure
rer Júnior
l° Tesoureiro: Álvaro Rogério

Muniz.
2° Tesoureiro: José Odival Ne

ves.

Assessor Jurídico: Dr. José
Barbosa.
CONSELHEIROS:
Frei Gunther Max Walzer , Dalci

..Cattani, Hélio Andreazza, Nilson
Campos, Cléo de Assis.

Aproveitamos a oportunidade,
para reiterar protestos de elevada
estima e distinta consideração.
Atenciosamente,

Orlando Jorge Binder
,

I o Secretário

l-rei Nolvi Dalla Costa
Presidente

São Mimoel. 210· São Miguel do o..te
Rua Itaberaba - II......_I_t_. Rio
de Janeiro e São P.ulo· A.S. Lar. Ltdi'. -

Porlo A!"SIre • Propal Propaganda R.,·"

presentaçóes Ltda. - Curltlbe, Selo Horl

zOnt., Braam., Salvador, Recife, Forta
I.ze. a.ltm· Pereira de Souza e Cia. No
tlc..rlo Naclon.l: AJB -Intarnaclonal: AP
- Rlldloloto.: AP - Telelotoe: AJB .

A dihgência do Sr. Jorge Bornhausen desfalcou outra vez os

lingotes políticos do MDB. Passou por Peritiba e laçou o prefeito
Arnildo Simon, que não se limitou a uma adesão silenciosa.

***

(,(lIoparec-cu à concentração arenista, discursou e pediu votos

para os candidatos da Arena.

COLUNA DO-CASTETJ,O

,
.

Os novos partidos

ainda demoram

Os arenistas dissidentes e os emedebistas de
todas as facções que disputam, ao longo da cam
panha eleitoral deste ano, o domínio dos futuros
partidos podem estar perseguindo a miragem
que o Senador Petrônio Portela imaginou deli
beradamente para seduzi-los. Quçndo as refor
mas políticas patrocinadas pelo Governo come

çavam a ser discutidas, a Oposição inchava no
País com tal rapidez que era muito verossímil
pelo menos muito mais que hoje - a hipótese de
tomar da Arena, apesar de todos os expedientes
do "pacote" de abril, a maioria do Congresso.
Esse chegou a ser a previsão do Secretário Geral
do MDB, Deputado Thales Ramalho. Meses

atrás, ele anunciou que seu Partido faria 15
senadores pelo voto direto, o bastante para lhe

assegurar a metade das bancadas da Casa, sem
descontar os "biônicos" dados à Arena, literal
mente, de mão beijada. Na Câmara, ele esti
mava que o Governo acabaria minoritário, em
pelo menos 20 cadeiras.

,
,
,
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I
1

:
I
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•

Os curandeiros do regime nunca admitiram
isso publicamente, mas não ficaram indiferen
tes aos cálculos otimistas da Oposição. Como
era complicado dissolver o bipartidarismo antes
das eleições sem alimentar a indisciplina dos
colégios eleitorais encarregados da unção do
General João Baptista Figueiredo, dos gover
nadores e dos "biônicos", o remédio foi deixar na
Constituição uma saída de emergência prepa
rada para q futuro Governo. �ssim, Si: abriram
as facilidades relativas para a multipli�açã() de
legendas no projeto que re&iiltou da 'Imissão"
Portella. Sem prejuízo dos benefícios que possa
trazer à sinceridade partidária, a providência
queria evitar, antes de mais nada, que o"General
Figueiredo "explodisse" com minoriaparlamen
tar.

A fórmula inventada pelo senador Petrônio
Portella traduziu, com engenho e arte, essapreo
cupação. Como o objetivo principal era dissipar
uma frente oposicionista no Congresso, enrije
cida pelo bipartidarismo e cimentada pelas san
ções à infidelidade partidária, o .artigo 152 da
nova Constituição começa por facilitar o trans
bordo das bancadas parlamentares. Para tanto,
distinguiu "organização" e "funcionamento"
dos partidos. A primeira fase, larvar, é um estí
mulo indireto a que senadores e deputados pul
verizem a Arena e o MDB em alianças, alas e

grupos, apretexto da articulação de legendas. A
segunda, que na verdade marca a existência

legal do partido, requer um teste eleitoral:
"Apóio, expresso em votos, de cinco por cento do
eleitorado que haja votado na última eleição
geral para a Câmara dos Deputados, distribuí
dos, pelo menos, por onze Estados, com o mí

nimo de. três. por cento em cada um deles". Ou

seja: só em 1983, apurados e depurados os votos

de 1982, haverá novospartidos napolítica brasi
leira.

No entanto, a emulaçãojá começou em 1978 e,
se também fermenta dentro da Arena, tudo in
dica que esteja prejudicando especialmente ao

MDfJ. O Senador Magalhães Pinto, por
exemplo, é o mais provável comandante de um

novo partido - que será pessoal, criado de cima
para baixo, como de. resto a tradição brasileira
sempre ajudou e a lei incentiva. Mas, neste mo

mento, o Senador anda por Minas, candidato à
deputado federal, catando votos para a Arena.
Em São Paulo, todos os contrariados na suces

são estadual acabaram, amuados ou não, nos
palanques arenistas. O Senador Teotônio Vilela
ajuda candidatos em Alagoas. E assim por
diante. Até o ex-Governadór Cortez Pereira, cas
sado, pede desagravo dasuapuniõo eni reuniões
da Arena no Ria Grande doNorte, onde de. resto
o também ex-gouernador cassado Aluizio Alves
ajuda o Governo a eleger o SenadorJesséFreire.
Há exceções, é claro: naParaíba, os descontentes
estão desertando a campanha doPartido, mas à
força de ressentimentos pessoais, não de idiossin
crasias políticas.

I.

6 MDB, ao contrário, como tem divergências
-

mais nítidas, menos dependentes das variações
·dos favores oficiais, a promessa da extinção do
bipartidarismo es timulou uma corrente.aatacar
a outra às vésperas das eleições. Caso tipico é o

do ex-Deputado Chico Pinto.. na Bahia; cujo
grupo de candidatos "autênticos" recomenda ao
eleitorado que desconfie tanto de arenistas

quanto da Oposição moderada. A "tendência
socialista" que nasceu este mês de uma costela do
MDB gaúcho, discute em comicio as contradi
ções partidárias. o, "autênticos" e os "modera
dos" competem pelo controle da sigla, .que aliás,
·com toda aprobabilidade, será dissolvida muito
breve, pelo artifício de uma proibição a que ela
continue a se chamar movimento. Essa excita
ção sugere que os novos partidos estão chegando,
o que não é verdade.

lt,,,r,·m. Sá t'IIrrf·"
Redator-substituto
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Ufsç traz Delfim
para falar sobre
economia dia 11

, Conferencistas destacados

� do país e do Esta!o, estão no

: auditório da Federação do
� Comércio realizando um

,! : .Curso de Atualização em

.: Economia Rural, promovido
: pelo Departamento de Assun
.tos Culturais da Universidade

1 . Federal de Santa Catarina. O

I ! curso iniciou quarta-feira,
i i com palestra sobre Panorama

j. j e Crítica de Crédito Rural"
f por Paulo Rabello.de Castro.
l·

,

I
!
I
I

sobre Projetos Agrícolas - Ba
nhado Sombrio, por Luiz
Carlos Zankan.

Em novembro as palestras
-recorneçam no dia 6, sempre'
no auditório da Federação do
Comércio, com início previsto
para às 20hs. No dia 6 A
Economia Agrícola Cat�ri
nense, conferencista, Ary
Canguçú de Mesquita; dia 7,
Abastecimento Hortigran
jeiro, por Érico Frederico Ge
bler; dia 8, Participação do
Setor Primário na Balança
Comercial, por Osvaldo
Goeldner Moritz: dia 9, Situa
çãue Perspectiva da Sui
nocultura, por Luiz Carlos
Gallotti Bayer e dia, II, O
Papel da Iniciativa Privada no

Atual Processo de Desenvol
vimento Econômico, por An
tônio Delfim Neto.

'PROGRAMA
. (

i Hoje, Cooperativismo, por
; João Francisco de Mattos; dia
, 27, Política Agrária de
• Santa Catarina, por Glauco
: Olinger.cdia 30, Avaliação
: Econômica. e Social de Proje

i tos Agropecuários por Fábio

�
Ramalho de Cicco, dia 31,

! Novo Enfoque Metodológico

,', I
I. IDe
I
t

I

promove o 10.

congresso de
petróleo no país

• o Instituto Brasileiro de Petróleo, !BP, promoverá no período de 5 a

;10 de novembro próximo, no Rio de Janeiro, o I Congresso Brasileiro
· . .

pe Petróleo,' cujo objetivo é a divulgação de conhecimentos relativos à

�xplora�ão, produção, transporte, industrialização e comercialização
l:Ie petróleo e derivados, a todos os profissionais, empresas e entidades

Aue atuam direta ou indiretamente na área do petróleo.
I A informação está contida em expediente da Confederação Nacional

�a Indústria - CNI -, que acaba de ser recebida pelo Presidente da'

flESC, Bernardo Wolfgang Werner.

:' O I Congresso Brasileiro de Petróleo terá por local o Hotel Nacional,
�o Rio de Janeiro, situado na Praia da Gávea, em São Conrado, e,

segundo os organizadores, dispõe de toda a infraestrutura para sediar

�ncontros desse tipo -,

� As inscrições deverão ser encaminhadas diretamente aoIbf', Av. Rio
;�ranco, 156, 100 andar, s/l035, tels.: 222-5843 - 221-9121 e 242-7799,
Rio de Janeiro, através de formulário próprio. Os associados do !BP'
pagarão Cr$ 2.800,00; os não associados, Cr$' 3.500,00 e estudantes,
b$ 400,00.
: As condições de participação, o programa e fichas de inscrição bem

tomo outras informações estão à disposição dos interessados na Fede

�ação das Indústrias do Estado de Santa Catarina - FIESC - à rua.

Felipe Schmidt, 67, 20 andar, tel.: 22.4499, em Fpolis.

Semana nacional de

..qp�l�i��4<,� \���,� .�ro.
-<�""�.;São')üB'ér jiãr'(rÔ

'; ,r.,'

; do Campo
_! Numa promoção da Associa

ção Brasileira de Controle de

Qualidade, será realizado no pe
ríodo 'de 6 a 8 de novembro pró
ximo, em São Bernardo do'

�ampo, São Paulo, a III Semana

'Nacional deQualidade, tendo por
tocai o auditório Ibirapuera, na-
9uela cidade.

: O conclave objetiva congregar
os profissionais e as empresas que
�ireta ou indiretamente estão en

�olvidas no processo de desenvol
�imento da qualidade d0s produ
tos brasileiros, através de divul

gação e aperfeiçoamento de polí
ticas, conceitos e técnicas da qua-

lidade.
A taxa de inscrição incluindo

almoço uso do aparelho de tradu

ção simultânea, material didático
e anais, custa para os associados
da Associação Brasileira de Con
trole de Qualidade, Cr$ 3.000,00
e, para os não associados, Cr$
4.000,00. Por outro lado, a inscri
ção institucional com direito a
três participantes; custa para os

associados, Cr$ 7.000,00 e, para
os não associados, Cr$IO.ooO,OO.

Os interessados podem obter
maiores informações junto à

FIESC, à rua Felipe Schmidt, 67,
2.0 andar, tel.: 22-4499, em Flo

rianópolis

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA 'MISSA DE 7.o/DIA

A Família de FREDERICO KUERTEN, agradece
a: todos o,s que compareceram ao seu funeíal,
os que enviaram coroas e flores, a equipe Mé

dica, em especial ao DR. MARIO MUS�I, aos
funcioharlos do H.G.C.R., todos foram incan

sáveis no seu atendimento. E convidam para
Missa'de 7.0 Dia que será celebrada na CATE

DRAL METROPOLITANA, (quinta-feira) dia
26/10/78 às 18,15 horas.

PROJETE O NOME 'DA SUA
,FÁBRICA EM SÃO PAULO

vdcê-pode incorporar para f) seu produto todo o prestígio
e a imagem que a CS - Projetos, Equipamentos, Instala"
ções Ltda. desfruta em São Paulo. Basta nomeá-Ia sua

Representante. A CS conta com uma grande capacidade
de vendas e de assistênCia técnica, além de um efiCiente

àepartamento de engenharia, o que lhe permite dar uma
ampla cobertura em todo o Estado de São Paulo. No

momento a sua clientela são os supermercados, hotéiS,
hospitàis, restaurantes, mini-mercados, padarias e em

presas construtoras. Uma das marcas que representa,
.a Tyler Camposales, tem um enorme prestígio no setor

de refrigeração comercial.
.

Com a CS - Projetos, Equipamentos, Instalações Ltda.

como sua Representa'nte ou Distribuidora em São Paulo,
você gànha toda uma infra-estrutura técnica e de vendas
no maior mercado deste país,. a qual poder'á substituir,
com vantagens, a criação de uma fl!ial e depósito em São
Paulo. E você terá isso, com toda segurança, em virtude

da idoneidade comprovada em muitos anos de atuação.
E o (Tlais importante - você terá resultados em vendas

sólidas e lucrativas.

Escreva sem compromisso. A CS está à sua dispOSição
.para fornecer mais detalhes, e, se necessáriO, um de

seus dirigentes irá visitá-lo, para úm melhor entendimento.

CS ".oietos, equipamentos, instalações Ilda.
, Rua Cerro Corá, 1556 - 05061 São Paulo - SP .

Telefone (011) 261-2011- Telex (011) 24747
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Sindicato Rural
est6 em crise mas

• •

contInua atIvo
o maior sindicato rural do

estado, localizado
em Chapecó, atravessa uma

das crises "mais agudas"
da sua história, diz

Schwarz, presidente do

órgão de classe há 8 anos.

Mas apesar da crise, o
Sindicato não encerrará suas

atividades, assegura.

Chapecô (Sucursal) - um corpo médico (três pro
Arlindo Schwarz, presi- fissionais) e dois odontólo
dente do Sindicato dos gos. Com a compreensão
Trabalhadores Rurais de dos médicos e dentistas, a

Chapecó - o maior do Es- remuneração está sendo

tado - admitiu que a enti- paga dois meses depois dó

dade atravessa uma aguda prazo e os encargos sociais

crise financeira, mas des- estão sendo custeados pelo
mentiu categoricamente próprio Sindicato.

que fechará suas portas nos O total das anuidades

próximos meses, como es- não pagas atinge a Cr$ 400

tava sendo comentado. mil, .valor significativo
Schwarz, que preside o para o Sindicato, que dele

STR há oito anos, explicou depende para cumprir com
que a crise se originou no sua programação de tra

atraso das contribuições balho, notadamente a do

sociais de 50 por cento de setor assistencial. A carên
seus oito mil sindicaliza- cia de recursos próprios
dos. "Desde janeiro, ex- obrigou o 'STR, segundo
plica ele, "assolados pela seu presidente, a sustar o

seca que perdurou seis pagamento dos seus dire

meses' e destruiu a maior. tores até que a situação me

parte da produção agrícola lhore. "isto deverá aconte

do Oeste Catarinense, \)S cer a partir de janeiro pró
agricultores 'sofreram pe- ximo," acredita Schwarz,
sados prejuízos, que estão quando os agricultores de
se manifestando agora, Chapecó 'colherão a cha

quando a maioria não mada "safrinha", que con

'pôde pagar os Cr$ 130,00 siste na colheita do feijão e,
que deveriam recolher em março, com a safra do
anualmente para os cofres milho, deverá ser estabili-
do sindicato". zada.

O Sindicato dos Traba
lhores Rurais de Chapecó é
o que tem O maior quadro
social dos sindicatos da
mesma categoria, em

Santa Catarina, e é um dos
mais antigos. Coube ao

STR de Chapecó ê outras

quatro entidades co-irmãs
do Estado, a fundação da

Federação dos Trabalha
dores na Agricultura do
Estado de Santa Catarina.

Ao lado deste, acres-

centa Schwarz, outro pro
blema agravou a situação
'financeira: o Instituto Na
cional de Assistência Mé
dica e Previdência Social,
que substituiu ao antigo
Fundo de Assistência ao

I Trabalhador Rural, está
, atrasando o pagamento

dos Cr$ 54 mil mensais des
tinados a manutenção de

Bancos, começam
a atender em

Criciúma das
9 às 16 horas
Criciúma (Sucursal) '

Desde ontem os estabeleci
mentos bancários de Cri

ciúrna estão obedecendo a um

novo horário para atendi

mento ao público, cumprindo
a Lei 1.420, que fixou entre 9 e

16 horas o período para aten
dimento externo, se esten

dendo à Caixa Econômica

Federal, Caixa'· Econômica

Estadual, cooperativas de

crédito, sociedade de crédito
imobiliário e associações de'

poupança e empréstimo.
O presidente do Sindicato

dos Bancários de Criciúma,
Ademar Martins, explicou
que "esta é uma antiga reivin

dicação de nossa classe, .e

desde o ano passado este as-.
sunto vinha sendo estudado

pela Câmara. Municipal, re

éebendo aprovação somente

no dia 2 de outubro e publi
cado com outorgação do.pre
feito na terça-feira última".
Martins informou que "os

caixas dos estabelecimentos
bancários de. Criciúma traba-
.lhavam diariamente até 18 ho
ras, e o volume de trabalho os

forçava a ficar fté às 20 horas.
Por isto, muitos bancários
qLie estudavam 'eram obriga
dos a abandonar o colégio.
Agora, .encerrando '0 atendi
menta externo às 16 horas.lo
caixa termina seu trabalho o

'

mais tardar às 19 horas".

Blumenau quer
aumen tar '

suas

opções turísticas'
BIumenau (Sucursal) - O chefe

dó Serviço de Turismo da Prefei
tura Municipal, Francisco Ca
nola Teixeira, viajou ontem para
São Paulo e Rio de Janeiro onde

. irá manter diversos contatos rela
cionados com o setor turístico,
destacando-se a promoção de um

baile do chope genuinamente
blurnenausense, em São Paulo.
Canola esclareceu que há a in

tenção de promover este baile no

Clube Pinheiros, para aproxima
damente três mil pessoas, como
mais uma forma de divulgação da
cidade nos meiosturísticos,nacio-

._

.

nais. No Rio de Janeiro', irá parti
cipar de uma reunião da Associa
ção Brasileira de Agentes de Via-'
gemo
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A reunião terá ·prô�.�eguiinénto Até a próxima sexta-feira

Encon'r�o êlebate OS

proble..nas no

�b(ls:têf:;mento
Rel:lnin�; rodos os representantes dós, 'p�.eço".

.

Órgãos ei1�9fvidos no Sistema Nacional éio. "': D aumento da distância, o transporte e a

Abastecimento, foi dado início ontem tio. 'crise do petróleo, esclareceu o secretário

auditório :do Instituto Brasileiro 'de Desen:' .José Ramalho, vem, preocupando o Minisré
volvimentô Florestal ao Encontro Regiona! ..

rio da Agricult urà que vê prejudicado o
.

de Política 'de Abastecimento da região sul. abastecimento dos grandes centros por estar
O úlcqntf6 reúne participantes da Cornpa-

.

a produção cada veZ,I11ais longe. "A preocu-
· nhia, Bfaslleira de Alimentos - Cobal, da 'pação maior é ter o produto em quantidade
C�l1lis;ãó',de Financiamento ela Produção - ,nos centros de abastecimento, mas com um

· CFP, da t�missão, Brasileira ele Armazena- " bom preço", afirmou Ramalho, assinalando

gem - Cibrazern, e de órgãos a nível estadual' .que o óbjetivo do encontro é trazer o pessoal
coroo as Cessas, Secretaria ela Agricultura e em nível regional.para "sentir o problema,
Cornissão Estadual de P'olítica Agrícola -

.

encontrar as alternativas de soluçãoe �nalisar
CEPA.:iA finalidade é debater problemas . o setor de abastecimento desde a produção
específicos do abastecimento e desenvolver até a sua distribuição".

. propostas- de sistematização do acornpa- No primeiro elia elo encontro foram discu-

nharnerito: da política de abastecimento à tidos, em forma de painéis, temas relaciona"
nível estadual e regional. dos com a problemática do Abastecimento
POLÍTléA COMPROMETEDORA destacando a formação dos preços e os falí9-

An�lis�ndo o problema do abastecimento -. res 'que contribuem para influenciar os pre
ao longo d.q tempo, o secretário José Praze- ços mínimos e máximos. Foi abordado iam
res Ramalho da Secretaria Nacíonal.de bém o problema do estoque. especificando a

Abastecilu�nt� do Ministério da Agricul- ,. sua localização e os CLlStOS, as Iunções do
tura, deu ii êntender que o problema tem armazém e as etapas do armazenamento (co
criado urh� série de condições que vem com- [etora, intermediária e terminal), Outra te

prometendo a política do governo. Segundo, "mática central foi o sistema de distribuição a

ele, o sistema de distribuição dà produção- nível dos centros urbanos.

_' tem tornado mais complexo e problema dó. O ericontro prossegue hoje com formação
.abastecímento porque ii maioria da popula- .de grupos de. trabalho. inter-estaduais e

ção está concentrada nos centros urbanos. encerra-se amanhã com a apresentação em
·

"Se ,a maioria vivesse nos meios rurais":> 'plenário da Coordenação do Programa Na

expllcoil -' "haveria o auto-consirmo' �:'>estál dci'nal de Abastecimento - Pronab, culrni-
f ; , , '1

.

I I -. '" I::" f � I t, '

seria a solução do problema, permitindo à nando com· a formação de trabalhos esta-

distribuição dos gêneros alimentícios a' bom' duais.

'. .,' .
.

Saiu umTelefunken pra�ag�. .

��
'.

. ,

,_ Ab

��
. I

Ele é totalmente'.:
'

�,que invento� o siste�a
transistorizado, possui o maior,

"-.../
PAL de transmissão em

número de circuitos W
'

cores,adotado no Brasil:
integrados"que.duram m_ais o melhor,

'.
.

e g'astam menos ef1ergia, 7:'00 h da manhã seguinte-
23:00 h,- Lá vai o.PALcolor 14 Lá vai o PALcolor 14 com
para o quorto do casal.. Papai a família toda para a praia,
emamãe gostam de verfilmes Saiu um Telefunken' pra
com as mesmas co'resque viagem,
têm no cinema. Por isso,' O PALcolor 14 possl,li Controle
escolheram PAl.:.color 14 - um Automático de Ganho, sistema
a'parelrm com novo desenho, que permite boa recepção
avdnçado e discreto,

.

em toda parte,Mesmo
fabricado pela empresa em locais com sinal fraco,

Dizem que asessão
de desenhos vai sermuito
animada,
Também, com o cinescópio
Black-Matrix IN UNE, o PALcolor
14 tem imagem, brilho e'cores
mais perfeitos, Sob qualquer
tipo e condição de
iluminação,
20:00 h - Lá vai o PALcolor 14

para a sala,
Está começando a novela,
O PALçolor 14 nem liga por
funcionar'o dia inteiro.

14:00 h - Lá vai o PALcolor 14
para a cozinha dar a receita
do jantar. .

O PALcolor 14 (36 cm) é o
Telefunken portátil, que tem
boa imagem em todo IUÇlar: .

suo dupla antena telescopica
cuida disso,

.

17:00 h - Lá vai o PALcolor 14
para o quarto das crianças,'1

.PAlcolor 14

inventou o sistema PAl- faz"o melhor televisor
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Presidente da Cebtel
acredita no desempenho
das telecomunicações

Brasília - O presidente do V Congresso Brasileiro de Tele

comunicações - CEBTEL - Helvélcio Gilson, afirmou estar

"otimista quanto ao desempenho do setor de telecomunicações
durante o próximo período governamental, sem imaginar
porém que a simples troca de governo possa recuperar a níveis

desejáveis a indústria�nacional de telecomunicações".
Par� ele, o crescimento esperado em telecomunicações de

verá ser em torno "de 8 a 10 por cento, mas o importante não

será o aspecto quantitativo desse crescimento e sim os avanços

tecnológicos esperados". �
Durante o encontro que manteve com a imprensa; o presi

dente do Cebtel avaliou a importância do'congresso dizendo

acreditar que as "recomendações propostas ao final desse en

contro serão encaminhadas ao futuro presidente, numa tenta

tiva de subsidiar a política de desenvolvimento de telecomuni

,cações no próximo' período".
Ele comentou ainda "acreditar na continuidade política em

que se empenha o atual governo no atendimento às telecomuni

cações. Ninguém podenegar", continuou, "que este setor tem

tido um excelente desempenho e será difícil a manutenção de
idênticas taxas de crescimento face aos problemas de conjun
tura econômica atual".

Falsificadores de
balanços aind-a

continuam impunes
Curitiba - Apesar das cartas precatórias terem sido

enviadas pelo juiz de Medianeira, Vicente de Paula Xa

vier, já na última sexta-feira, elas ainda não chegaram a

Céu Azul e Curitiba, domicílios legais de Alfredo Pas

choal Ruaro e Dair Tomazetto o que impediu que a

ordem de prisão preventiva contra estes dois diretores do

grupo Frimesa fosse cumprida.
Os dois são acusados de falsificar um balanço do frigo

rífico Medianeira para' conseguir empréstimos bancários.
O frigorífico teve sua concordata preventiva decretada no
final 'do ano passado e agora o juiz de Medianeira trans

formou a concordata em falência porque encontrou ma

nobras contábeis fraudulentas, na documentação do fri

gorífico e pediu a prisão preventiva do diretor presidente
do grupo Frimesa Alfredo Paschoal Ruaro e de seu con

tador Adair Tomasetto.
Na capital do estado onde Alfredo Paschoal Ruaro

também tem residência,durante todo o dia tentou-se des

cobrir sua localização mas os telefones da residência não

atendiam bem como os das casas de familiares e amigos.
A residência, inclusive, esteve fechada todo o dia e, em

Céu Azul, moradores informaram que ele também não se

encontrava na cidade. Quanto a Adair Tomasetio, sua
esposa informou que ele não está em Curitiba há vários

dias, e que deve retornar a capital até sextà-feira pró
xima. Disse também que ele já providenciou advogado
para sua defesa e, muito nervosa, chegou a dizer que
"ainda tem muitos outros diretores do grupo envolvidos
na fraude "eque e1es�tl1mbé'm "t-el'Ya�dtl ,seF'pres'0s.'�': O '

grupo Frimesa, com sete empresas, entrou em concor

data no· final do ano passado, com dívidas reais de Cr$ 1

bilhão 100 milhões., .

" .

;..,': ,.COMÉRCIO EXTERIOR
,\-. , ;it:· "

1. OPORTUNIDADES COMERCIAIS PARA EXPORTAÇÃO DE PRODU-
TOS CATARINENSES ;'

1. Mel de abelha
'2, Utensílios de madeira para cozinha (tábuas de carne, rolos para
massa, colheres de madeira, etc. para o Reino Unid,o).' ,

3, Casas pré-fabricadas, tipo popular e vivenda, para os mercados da
Venezuela, Porto Rico e Oriente Médio,
4. Cabos de vassoura em cacheta, baguaçú e virola.
5. Papel kraft 40, 60 e 80 gr/m2.

'

6. Pega�ores de roupa. Preço Máximo US$ 1,15 por grosa,
7. MóveiS de madeira desmontáveis,
2, CÂMBIO

Dólar dos Estados Unidos
Libra Esterlina' .. , ... " .. " ... '" "

Marco Alemão .""." .. """""

Florim Holandês "".,." ,.,.

Franco Suiço , ..... " ", , .

Lira Italiana: , .. , , , . , , ' , ,

Franco Belga , ", ,.'
Franco Francês " � .

Coroa Sueca , ' , , , .

Coroa Dinamarquesa. , , , .

Xelim Austríaco .. , ' , . , , ....•..• ' , ,

Dólar Canadense, . , . , , , .•

Coroa Norueguesa .. , ' , .. , , , .

Escudo Português .. "., ,

Peseta Espanhola .. , , , , , , , . '

len Japonês ."., .. " .

Compra
1.9,54
39,008
10.747
9.926
12.642

0,242
0,641
4.634

4,552
:t839
1,465

16,413
3.956

0,431
0,279
1,070

Vendá

19,64
39.967
10.998
10.193
13.099
0,245
0,708
4,811
4,733
3,986
1Ji16

16,811
4,134
0,435
�94
1,099

CACEX TENTA DIMINUIR A BUROCRACIA
A CACEX testou e o Comitê Empresarial de Apoio à Exportação de São
Paulo aprovou uma sistemática de "drawback" em conta corrente,
que permite às pequenas e médias indústrias importarem produtos
necessários à sua linha de exportação sem especiticar com antece

dência a característica das mercadorias, A medida objetiva eliminar o
processo burocrático de baixas sucessivas nas Guias para a obtenção
de licenças para novas importações,
O teste foi realizado com a indústria oe calçados no Rio Grande do Sul

e a CACEX já entrou em contato com a coordenação de sistema de

tributação em Brasília para a implantação do sistema, Segundo infor
mação de fonte oficial da CACEX, tudo indica que a'modalidade será

colocada em prática. As guias de "drawback" em conta corrente terão

prazo de um ano,

A CACEX confirmou ainda a realização de um levantamento iniciado
em dezembro do ano passado, a_nível de agências e de direção geral,
de todas as rotinas de exportação e importação: o número de assinatu

ras e carimbos que leva um processo, o seu custo em termos de papel e
funcionários/hora, as vias necessárias, etc.

Desburocratizar
"Na CACEX, a ordem é desburocratizar", enfatiza Henrique Moraes,
diretor de comercialização do órgão. Dentro desta filosofia, diz ele,
está se reformulando a Guia de Exportação, foi criado o "drawback"

genérico para os grandes projetos aprovados pelo BEFIEX e eliminada

a declaração de venda, licença de exportação e declaração de expor
tação para o exterior. Foram mantidos apenas a Guia de Exportação e

o contrato de oAmbio, pois, segundo Moraes, todos estes cinco.docu

mentos continham as mesmas informações.
"A CACEX funciona hoje como um congresso aberto aos empresários,
não editando mais Decretos-Leis", declara Henrique Moraes. Quanto à

nova Guia de Exportações, o órgão recebeu críticas sobre a cláusula

que tlatipulava uma via para ser entregue ao fabricante. Os empresá
rios argumentaram que esta exigência complicaria o sistema quando
houvesse mais de um fabricante, crítica esta que foi aceita.
Das medidas desburocratizantes introduzidas este ano, a que elimina a

exigência da quinta Guia de Exportação na CACEX, para fins de com

provação junto a programas de financiamento, foi a mais importante.
Segundo empresários do setor.

SIg-
A burocracia do comércio exterior brasileiro é motivo até'de literatura.
No ano passado, um livro sobre as 3.300 siglas existentes no pals foi
lançado e, desse total, boa parte refere-se à CACEX.
Outr. InfonnlÇ6ellObre OporlUnldlldn Comerel"s:
Assessoria de Comércio Exterior - CEAG/SC
Associação de Comércio Exterior - 'ACESC

+venlda Rio Branco, 152 - Fone: 22-9022 - Telex (0482) 117

Carter: benefícios pela cooperação contra a inflação

Ca rte r apela.aos
traba Ihadores
contra"G inflação

Washington - O presi
dente Jimmy Carter disse à
noite que os trabalhadores
norte-americanos que coo

perarem com seu plano
anti-inflacionário possível
mente ficarão credores de

diversos benefícios financei
ros previstos pelo Governo
Federal e que as empresas
"que colaborarem .serão pre
miadas com a obtenção de

, contratos do Govern;.
O presidente fez um apelo

aos trabalhadores e às em

presas. pedindo que restrin

jam os aumentos de salários

a 7 por cento e os aumentos

de preços a cerca de 5,75 por
cento 'nos próximos 12 me

ses,

Disse também que o défi
cit no orçaniento .do Go

verno Federal se reduzirá em

cerca de 30 bilhões de dóla
res em 1980 e q ue somente se

preencha um de cada dóis

cJPpregos I agos no Go
vemo.

TOdOS os habitantes do

país devem se preparar para

alguns sacrifícios nessa luta

contra a inflação. disse Ca�
ter: "Devemos enfrentar um
período' de austeridade na-:

cional. Haverá opções difí

ceis a encarar. se quisermos
evitar consequências ainda

piores".
O assessor presidencial

em questões de inflação,
Robert Strauss, disse que
Carter poderia anunciar
ainda hoje o nome da" pes
soa a quem encarregará de

chefiar o novo programa
anti-inflacionário. Sabe-se

que o presidente ofereceu o

posto a Alfred Kahn, de 61

anos, atual presidente da

junta de aeronáutica civil.

Se o plano tiver êxito. os

níveis máximos esboçados
.

I

em torno de salários e preços
reduzirão a inflação entre 6 a

6.5 por cento em 1979, em
comparação com uma infla

ção de cerca de 8 por cento

deste ano, disseram os asses

sores do presidente,
"Tal é o padrão que todos

devernseguir". afirmou o

presidente. falando em ca

deia nacional de seu gabi
nete na Casa Branca.

O presidente admitiu que
seu programa anterior de

luta ,anti�iof,laçlol)á�Lb!),ãp
havia. tido êxito e destacou
os perigos que representará
para a economia uma espiral
inflacionária descontrolada,

que já está reduzindo o

poder aquisitivo dos traba

lhadores. está minando a so
lidei do dólar e poderia re

percutir em um 'desemprego
em massa,

Poucas horas antes da fala
presidencial. um funcioná-

por dólar e na segunda-feira
havia se chegado aos IX l.XO

iens.

Um negociantes comen

tou que o programa anti

inflacionário de Carter era

"inadequado e inoperante".
Outro disse que "é duvidoso

que o programa possa ser

adotado devido as atuais

circunstâncias dos Estados
Unidos", Um terceiro nego
ciante disse que o programa
de Carter "não continha

rio de seu governo admitiu

que a inflação havia piorado
nas últimas semanas e que,

.

provavelmente, ultrapas
sará o nível de 8 por cento no
final d� ano. É a primeira vez

que um integrante do atual

governo reconhece que a

taxa poderia superar os 8

por cento, Ano passado, a

inflação foi de 6,9 por cento
e para este ano havia se

prognosticado inicialmente

urna taxa de 6, I por cento.

As relações ao plano de

Carter foram diversas. O

ex-presidente Gerald Ford

opinou que "os controles vo
luntários não servem, não
funcionam. Uma vez que se

entra por esse caminho,
acaba-se tendo controles

governamentais de preços e

salários",
Entre as grandes empre

sas, a Ford Motor. Co"

comprometeu-se imediata

mente a acatar os apelos do

presidente. dispondo-se a

cooperar com o governo na

luta contra a inflação, Já a

maioria dos dirigentes sindi
cais se abstiveram de dar sua

opinião sobre o plano. No

'entanto, algumas partes do

programa que haviam

transpirado antes do dis

curso de ontem à noite ha

viam sido motivo de suas crí

ticas.

Dólar norte-americano
cai em relação ao ien

Calmon obtém
700 milhões

.
de dólares
no Japão

Brasília - O empréstimo de '700
milhões de dólares assinado em

TÓQuio pelo ministro Calmon de
Sá destina-se a gastos no País com
o projeto Siderúrgico de Tuba
rão, incluindo obras civis, aporte
de capital da parte nacional (300
milhões de dólares) em paga
mento de parte dos equipamentos
a serem encomendados à indús
tria nacional.

Este financiamento. concedido
por um consórcio de ·20 bancos
japoneses, liderados pelo Banco
de Tóquio, Daichi-Kangio e Long
Term Credit, foi condição im
prescindível para que o Brasil -

�alor acionista no projeto, atra
ves da Siderbras " consentisse em

liberar os sócios estrangeiros
(Kawasaki Steel e Finsidero de
parte do consumo obrigatório da
'produção da futura usina a ser

instalada no Espírito Santo. '

Nota do ministério da Industria
e do Comércio ressalta que a assi
natura do contrato demonstra a

'

"confiança plena no projeto Tu
barão e o apoio da Kawasaki
Steel. através de sua providência
que culminaram com o emprés
timo que assegura a realização do
projeto".

Empresários
gaúchos
comentam

a inflação
Porto Alegre - Ao analisar as

atuais formas-de negociação sala
rial e a política trabalhista vigente
no País, a Federação das Indús
trias do Estado do Rio Grande do
Sul considerou em sua reunião
semanal.que para combater a in
flação "o governo deve, além de
instrumentar o processo, ser o

líder exemplar e participante das
medidas .saneadoras".
Segundo a federação, em do

cumento enviado aoMinistro do
Trabalho, Arnaldo Prieto na
área económica o repasse dos'cus
tos com pessoal é uma inevitável
realidade que "as autoridades, até
agora, insistem em negar".

- Em contrapartida, o empre
sariado está a mercê de movimen
tos reivindicatórios - até certo

pontos justos em snosso entender
- de ordem salarial. que impli
cam condições impossíveis de
serem cumpridas sem o indispen
sável repasse dos custos acresci
dos,

Os empresários reconheceram
a existência de defasagem em ní
veis salariais. "notadamente" pela
conhecida deformação de índices

ocorrida em determinados perío
doso' ;'fato que concorreu para
uma inflação .reprirnida que a

todos prejudicou,

-Ministérie da

Previdência divulga
as arrecadações

Rio - O ministério da Previdência e Assistência Social
divulga que, nos últimos quatro anos, somente no

Rio Grande do Sul, o percentual de gastos foi além da
arrecadação, com taxas de 118,14 por cento em 1974 e de
137,62 por cento em 1977, no tocante aos valores arreca
dados e despendidos nas superintendências regionais do
sul, que compreende também Paraná e Santa Catarina.
No Paraná, 81 AO por cento do total arrecadado foram

despendido/em 1974 e 88,35 por cento em 1977. .En
quanto isso, em Santa Catarina, o índice registrado em 74
de 88,63 por cento caiu para 85,22 por cento em 197'7:
Quanto à população abrangida pela previdência no

Paraná, era de 2.283.400 habitantes em 74, passando a ,

3.344.200 em 77; o total arrecadado subiu .de Cr$
1.185.469.000,00.em 74 para 4.968.000,00 em 77; e as

despesas chegaram a 964.884.000,00 e 4.389.709.000,00,
respectivamente.

Em Santa Catarina, a população previdenciária era de
um milhão 336 mil 569 habitantes em 74 e de um milhão
728 mil 300 em 77; foram arrecadas 784 milhões 268 mil
cruzeiros em 74 e três bilhões 219 milhões 443 mil em 77; e
as despesas totalizaram 694 milhões 97 mil cruzeiros em

74,e dois bilhões 743 milhões 427 mil em 77. No Rio
Grande do Sul, o quadro é o seguinte: com três milhões 71

�i1961 assegurados ou dependentes em 74 e quatro rnilh
oes 55.5 �II 900 e� 77 - registrou os seguintes valores:
dOIS bilhões 161 milhões 284 mil cruzeiros arrecadas em

74 e sete bilhões 700 milhões 319 cruzeiros em 7Ycom
despesas da ordem de dois bilhões 553 miÍhões 298 mil
cruzeiros em 74 e de dez bilhões 597 milhões 250 mil
cruzeiros em 77.

'

Grupo de trabalho vai

rever a legislação
previdenciária

Rio - O ministro da Previdência e Assistência Social. Nasci
mento Silva. designou os representantes do Ministério para o

gr�.?o de trabalh? interministerial formado para estudar a legis
I.açao previdenciária e assistencial e propor as mudanças que se

fJ�erem n:cessárias na definição dos beneliciáriosdo Programa
de Assistência ao Trabalhador Rural - Prorural -. no que se

refere ao seguro contra acidente para os agricultores.
,

São os seguintes os representantes do GT: Roque Eloi, Pom
pilio Parella e Walter Belo Galvâo. do Ministério da Previdên
cia

� Assis_tência Social: Gosti�ho de Melo Neto e Ademir Lopes
Campião, do Ministério da Agricultura: e Júlio César do Prado
Leite e Ubiraci Torres Couco. do Ministério do Trabalho,
O grupo de trabalho interrninisterial também analisará o

sistema previdenciário dos ernpregadores rurais e seus depen
dentes, com vistas a rnodi Iicações.
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Tóquio - O dólar nada específico" que pu
desse contribuir para estabi
lizar o dólar.
As vendas de dólares al

cançaram ontem, um bilhão

136 milhões. O Banco CerÍ
trai do Japão comprou 700 a

X()O milhões' para manter a

divisa nor te-arner icana

acima do nível de I XO iens

por unidade. Depois do fe

chamento do mercado de

Tóquio, o dólar caiu a

170.70 ién no mercado de

câmbio/de Singapura,
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OICILACA_o '"

norte-americano chegou
ontem a sua menor cotação
em relação ao Ien, refletindo
o desânimo com ,que foi aco
lhido no Japão o plano anti-

.
inflacionário do presidente
Jimmy ·Carter.
O dólar abriu no mercado

de câmbio de Tóquio a

182,30 iens, caiu para 181.05
ao meio-dia, fechando' a

180,70 n; sessão matinal. O
fechamento de terça-feira
tinha sido de 1 X2, 225 icns

COMPONENTES DO 'avEI

TrrULtS I'IIIIVADOD 17 259.0"29 609.349,llO

RESUMO DAS OPERAÇOES

TI'rULOS QUANTIDADES VALOR VENAL

02 45.000 900,00
P\.I.ndos D1.1.376 01 175.9'5 43.986,25

-

20

AçOES MAIS NEQOCIADAS

TOTAL 00 DIA

AçOES - CoMPARATIVO

"OlA dlAIIIA
DO ..,

Mt:OIA 01""1'"
DEITAII__

��I.:a���:�l 11.909.656 100,00 lU.kRNAü� PPC/l 232.000 J5,46

12 .018.46 105, 70 "B..:..I;_F:::::IlW<�üA=-=P�_.j...:::12,-,-9:.:.DO",0'-l--'-',,-,9.=72
�.022.445 105.91 "ALc..BAR:.=U,;:_S_0,;:::P_-l-=1l:;:_6:,:.00.::0'-i--O'.:.:7'-"'J73

1-""'_' -+..:;6:e.:":.:..2:.=3"f6�3,-,4!.!,2"'-16 BRASIL PPC/l' 50.035 1 65

l4.34IL56) 227,71 PINU' 43.986 6,72

PER(OOO

654.236,05477.974

VOLUME " 00
C.I',OO DI'"

VAL. HOM. QUANT.

') ",ti?
,..,0 ';,00

é,40 i,40
lobO 1,&0
2,56 �,�S
i,3'! i,jé

1,oe
1,00
1,00
1,00
1,00
l,DO

ni..A.SIL ON
1.LJE;.t PP C/l;

PREÇOS DE HORTIGÀANJEIROS
DIA 24/10/78

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu FornecedorProduto

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Margens
Razoáveis

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em irês níveis.
Maisalt6, mais comum e mais baixo, Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia, Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização,
Os mais baixos ,constituem o preço menor encontrado,
O preço referência deste levantamento é o mais comum.

Os tipos de prodútos comercializados, são variados,
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados,
Os produtos considerados neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
__,. Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.'
,- Alface tamanho médio liso em cabeça,

.

- Cenoura nantes molho com 5 cenouras,
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça,
_ Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias, (cx, c/14 dz,)
- Banana branca madura em caixo convertido em kg.
- Banana nanica em c�ixa de 18 kg, convertido em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de V2 kg, convertido em 'kg.

Batãta � Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura '- mo. cl5
Repolho - cabo c/25 kg
Laranja - .dz
Banana branca - kg
Banana nanica - kg
Morango -, kg

Cr$
Cr$

,

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

4.00
7.39
1,00
2,00
2,00
5,36
3,50
4,44

32,50

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
50%

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

5,20
9,61
1,50
3,00
2,60
6,97
4,55
5,77

48,75
,
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Criciúma começa
venda de títulos

e cadeiras locadas

Angeloni: meta é o brasileiro

Hulse. O prazo previsto para
conclusão dos trabalhos é de
oito meses e Antenor Ange
loni diz que a.Prefeitura dará
o estádio em condições até o

próximo campeonato brasi
leiro.
A campanha de títulos e ca

deiras foi lançada na região
por uma empresa gaúcha, nas
seguintes condições financei
ras: títulos patrimoniais, a 7
mil 580 cruzeiros; cadeira lo
cadas a 10 mil 440 cruzeiros.
O pagamento pode ser feito
sob forma de prestações men-

sais em até 24 meses.
.

Juventus RS fico�
sem técnico de novo

Rio do Sul (Sucursal) - O lu
ventus, que já não dá conta
dos problemas com o elenco
por causa da falta de jogado
res, agora fica mais uma vez

sem trei nador. H oje pela
manhã os médicos Guido e

Arvino Gaerdner vão operar,
no Hospital Cruzeiro'dô Sul,
° técnico Itamar Montrespr.

que tem úlcera no estomago.
O lugar de Itamar será ocu

pado pelo quarto zaguei ro
. Valdir, inclusive na partida de
sábado em Florianópolis
contra o Avai. Ontem ele já
orientou um coletivo mas o

apronto roi programado para
amanhã à tarde, quando o

rime para enfrentar o Avai
será definido.

Joaçaba também está

reclamando da FCF
Ioaçaba (Sucursal) - "Esta virada
de mesa, sem consultar os clubes e

.

desobedecendo o que determina o

regulamento do campeonato ca

tarinense, já que a tabela do re

turno deveria ser feita através de
sorteio na presença de todos os

interessados, visa unicamente be
neficiar o time do Diretor Técnico
da Federação, Pedro Lopes, pois
o Palmeiras terminou o primeiro
turno em' quinto lugar com 8 pon
tos ganhos e ele agora está que
rendo .dar um jeitinho para
classificá-lo", desabafou o Dire
tor de Futebol do Joaçaba, Dioni
sio Brunoni,
- t vergonhoso ,a decisão da
Federação. Esta tabela do returno
nos trouxe sérios prejuízos, pois

tivemos que jogar duas partidas
seguidas fora de casa. além de ser

antecipado o jogo contra a Cha
pecoense para a metade do re

turno, quando, se mantida ii ta

bela do turno, jogaríamos em

Chapecó no final da fase classiíi
catória, e já teríamos a vaga asse

gurada para o hexagonal. O que
nos irrita, é que a desculpa de
Pedro Loeps, com referência a al

teração, foi no sentido de evitar
uma guerra no oeste. Sincera
mente não dá para aguentar.
Como se bastasse isso, ele ainda
colocou o José Melo para apitar
nosso jogo em Blumenau, um ár
bitro de terceira categoria, que
nos prejudicou vergonhosa-
mente. comletou Brunoni.

,1 X 2 O T

1 Palmeiras/SP P. Desportos/SP 1

2 Comercial/SP S. Paulo/SP '{ 2

3 XV Nov.Pir.lSP Coríntians/SP 32
4 XV Nov.Jaú/SP Santos/SP 4

5 Ferroviária/SP Guarani/SP 5

6 Juventus/SP S. Bento/SP 6

7 Ponte.Preta/SP -c Botafogo/SP 7 3
8 Sobradinho/DF Brasília/DF 8

,9 Operário CG/UT '{. Comercial/UT
.

9

10 'f-.. Auto Esporte/PB Botafogo/PB 10

11 Atlético/GO Anápolis/GO 11

12 Jequié/BA Bahia/BA 12

13 Rio BrancofES VitórialES 13

Esportes -7

/

Jogadores prometem
a classificação.. Mas
faze'm' uma ameaça

Áureo é o porta-voz dos
jogadores nas negociações
com a diretoria, para que os

salórios sejam pagos logo

Sávio quer voltar para o Joinville

êOMÊRe'id' DE MÁQUINAS
.

AGRíCOLAS E INDUSTRIAIS lTOA.

REVENDEDOR

FERGUSON.

MASSEY

Heriberto Hulse pronto abrigará 25 mil pessoas

'Criciúma (Sucursal) - O Cri
ciúma promoveu terça-feira à,

'noite o lançamento de seus

noVOS títulos patrimoniais e

cadeiras locadas no estádio
Heriberto Hulse, "segunda
etapa de nossa caminhada

para chegar ao campeonato
nacionál do próximo ano",
comentou eufórico Antenor

Angeloni, presidente do
clube.
A primeira etapa é a am

pliação do estádio, para que
fique em condições de abrigar
até 25 mil torcedores, Para
tanto a Câmara Municipal de
Criciúma já aprovou projeto
de lei autorizando o prefeito
Altair Guidi a contrair em

préstimo visando o início das
obras. IIton Galm, assessor

administrativo da Prefeitura
Municipal, garantiu ontem

que as obras começarão ime
diatamente, mas apenas nas

fundações porque o desenvol
vimento paralelo do campeo
nato estadual não permite
outra atividade no Heriberto

PEÇAS ORIGINAIS

FONE 44-0039
44-04�8 BR-101 KM 204

SÃO JOSÉ se

BESC FINANCEIRA S.A.
CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS

EDITAL

LICITAÇÃO
BESC FINANCEIRA S/A, CREDITO, FINANCIAMENTO E INVES
TIMENTOS . BESCREDI - cotoca a venda dentro das condições
abaixo, osseguintes veículos, no estado em que se encontram:

Automóvet Dodge 1800, modelo GL. ano 1974, Cinza Metálico pelo
preço mínimo de Cr$ 7.000,00 à vista.

Automóvel Volkswagen 1500, ano 1972 Branco Lotus, pelo preço
mínimo de Or$ 10.000,00, sendo. até 30% à vista e restante finan-
ciado até 24 meses.

.

Automóvel Dodge Dart, ano 1974 cor branca, pelo preço mínimo de
Cr$ 4.000,00, sendo até 30°0 à vista e restante financiado em até 24

meses.

Automóvel Volkswagen TL. ano 1971, Bege Claro, pelo preço mí-

_
nimo de Cr$ 5.000,00, sendo até 30% à vista e restante financiado
até 24 meses.

Camionete Mista Volkswagen Kombi, ano 1975 cor Azul, pelo preço
mínimo de Cr$ 20.000,00, sendo até 30% à vista e restante finan-
ciado em até 24 meses.

'

Os bens acima podem ser examinados no estacionamento da Em

presa, sito a rua CeI. Pedro Demoro nO 1466 fundos, no horário das

8,00 às 11,30 e das 14,00 às 17,30 horas.

As propostas seráo recebidas até o dia 10 (dez) de novembro do

corrente ano, e abertas em 13.11.78 no seguinte endereço: Rua

Deodoro nO 17, fones: 22-72222 e 22-4177.
A Empresa reserva-se o direito de não acolher as propostas que
contrariem os seus inte esses.

Florianópolis, 25 de outubro de 1978

Othon D'Eça de Abreu

tnspetor Geral

Edgar Frank
,Sub Gerente

Dois assuntos eram muito

comentados, ontem à tarde,
no Adolfo Konder. antes do

coletivo. Um deles já se tor

nou rotina nos últimos dias: os

prêmios e salários atrasados.

E o outro, antecipação do

jogo de domingo, contra o lu

'ventus de Rio do Sul, para sá

bado à tarde.
Sávio. afastado dos treina

mentos há mais de trinta dias

devido a uma lesão no torno

zelo. dizia que iria aproveitar
a vinda dos dirigentes do

loinville a Florianópolis para
conversar sobre seus salários

atrasados:
_ Quando vim para o Avai

combinei com os diretores do

Joinville que ,se aqui não me

pagassem eles me pagariam.
Meu contrato vai até o fim do

ano e caso não me paguem

quero voltar para o Joinville.

Renaux e Paysandu. Espero
que o fato dele já saberem o

resultado antecipado de nosso

jogo não influencie 110 COI11-

portamento dos jogadores lá
em Brusque.

Ainda em relação aos prê
mios. os jogadores decidiram

que se a direção não_pagar até
a primeira partida relo hexa

gonal eles não entrarão em

campo. "Não é possf el que 0$

dirigentes não se sensibilizem

com nossa situação". dizia o

capitão Linha, que ficará fora
da partida de sábado por ter

recebido o terceiro cartão

amarelo.

E, assim como o centro

avante. os demais jogadores
prosseguem esperando que

algum dirigente lhes explique
como está a situação dos pa

gamentos atrasados. Até
ontem à tarde nada havia de

concreto e os boatos seguiam
circulando.

Quanto à questão dos .prê
mies por \ itórias até o fim da

repescagem, os jogadores já
tomaram uma decisão e o ca

pitão Linha é o joJorta \OL dos

com pan hei ros:
_ Nós prometemos a clas

sificação para nossa torcida e

vamos conquistá-Ia. Não que
remos mais receber prêmios
depois das \ itórias, mas resol
vemos pedir à direção uma

gratificaçào pela classifica

ção, cujo valor ainda não esti

pulamos. Os salários sim.

queremos receber. .

RENOVAÇÃO

O quarto fagueiro Chico
Botelho que esta\ a há muito

tempo sem contrato com o

Av ai renovou com o clube.

Depois de algumas \ acilações.
ele acabou recebendo -W mil

de luvas, a serem pagas em

quatro parcelas, e acertou um

novo ordenado de 8 mil men-
. sais. Além disso, di/ia o joga
dor. satisfeito com o novo

contrato. que: "0, dirigentes
também pagaram (h meses dc

ordenado atrasado que esta

\ am me devendo. Agora estou

mais tranquilo para jogar".

RETARDAMENTO

O supervisor Osni Aguiar
afirmava. ontem. que a ante

cipação do jogo de domingo
para sábado poderá prejudi
car, ao Avai e explicou:

'

-,A Federação determinou
a realização da partida ante

cipada e acontece que ela é de

cisiva. O problema é que joga
remos antes do clássico Carlos

Aproveite
Os Concess.onános

Scarua lIu�'r, 'In soror. '['llcir,! vrx I

com os detalhes GaSS,j plano sem

precedentes. E desde Já pode ficar
certo o mais desejado caminhão,
ilgora, p. sequramente

" mais aC{;::-;SI,' I til"llb, iii

Você já conhece
o melhor caminhão brasileiro e

todas as suas vantagens Agora você
vai conhecer o mais novo

aperteiçoamento de todos os

camrnhões Scania. O Plano de Ação
Imediata, a melhor maneira para você

çomprar um Scania aqora. Esse plano
reúne facilidades nunca antes

Imaginadas no mercado de caminhões.
Você ganha condições especiais de
pagamento, ganha ótima avaliação do
seu caminhão usado e ganha uma

incrivet abertura para resolvermos
o seu caso com rapidez e vantagens.
Tudo para que você possa chegar
mais rápido a um Scania ou aumentar
sua frota.

Rede de Concessionários

SCANIA
Rede de cencess.cnàncs Scania'
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Quatro expulsões e apenas 36 minutos
de jogo. Joinville abandonou o campo.

Primeiro advertiu acerta-

darnente Balduino com o

cartão amarelo, e em se

guida expulsou-o por recla
mações: Mas começou a fa

lhar, no. momento em que
expulsou a Flávio e Jorge
Luis, aos 36 minutos, Flávio
recebera uma falta normal e
revidou com um soco, mas

os dois foram expulsos sem

que Jorge Luis se envolvesse
mais no lance. Em seguida,
Joel foi reclamar e também
foi expulso. Saiu de campo
acusando o árbitro de "pi
rado, ele deveria estar ma-

Em poucos minutos que o

jogo teve, o árbitro Alan
Giovanni Abreu da Silva,
escalado as pressas em subs
tituição a Dalmo Bozzano
- o terceiro trocado pelo di
retor técnico da Federação
neste campeonato - conse

guiu mostrar sua falta de

pulso para dirigir um espe
táculo de tanta importância
como uma partida entre o

líder e o vice-líder da chave
dos' vencedores.

conhado".

Neste momento a partida
terminou, aos 36 minutos.
Balduíno foi o primeiro a

gritar do túnel para que
Oitão que entrava em lugar
de Lico para reforçar a de

fesa: caísse, a fim de que o

time não tivesse mais o nú
mero mínimo pafa seguir o
jogo. Caiu ele e mais Jorge
Carraro, estabeleceu-se a

confusão e Alan Giovanni
Abreu da Silva, mudo "por
que não posso prestar decla-

-

Flávio: não mostrou jogo à torcida e mereceu a expuls-ão.

Ditão faz careta simulando contusão e o massagista do Jec ri.

Sem ver jogo, a torcida protestou. Depois, na rua, apanhou.

Fontan foi contra a deci são
No campo, sobraram' seis jogadores.

Um deles, o ,capit�o Fontan, .revoltado
contra a situação criada pelos dirigentes,
técn ico e colegas: "Sinceramente, estou
chocado. O Joinville é um time de gaba
nto, que tem um nome a zelar, e que pode
na lutar mesmo com desvantagem numé-

-

rica em campo. Eu não concordo com o

que aconteceu, ví dois companheiros meus

caindo em campo de propósito, acho que
isso não se faz".

E Fontan estava mesmo disposto a con

tinuar jogando. Ele foi até Jorge Carraro,
que tirava as ataduras a beira do gramado,
tentar convencê-lo a voltar, falou com Al
cino Simas, com os dirigentes, mas de nada.

adiantou seu esforço. Carraro, um dos que
caiu em campo, era claro:

- Por mim, voltava. Mas mandaram eu

cair e ir embora. eu não quero me compli
car. Não quero ser multado.

No vestiário; havia muito nervosismo,
mesclado com .risos pelo que estava acon

tecendo. E para todos o culpado
chamava-se Alan Giovanni Abreu da
Silva. Tanto para Balduíno, como Jorge,
Luiz e Joel, os expulsos. "Ninguém fez
nada, este sujeito é um louco, Se não saí
mos de campo, ele expulsava todo mundo.
Agora vamos ver como é que fica" - di
ziam,

Palmeiras enfrenta
_a Caçadorense

desmentindo acusações
O assunto arbitragem já começa a preocupar também os dirigentes do Joaçaba (Sucursal) -

Palmeiras. Ontem, véspera da partida contra a Caçadorense, o vice de Quando 'maior era a pressão
patrimônio, Júlio Probst, falou que são infundadas as críticas sobre a do Internacional, o Joaçaba,escalação de José Melo para quatro jogos consecutivos do seu clube:

-que na noite de ontem no es-
- Estas acusações de protecionismo ao Palmeiras por parte da tádio Oscar Rodrigues daFederação são ridículas. Não vejo nada de mais pelo fato do José Melo

.'
Nova voltou a'jogar mal, acater sido indicado para jogos consecutivos do nosso clube. Por isso não

entendemos pessoas como o Edgar Ferreira, reclamando da arbitragem bou marcando o gol que seria
de domingo, Se houve algum prejudicado naquela partida, este foi o o da vitória, Isso aconteceu

Palmeiras, nunca o Joaçaba, aos, 19'minutos do primeiro
tempo. Livio deu' para Taco

Por causa de todos esses problemas que vem ocorrendo com frequên-. na intermediária que se virou
cia no campeonato, alguns deles envolvendo o Palmeiras, a direção do 1

.

Nil O
'

clube está recomendando muita cautela aos seus jogadores e principal-
e ançou a I o,. ponteiro

, pulou entre Nivaldo emente que evitem o máximo possível incidentes com arbitragem, Eduardo 'e cabeceou forte no

Por sinal, talvez envergonhado pelas atitudes comprometedoras do canto esquerdo' sem chances
'diretor técnico Pedro Lopes. Giuliari ontem na sede da Federação ao goleiro Luiz Fernando. Foi
decidiu tracar José Melo por Iolando Rodrigues. Isto praticamente só, Na fase final, o' Inter avan
deixou a questão do mesmo jeito. Os auxiliares de Iolando continuam çou sua linha de' zagueiros e
sendo Rui Farias e Izidoro Gonçalves. passou a pressionar o gol de

Casagrande em busca do em

pate, mas os atacantes, na

maioria das vezes finalizavam
mal.
O Joaçaba teve ainda urna

·'FOi um

grande
desr espeito
ao público"
"Olha, acho que foi um

grande desrespeito ao público
esta atitude do Joinville, um

time que, afinal, é líder do

campeonato catarinense. Era
um dia para uma grande vitó
ria do Figueirense, e isso foi

.

um desrespeito a multidão

que veio de longe para ver o

jogo. Eu também fui expulso,
mas achei tudo muito errado.
Achei, que o que foi expulso
comigo foi desleal: o gramado
estava escorregadio, eu só

pedi calma a ele. Mas aconte

ceu tudo isso, e agora não sei o
que vem depois". ilssim Flá
vio saiu de campo, perplexo,
comentando o que pôde verde
tanta confusão.
No vestiário do Figuei

rense, o ambiente também es

tava tenso, apesar de que se

comemorava a paralisação do
jogó como uma vitória auto

mática. O técnico Lauro Bú

rigo tinha esta opinião: "Nós
aguentamos 'com sete em

campo lá em Blumenau, de

pois perdemos quietinhos em

Joinville, com gol da vingança
e tudo o mais, Agora isso foi
uma grande palhaçada, mas a

sorte é que ganhamos, isto é

líquido e certo, está garan
tido", O presidente Luis Car
.los Bezerra, também achava

que o Figueirense ganhou o

jogo, mas se mostrava aca

brunhado quando lhe solici
tavam opinião sobre o que vai
acontecer: "Isto é problema
deles" - dizia,

rações", apenas esperou
quinze minutos, para apitar
o final do jogo.

Mas no pouco tempo em

que a bola correu, o árbitro

já dera mais provas de sua

fraqueza, e principalmente
de sua irritação com certos

jogadores do Joinville. Por
isso e que mesmo antes das
contusões simuladas e da
saída do time, o técnico Al
cino Simas já garantia,
numa entrevista .à rádio
Guarujá: "Vou mandar dei-

tarem dois, porque senão
não vamos ter time para

, domingo":

jogadores e diretores, tive
ram que ficar dentro de ves

tiário, resguardados por'
muitos policiais.
Mais de. uma hora depois

da paralisação do jogo,
ainda haviam torcedores
aguardando a delegação do
Joinville sair do campo.
Então a polícia passou a

usar gás lacrirnogênico e a

espancar os mais exaltados.
No final, até uma farmácia

. próxima do estádio estava
transformada em enferma
ria para primeiros socorros,

Em seguida, o policia
mento começou a tomar

providências para garantir a
segurança da delegação do
Joinville.

-

Dentro e fora do

Scarpelli, a torcida estava

descontrolada. O ônibus

que transportava a delega
ção, por exemplo, rapida
mente teve seus vidros que
brados e foi retirado com es

colta do lado do estádio, Os

Depois deste lance (expulsão de Jorge Luis e Joel) o JEC resolveu deixar o campo

AIan, sem 'condições de dirigir O jogo, por culpa da Federação, terminou com o Jogo aos 36 minutos.

"Mandei O time sair de campo"
são expulsos, e na semana seguinte são jul
gados. Em compensação, houve um caso

com um jogador nosso, o Britinho, que foi
expulso e só várias rodadas depois foi jul
.gado, ganhou pena de três jogos e desfalcou
o time. Agora temos muitos jogadores indi-
ciados, mas os julgamentos não são feitos.

Com Noslen, Pinga, Márcio, Paulo Roberto e Renato;
Beto Careca, Nilton Braga e Doval; Sebinho, Flávio e

Basílio; o Figueirense jogou ontem, até os 36 minutos, com
o Joinville de Raul Bosse; Joel, Paulinho, Jorge ülrraro e

Carlos Alberto; Jorge Luis, Balduino e Fontan; Vargas
(Veiga), Britinho e Lico (Oitão), no ScarpeIli. Alan Gio
vanni Abreu da Silva foi o arbitro, auxiliado por Arno
Storino e Alexandre José Lino. Joel, Balduíno, Jorge Luis
e Flávio foram expulsos, dois jogadores do Joinville simu
laram lesões e o jogo foi suspenso, A renda não foi forne
cida, Na preliminar, os juvenis do Figueirense venceram ao

Avaí por I a 0, gol de Nazareno aos 75 minutos,

"O presidente Waldomiro Schutzler pediu
o veto do Dalmo, mas não para ter um seu

discípulo dirigindo esta partida. Ele pertur
bou o jogo, e se eu rrão tomasse a providên
cia de retirar o time de campo, ele daria jeito,
e então não teríamos time para o próximo
jogo. Isto é mais uma vergonha. Dizem que
não se pode vetar juízes mas sei que o Inter
nacional de Lages, por exemplo, tem árbi
tros vetados. Tudo isso é sui-generis, são
encomendas de gabinete, Nós poderíamos
tentar vetar uma meia dúzia de árbitros, tal-'
vez a SOlUÇa0 fosse a Federação importar
juízes, Mas tem de moralizar também outras

coisas, como até a falta de critérios do TJD
para formar suas pautas. Há jogadores que

Nilo gar�ntiu
a vitória do

Joaça�a: 1 a O

O jogo começa às 21 horas, no estádio Aderbal Ramos da Silva:
Palmeiras: Ladel; Toninho, Ari Prudente, Jaico e Carlos Roberto; .

Moacir, Caio e Luis Everton; Zuza, Tarso e Márcio. Caçadorense:
Galina; Nivaldo, Miudo, Gambeta e Vilmar; Valmor, Décio e Zeca;
Celsinho, Cabinho e Claudinho.

chance de ampliar aos 29 do
segundo, com Tonho cabe
ceando no travessão. Regular
a atuação de José Carlos Be
zerra que deixou de assinalar
uma penalidade a favor do
Joaçàba aos 44 minutos da
fase inicial, quando Tonho foi
derrubado dentro da área por
Eduardo, Eurico Martins e

Luiz Carlos Portela não com
prometeram e a renda somou
Cr$ 24,290,00. Times: Joa
çaba - Casagrande; Livio,
Mário José, Baiano e Sidney;
Taco. Betico e Edson; Nilo,

Enio Fontana (Paulo Roberto
depois Adelí) e Tonho. Inter
- Luiz Fernando; Amaral,
Nivaldo, Eduardo e Clademir;
Renato, Jones (Silveira) e

Bim; Paulinho, Jorge Gui
lherme e Vacaria.

Marcílio Dias nao

queria perder de
goleada. E conseguiu.

Chapecó (Sucunal) - A grande preocupação do treinador
Natanael Ferreira, foi armar taticamente o Marcílio Dias para
não perder de goleada. E conseguiu, sendo derrotado apenas de
I a O. e suportando bem a pressão da Chapecoense durante toda
a partida. Felizmente para o time de Itajaí, os atacantes da
Chapecoense não estavam inspirados e, a constante perda de
gols, chegou a irritar a torcida que exigia uma goleada, talo
posicionamento do adversário que não se aventurava em ir à

frente, com exceção do lance aos 38 do primeiro, quando João
LUIZ, sozi nho com o goleiro Luiz Carlos, aparou maio rebote e

chutou por cima do travessão, O gol da Chapecoense aconteceu
aos 7 minutos da fase final. Cosme deu para Raul que passou,
de cabeça. para Jorge completar, de pé direito na entrada da
área.

Antônio Rogério Osório, Luiz Izidro de Oliveira e Afonso
Schutz foi um trio de arbitragem tranquilo da partida que
rendeu Cr$ 55.290,00 no estádio lndio Condá. Times: Chape
coense - Luiz Carlos; Cosme, Ademir. Décio e Eloi: Janga,
Barbieri e Raul; Foguinho (Sérgio'), Jorge e Valdir. Marcílio
Carlos Afonso; Nico, Messias, Aldoe Carlinhos; Lili, Maurício
e Edson; Valter, Serginho e João Luiz (Balago),

No final, vão desfalcar o time no hexagonal,
estou pressentindo, Houve até um caso de
um juiz de péssimo nível, o José Melo, que
foi em Joinville apitar o jogo com o Palmei
ras e teve. uma conduta assintosa" - pala
vras do diretor de futebol do Joinville, Car
los Alberto Virmond, assumindo as respon
sabilidades pelo ocorrido.

Operário e Criciúma,
pouco interessados, I

ficaram no O a 'O
Mafra (Correspondente)

- O forte calor e o desinte-'
resse das duas equipes foram
importantes no empate de ° a

° ontem à tarde entre Operá
rio e Criciúma no estádio

através de Chiquinho e Luis
Antônio, Os ataques do Cri
ciúma só levaram perigo ao

gol de Carlão duas vezes, uma
em" cada tempo. Durante a,

maJor parte do jogo houve
mais interesse em tocar a bola
na meia cancha, fazendo o

tempo passar.

Pedra Amarela em Mafra, A
arrecadação chegou a 3 mil
720 cruzeiros e a arbitragem
boa foi de Celso Bozzano, mal
auxiliado por Osni José de
Souza e José Marques.

O Operário jogou com Car
Ião; Carlinhos (Luis Alberto),
Genaro, Ailton Lopes e João
Stock; Gile, Catarina e

Menga; Chiquinho, Maurí
cio, Odilon (Luis Antônio).

No primeiro tempo ainda
houve um certo equilíbrio,
com os dois times tentando o

gol. Na segunda fase o Cri
ciúma, satisfeito com o resul
tado, afrouxou um pouco,

permitindo a pressão do Ope
rário que chegou a perder
boas oportunidades de gol,

9iclúma: Air'tPll;; $.at:>1á.,l;Otâp :

VIO, Veneza e Valaeci; Edson
Scotch, Chicão (Luizinho) e

Doriva; Laerte , Ademir e

Paulo Borges (Taquito, único
a receber cartão amarelo).
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'Santa Catarinà - 9.

-

SÕ1J Carlos (Sucursal de Chapecó) - Quatrocentos jo
vens rurais participaram durante todo o mês de outubro
nesta cídade do Primeiro Encontro de Quatroessítas.

'

Dez clubes participaram 'do encontro, que teve como

atração uma gincana, um campeonato de futebol de salão e '

'diversas outras com�eti�ões esportivas.

•
, Galvão (Sucursal de Chapecó) - Duzentas mulheres de
,agricultores da região estão participando do projeto "Hor
"taS Demonstrativas", destinado a difusão de técnicas para o
'cUltivo de verduras e legumes no meio rural. As cornuni
'dades que estão recebendo treinamentos de horticultura
'são: Morro Agudo, Alto Alegí:.e, Linha Nova, São Miguel e
GaIvão.

; Neste mês será executada a quarta etapa do treinamento
nas comunidades acima, onde novas técnicas de produção
.e consumo de hortaliças serão aplicadas, Em Jupiá, São.

Paulino, Serra do Tigre e Padilha estão sendo realizados
trabalhos de proteção e água, visando. a melhoria da quali
dade de vida das famílias rurais. A coordenação dos traba-.
lhos está à cargo das extensionistas da Associação deCrê
ditoeAssistêIÍciaRural. Este projeto será prolongado até o
'6nal�0 ano. e, em 1979 será repetido.

'

_

I
1

•
I

São Bento do Sul (Correspondente) A Coordenadoria de
Turismo e Imprensa de São Bento do Sul estará promo
vendo a exemplo de anos anteriores, um concurso de deco
ração natalina, do qual poderão participar lojistas e res'i-.
dências particulares da cidade.
As inscrições 'deverão. ser feitas até o dia IOde dezembro

na Prefeitura, A Prefeitura, juntamente com o Clube de
Diretores·Lojistas já está providenciando os detalhes para
a ornamentação das ruas e praças da cidade, durante o

.penodo natalino.

•, .
r

: .' Brusque (Sucursal) - Para entrosamento entre ecur

�ofe esforços da família, escola e comunidade, como meio
de incentivar a educação, teve início ontem o concurso

, "Minha Escola é mais bonita", sob a orientação e supervi
, são da Associação de Cré<!it,o e Assistência Rural de Santa
Catarina (Acaresc) que t�w a participação das 28 escolas

i Iurais do município de Btb�que.
. •

: " Desde ontem uma.comissão' está visitando as escolas para
I proéeder a �m� avaliação conforme determin.à o regula
! rnento. O objetivo geral e de promover o engajamento da
, escola, família e comunidade para que haja uma valoriza

ção da escola, principalmente na situação sanitária e ali
, mentar no meio rural.

•
., São Bento do Sul (Correspondente) _:_ O prefeito Odenir
Weis enviou esta semana ao Legislativo, para análise e

posterior votação, a previsão orçamentária do município
para 1979, fixada em Cr$ 45 milhões, com um percentual
de aumento de 55% em relação ao ano passado.

'

A previsão orçamentafia do município está assim distri-

buída. Cr$ 785 mil para a Câmara Municipal; Cr$ 869 mil
'para'o gabinete do prefeito; 'Cr$ 1 milhão e 247 mil para a

I, Assessoria de Planejamento e Coordenação; Cr$'5milhões
, 152mil e 800 para o Departamento. de Administração; Cr$
'6milhões e 430mil para o Departamento da Fazenda; Cr$
13 milhões e 736 mil para o Departamento de Obras e

Seryiços Urbanos; Cr$ 7 milhões, 363 mil e 200 para o

.Departamento·de Estradas de Rodagem; Cr$ 869 mil e 500
para o Departamento de Agricultura; Cr$ l milhão,,756mil
e 500 para o Departamento do Bem Estar Social e Cr$ 6
milhões e 791 mil para o Departamento de Educação e

Cultura.
.

Segundo infonnou, o preside'nte. da Câmara, Alberto
,Kobs, o projeto orçamentário já está com as comissões
técnicas e tem o prazo até 30 de novembro para sua vota

ção.

•

• Ascurra (Sucursal de'Blumé�alf) _:._ Retomaram ao Bras�l
neste início de semana os prefietôs e vice-prefeitos conVI

,dados pelo Governo Italiano para v.isitar a região de

Trento, naquele p�ís. A comitiva haviá partido no último
. ,dia 29 de setembro. .

,

Participaram da viagem o prefeito e vice-prefeito de

Ascurra,.Leandro Possamai e Aleandro)Dalfovo, respecti
vamente; ,o prefeito de Rodeio Estácio Pizzeta, o presí�

,

dente da Câmara de Vereadores Valdir Fava, o prefeito e o
,

ex-prefeito de Rio dos Cedrps HelIJ1Uth Jansen; e Alfredo
,

Reri respectivamente, e o prefeito de Nova Trento, Santino
; Voltolini 'e s�a esposa, e o funcionário da Assembléia Le
: gislativa natural de Nova Trento, Ignácio Deli Antonio.
, ,

.'

menta gostariam que fossem feitas no "cal
çadão", e 53 por cento optaram pela cons

trução de bancos, 56 por cento pelo plantio
de árvores, 63 por cento pela arborização e

plantio deflores e, 26 por cento, pela cons
trução de um "play-ground". Outra inda

gação do Gaplan foi sobre a necessidade ou
não de que o "calçadão" deveria ser prepa
rado com infraestrutura para a realização
de sTIOWS artísticos e espetáculos públicos.
Os resultados foram de que 34 por cento

queriam a instalação de palcos para à apre
sentação de corais, 41 por cento para feiras
do livro, 45 por cento para a apresentação
de bandas, 20 por cento para feiras hippies
e 46 por cento para a apresentação de espe
táculos folclóricos.
Ainda foi perguntado na pesquisa, se na

impossibilidade de execução do "calça
dão", qual a época que a Rua Hercílio Luz
deveria ser Fechada ao 'tráfego. ,64 por
cento responderam que o fechamento de
veria ocorrer no Natal, 46 por cento, na
época de carnaval. 55 por cento aos sába-

,

dos e domingos e 18 por 'lento, somente
aos domingos. Dos 90 questionários respon
didos, 36 por cento dos entrevistados
entendem que o fechamento desta via em

dezembro do ano passado, resultou num

aumento das vendas, 56 por cento que a

movimentação 'comercíal continuou está
vel e apenas seis por cento acreditam que o

movimento tenha caído' .

Como aspecto mais elogiável do em

'preendimento, segundo acusou a pesquisa,
está a possibilidade da população passear ç
se reunir na área mais central da cidade,
sem osriscos e ameaçasdo trânsito. Como
aspecto mais negativo está a falta de esta
cionamentos para carga 'e descarga nas

ruas transversais, o que dificultaria a che
gada de mercadorias até as lojas. A falta de

policiamento e os abusos praticados pelos
ciclistas também [oram apontados como

fatores 'negativos.
'

Joaçaba e HervalD'Oeste:
pesquisa aprova a fusão

o que divide os dois municípios é uma ponte sobre o Rio do Peixe

Joaçaba (Sucursal) - Você Administração e Educação de
votaria a favor da unificação Joaçaba, coordenados pelo
de Joaçabae Herval D'Oeste? professor de Estatística Eulo
'Esta perfunta foi dirigida a 2 Balvedi. Os estudantes se di
mil 884 pessoas residentes na vidiram em 30 equipes e apu
área urbana e rural destes dois rararn os resultados na noite

municípios 'e, se dependesse de terça-feira no Salão Nobre
da vontade destas, os dois do Campus Universitário 10-

municípios já teriam sido uni- cal.
ficadossemadivisãoadminis-' Em Joaçaba, a pesquisa
trativa do momento. Esta abrangeu I mil 880 habitan
conclusão resultou de uma teso Destes 1 mil·458 respon
pesquisa feita-pelos 130 estu- deram "sim", pela unificação,
dantes das Faculdades de._,.27I "não", e mais IOô opiniôes

em branco e 18 consideradas
nulas. Percentualmente, 79%
estão a favor e 14,4% contra,
No município anexo de

Herval D'Oeste, a pesquisa
abrangeu 1 .mil e 4 opiniões.
Deste total, 647 forarn a favor
da unificação, 281 não, 62 em'
branco e 14 nulas. Percen-'
tua!mente, 64,4% são a favor
do fim da atual divisão admi
nistrativa 'e 28% preferem que
tudo continue como está, isto
é. divididos.

Vereador denuncia balanço,
irreg'ular de festa·

BANESTADO S.A.
\

credrto irnobiüarío
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

Pelo presente Edital, por não terem, sido encontrados
em diligências procedidas pelo Oficial do Cartório de Re
gistro de Títulos e Docl:Jmentos da Comarca de Balneário
de Camboriú-SC" ficam os mut'uários PEDRO SARTO
RELLI, brasileiro, casado, publicitário, portador da Cédula
de Identidade nO 297.336 - PR., e Título de Eleitor nO 11'.291,
da 1" Zona do Paraná; e sua mulher OSVALDINA DE
LOURDES BUDAL SARTORELLI, brasileira, QO lar, porta
dora'�da Cédula de Identidade nO 374.103-PR; Título de
Eleitor n: 13,795, da 1" Zona do Paraná. i nscritos no

C.P,F.lMF. sob n0001,032.295 da 9" RF., devidamente Noti
ficados, de que estamos autorizados, na quali'dade de

Agente Fiduciário designado para o caso, na forma do
Decreto-Lei nO 70/66 e Resoluções complementares do
Banco Nacional da Habitação - B.N.H., a promover a exe
cução extrajudicial da dívida hipotecária que tem com.o
garantia o imóvel adquirido através de financimento do
Agente Financeiro BAMERINDUS S,A, C"lÉDITO IMOBI
LlARIO, imóvel este constituído pelo apart::lmento nO 501,
tipo 1, localizado no 5° andar do Edifício Princesa dos
Campos, e respectiva fração ideal do solo, sito no Balneá
rio de Camboriú-SC" em virtude do atrase no pagamento
de prestações decorrentes do citado fina Iciamento.
Ficam os mutuários cientificados, outro sim, de que têm

o prazo máximo de vinte (20) dias, a co tar da ·primeira
publicação deste Edital, para purgar a me a, o que poderá
ser feito nesta Capital, .nos escritórios de I\gente Fiduciá
rio à Rua Monsenhor Celso, 211, 1.0 And ., no horário das
9,00/12,00 das 14,00/17,30 horas, tel one 32-6311, e

evitar, dessa forma, a execução de toda jívida hipotecá
ria e consequente designaçao de leilãq publico do imóvel
financiado,
E,para que chegue ao conhecimento de todos e nin

guém possa alegar ignorância do fato, expede-se o pre
sente Edital de Notificação dos mutuários acima qualifica-
dos.

.

'

Curitiba, 23 de outubro de 1978,
BANESTADO S.A. CRÉDITO IMOBILIÁRIO

Departamento J uríd ico
Seção de Execuções

'

Gaspar (Sucursal de Blume- lanço) seriam da ordem de Cr$ 67 róquia de São Pedro Apóstolo. > '

nau) - O vereador Célio Bor- mil e 786, feitas através da aquísi- A bancada emedebista não Te

nhausen, da Arena, denunciou na ção de bebidas, alimentos, pre- futou as acusações do vereador
última reunião da Câmàra de sente para a rainha, mão-de-obra 'arenista, mas o prefeito Luis Fer

Gaspar, irregularidades na apre- para a festa, guarda local, con- 'nando Polli prometeu emitir uma
sentação do balanço da III Festa junto musical, serviço de' som,' nota oficial explicando o assunto,

i "
•

d·· -

d
' do Arroz, realizado em agosto úl- aluguel de salão de festas, anún- ,OUTRAS PENÚNCIAS

, ; Para domingo está programa a a mauguraçao os mo- -

,

veis carteiras e cadeiras da recém inaugurada Escola Beu- timo e que, segunçlo ele deu um cios e impressos, :->rêmios para o O vereador Célia Bornhausen

'nid; Lions Clube Companheiro OscarMaluche, no.Bairro prejuízo de Cr$ 36 mil e 611 e não bingo e ernarnentação. Oeacordo também falou em seu pronuncia
Steffe;'. Haverá missa às 9 horas e urna homenagem aos lucro de Cr$ 8 mil e 652 como foi

.

com o balanço, a prefeitura teve ' menta de outras denúncias "que
benfei):Qtes do estabelecimento. O material foi adquirido anunciado pela Prefeitura. com a festa um lucro de Cr$ 8 mil serão levantadas na próxima
através 'de convênio recente entre o Departamento de O�ereaélor baseou sua denún- e 852, '

.

terça-feira".
, Educação da Prefeitura e Secretaria da Educação do Es- cia no balanço publicado em um O vereador da Arena criticou o - Queremos esclarecer a api-
tado. jornal do município e, em seu prefeito de Gaspar" Luis Fer- nião pública e por isso já na pró-
NOVA 'ESCOLA \ pronunciamento apresentou farta nando Polli (do MOB) por "ter xima reunião vamos denunciar ir-

.' °A prefeitura local lançou edital de tomada de preços documentação comprovando os acobertado os regularidades do balanço do mês

para a construção de um .prêdío escolar no bairro Aguas prejuízos. O parlamentar justifi- prejuízos: Ao invés de mostrá-los de agosto, na festa de congraça
Claras Central, de alvenaria, com três' salas e demais de- cou sua posição dizendo que ."0 através do balanço", ele ainda deu men to pró-pá virnen tação da

pendências. O prazo para apresentação de propostas será povo foi enganado e precisa ser uma injeção de Cr$ 28 mil, para, Avenida das Comunidades, na

,�ncerrado dia 6 de novembro. ". esclarecido", alcançar o total de 36' mil é 611. aquisição de materiais de cons-

',' •
No dia 2 de setembro. foi publi- fechando as contas com o lucro". trução de firmas não estabeleci-

, '

cado o balanço da Festa do Arroz O "lucro" da III Festa do Arroz das e contratação de mão-de-obra
��.

.• '="r��""" �"",'-,,,,,��. -' ".�" � �,' .' -,i'. -�1:i-";,�,,,,,,,�•. ''-:.,li.�,: .�";''''_';',�'1e .q;u�.aP�I!��Wí1g;4i!E���14f.ªs.'$j:rnp:j.is,trip'ljí'4o� ;5.tl�;:p.2fi�:l).i..:,�,;-.:.o;_ae:llj d,o;;'Ú,c.Ql;hdmento do 'I

, Joiiioille (Sucursai) - A Agremiação Joinvilense de Amado- Cr$.c74 �i1 �A�9,;e que tinQa:��d:o' Comissão 'fuó."Pªvimentaf,'ão .da., Funcl��e Garantia por Tempo de

res de Orquídeas irá conceder 'nesta quintá feira às 20 horas, em obtida através da contribuição do Avenida das Comunidades: 30% Serviço".
sua sede social, os títulos de sócio benemérito ao prefeito Luiz Banco do Brasil, cozinha (pratos para a Assistência Social da Pre

Henriq.ue da Silveira e ao deputado federal Pedro Colm, assim típicos'), mesas e portaria do feitura de Gaspar, 10% para a

Como o título de sócio honorário a Bernardo Hitzrnann, asso- baile, venda de'bebidas, churras- Confissão Vicentina' da cidade,
ciado efetivo da AJAO. \, cos e cartelas parao bingo. As des- 5% para.o Sindicato dos Traba-

pesas, por sua vez (segundo oba: Ihadores Rurais e 5% para a' Pa-

JoinvÚle (Sucu'rsal) O
prefeito Luís Henrique' da
Silveira anunciou ontem
que entrará de férias na

Próxima segunda-feira, fi
cando .30 dias afastado da
municipalidade.

, Ã Assessoria de Imprensa
não quis falar s'obre os mo

tivos que levaram o prefeito
a entrar em férias, infor-'
Illàndo apenas que a trans

I)lissão de cargo para o

vice-prefeito Violandino
l\odrigues, acontecerá na

segunda�feira às 9 horas.

, O anúncio 'foi feito após'
reunião do prefeit� com

seus assessores.

Estado de Santa.Catarina

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSÉ

"COMUNICADO"
O Préfeito de São José, Sr. Geci Dorval Macedo Tl1ives, cumpre o

doloroso dever de comunicar o falecimento, no último dia 24 de

outubro do saudoso Dr. Nuno da Gama Lobo D'Eça, Secretário
Municip�1 da Administração, e convida o povo 4rn geral para a

mi'ssa de 70 dia a ser celebrada no dia 30 de outúbro, às 19,qO
horas, na igreja'matriz de São José.'

'

Limitados ao exposto, reiteramos-lhes nossos protestos de estima
e consideração.

'

'SILVIO JOÃO CORRÊA
Chefe de Gabinete

! ....
"o -I .Ô � :�<. <.

- \

O que asua etnpresâ espera
,.

. ,de um banco?Quase todos os problemas
da minha empresa,
das remessas e cobranças
aos financiamentos,
têm sido resolvidos
com a ajuda do Sulbrasileiro.
Um sistema que dá crédito

, e assessoramento aos empresários.
Você chega no Banco
e o gerent� vai apresentando soluções
indicando os mais variados recursos,
e oferecendo todos os serviços:
pagamento de salários,
operações de fiança,
recebimento de tributos,
cobranças e ordens de pagamenlo ...
Por isso, é ao Sulbrasileiro"
que confio ,

também os meus investimentos.
E os de minha empresa, é claro.

,

Com o esp.erado rendimento.

"Calçadão' agradoue 'pode
. ser implantado em Itajaí

Itajaí (Sucursal) - As obras do "Projeto
Calçadão" não serão executadas neste ano;
mas, provavelmente em 1979, a Rua Hercí
lia Luz será fechada e transformada em

"boulevard", informou o prefeito Amilcar

Gazaniga. Uma pesquisa realizada pela
Prefeitura entre os comerciantes instalados
ao longo da rua, revelou que li maioria
quer o "calçadão".
A idéia.de construção deste "calçadão"

surgiu no ano passado, quando a Hercílio
Luz foi fechada ao tráfegq no mês de de
zembro, para a decoração natalina da ci
dade. Os comerciantes ficatam eufóricos'
com omovimento registrado e a população
também recebeu, bem a 'medida,
verificando-se reuniões de amigos e pro
longados .bate papos em meio a via pú
blica. Este ano, a Prefeitura vai fechar no
vamente a avenida em dezembro,para faci
litar a ornamentação da 'cidade às vésperas
das festas de fim de afio. Já os comerciantes
se mostram satisfeitos com a decisão e

acham que vai trazer benefícios à popula
ção, que poderá fazer suas compras tran-

r

quilamente, na mais movimentada rua de

Itajaí.
.

O secretário de Planejamento da Prefei
tura, Luiz Carlos Carvalho, que está estu
dando a viabilidade de implantação do,

"boulevard", acredita que a obra será exe

cutada no mais 'tardar em 1981. A pesquisa
junto aos comerciantes foi realizada pelo
Gabinete de Planejamento da' Prefeitura -

Gaplan, e após computadas as respostas,
.deram os seguintes resultados: 75 'por
cento dos lojistas consultados aprovaram a'

ideia do "calçadão", sendo que 44 por
cento a classificaram como "excelente" e 31

por cento de "boa"; enquanto que 16 por
cento julgaram "regular" e apenas sete por
cento responderam que a obra é "desneces
sária".

Nesta mesma pesquisa, eles foram con

sultados sobre quais obras de embeleza-

Resumindo: exijo seriedade e exper.iência.Sempre.
Coisas que o Sulbrasileiro me oferece,
-- sem fazer promessas fabulosas "'-
garantindo lucros certos;
com a força e a segurança
de"um gra�çle Banco.

BANCO Sul BRASilEIRO S.A.

Afinal, são mais de 300 agências
em todo o País .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Argentina e Bolívia: objetivos comuns.
.

. . (

Pocítos, Fronteira
.

..

ativa. Desejamos solidificá-la tude, ao mesmo tempo ricaBolivianO-Árgentina - Jorge através de ações conjuntas que povoada: Beni, com capital
e des.

Videla e Juan Pere�a uniram, os resultem em benefício recí- dade deTri�idad, de 25 mil�acI.esforços de Argentina e Bolívia proco", disse o mandatário argen- tantes, Bem é conSl�ada�rl.para conseguir uma rápida mte- tino ao ressaltar que os dois países serva do futuro" bolivian - ft.

gração entre as duas nações e estão unidos no que chamou suas riquezas florestais e
o, PIlr

reafirmaram seu depósito de mar- de "empresa integradora ... enrai- rias.
.

.

IlecUá.
char para "um fut�.�o,comparti- zada no passado histórico e proje- A ferrovia; que parte da c'dlhado" de mútua solidariedade tada para o futuro comparti- oriental de Santa Cruz loade

d
.

hesa iá I
' Odecomas aspirações os dois povos. lhado",

.

.

c egaj um rama deconeXãofeComo expressão desse com-·
'

"Na tarefa comum de comple- roviária com Buenos Aires f
r·

promisso, Videla anunciou a de- rnentação econômica e integra- tam cerca de 300 quilômet� ai.

cisãó argentina de apoiar finan- ção física. tenha a honra de a�un- sua conclusão exigirá investi�n�ceiramente, "nas'condições mais Pereda (E) e Videla (D), ciar que meu governo decidiu tos de aproximadamente 70 m'l�favoráveis" a conclusão de uma que, logo que tenham terminado ões de dólares. Antes que VI'dl,:f
. encontraram-se ontem na e�errovia que deve chegar até-o co- os estudos de engenharia nec.es�á- pronunciasse seu discurso, Pe.ração da região amazônica boli- fronteira dos dois países, rios, financiará, nas condições reda lhe havia dado as boas vin.viana para iniciar, na próxima dé- quando reafirmaram mais favoráveis para ambos os das.

cada, uma exploração intensiva objetivos comuns de países, - a ferrovia que unirá "Aqui, onde se encontram nde suas riquezas.
•

desenvolvimento, entre Santa Cruz com Trinidad", disse S?S povos numa extraordiná�:O anúncio de Videla foi recebido . . - Videla. síntese, 8 recebo c.om o afeto fra.os quais a construçao .com um prolongado aplauso pelo de uma ferrovia. Esse roi o "anúncio de trans- terno que a Bolívia sente pela APresidente boliviano e a multidão cendência", que na semana- pas- gentina", declarou o mandatárt
que se reuniu neste quente local rende o amor à liberdade e a jus- sequência de uma guerra que per- sada tinha sido antecipado por boliviano. Minutos antes aOfronteiriço, onde os mandatários tiça e com cujas legítimas reivin- deu para o Chile. autóridades bolivianas para a in- lIh25m, os dois presidente� SSinauguraram uma ponte sobre a dicações nos sentimos 'plena- Anteriormente, Videla havia tegração entre Bolívia e Argen- haviam cumprimentado militar�vala que separa as duas nações. .

mente solidários".
-'

ressaltado que a obra que os dois tina.
.

mente na metade da ponte, sObr'Vide la também conseguiu A frase foi um claro apoio ar-· presidentes acabavam de inaugu- Compromisso argentino para a mesma linha divisória frontei�aplausos quando reafirmou que gentino as aspirações de uma' rar simbolizava "a grande ami- impulsionar a extensão da ferro- riça, para, de imediato, se abraça.
para a Argentina "a Bolívia e saída própria e soberana ao zade" entre Bolívia e Argentina, _ via amazônica-boliviana colocou, rem. Ambos vestiam seus Uni.muito mais do que uma vizinha Oceano lacífico para romper o assim como "o alto. e fecundo . em relevo seu interesse para esti- formes de generais: Pereda o dageográfica. E uma profunda e isolamento geográJico em que se nível de suas relações". rnular o desenvolvimento da se- Forçá Aérea Boliviana e Videla
palpitante realidade onde trans- encontra há um século, em con- "Vivemos dias de fraternidade gunda região boliviana em ampli-« do Exército de seu país.

o

Russos lançam novo
satélite ao espaço

Moscou - A União Soviética lançou ontem o "Intercosmos 8"
satélite que utiliza instrumentos projetados e fabricados pelos país�
comunistas.
A agência de notícias s�viéticas TASS disse que··'Q sátélite-Iançado

ontem foi desenhado "para realizar complexas pesquisas na magnetos.··
fera e na ionosfera terrestre". '

.

Os equipamentos científicos e telemétricos conduzidos pela nave
foram produzidos pela Hungria, Alemanha Oriental, Polônia, Romê.
nia e Tchecoeslováquia, além da Usião SdViltiê(t, disse a TASS.
Também dentro do programa "Intercosmos" já foram realizados até

agora três vôos espaciais tripulados, cada um com dois hornensuj
comandante soviético e um acompanhante de nacionalidade tcheca,
polonesa e alemã orienta}.

Honduras: neutralidade
total ante a Nicarágua.
Tegucigalpa - O governo de Honduras

advertiu anteontem à noite que aplicara"me-
didas drástic�s" aos estrangeiros hondure
nhos que organizarem operações de hostili
(tade contra a Nicarágua e reiterou sua posi
ção de neutralidade em relação à situação po-

.

lítica e social do país vizinho.
Um comunicadooficial diz que o regime do

general Policarpo Paz Garcia "não permitirá,
sob nenhum pretexto, que, a partir de nosso

território, sejam organizadas operações de
hostilidade contra a Nicarágua, nem que For
ças Armàdas desse país executem atos lesivos
à nossa integridade territorial, sob pretexto de

perseguir rebeldes".

"Em tal sentido, o governo faz um enérgico
apelo aos cidadãos hondurenhos e estrangei
ros para que abstenham de qualquer atividade,
contrária à nossa neutralidade, .advertindo

. que qualquer pessoa ou &rupo que] conscien
temente, violar esta disposição, será drasti
camente castigado com todo o peso de nossas

.

leis e demais recursos que aconselhe à segu
rança interna do país", acrescenta o comuni
cado.
No dia 16 deste mês, a polícia descobriu e

desmantelou um acampamento clandestino
de treinamento militar na zona oriental do'

país e prendeu 35 guerrilheiros nicaraguenses.
O Governo informou ter aprendido certa
quantidade de armas de curto e longo alcance,
assim com os outros equipamentos' de cará
ter militar, pertencentes aos membros da
Frente 'Sandinista de Libertação Nacional.
O Assessor de imprensa do Governo, Her-

man Állan Padgett, disse que o acampamento
estava na fazenda, "Concórdía'', de pro-

.

priedade do dirigente do Partido Liberal Con
rado Napky, que declarou posteriormentçnão
saber que eram sandinistas "mas mesmo que
soubesse teria lhes estendido a mão".

Padgettexpressou que os guerrilheiros pro
vavelmente tinham vinculações com hondu-

renhos, porque, "do contrário, não teriam

podido instalar um campo de operações em

nosso território".
-

Enquanto isso, 151 combatentes sandinis
tas esperam em Honduras para serem extra-

.

dita-
'

dos para o Panamá e Venezuela. Cerca de 96
deles se entregaram voluntariamente há um

mês a patrulhas 'militares em vários pontos da
fronteira com a Nicarágua, após se esgotarem
munições e alimentos e serem perseguidos
pela Guarda Nacional do presidente Anasta
sio Somoza. Outros 20 foram capturados se

mana passada ao tentar penetrar em território
hondurenho por pontos fronteiriços geral
mente sem vigilância.
Todos permanecem em unidades militares

da região central e sul de Honduras na quali
dade de exilados políticos, enquanto as em

baixadas do Panamá e Venezuela negociam
sua saída. O embaixador do Panamá em Te

gucigalpa, David Pere Ramos, disse ontem

que' a demora para que os rebeldes saiam do

país deve-se a problemas burocráticos, não
havendo qualquer interesse do governo hon
durenho em lhes causar dificuldades. Entre os

guerrilhéiros há pelo menos 8 mulheres e vários

adolescentes! ...

•
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CMT pede
isolamento
total do

Marinha dos EUA agora
admite também mulheres
Washin_gton :- Alguns oficiais navais que se apresentarão para o.

serviço no próximo mês estarão certamente escrevendo, sem quere,
um novo capítulo na história da Marinha dos Estados Unidos.

São as primeiras mulheres a embarcarem em navios da frota norte:'
americana, dia I de novembro, num total de 55 oficiais; segundo
informações colhidas nesta capital na Secretaria da Marinha.

'

Em dezembro, 375 mulheres 'marinheiras se integrarão às tripulações:
de vários navios não destinados a combates.

'

A Marinha dos EUA extingue assim praticamente" com a inclusão
de mulheres em suas fileiras, uma lei existente há mais de 30 anos:
proibindo - a não ser em casos excepcionalíssimos - que qualquer'
mulher prestasse serviço de bordo nos navios da Armada norte

americana, salvo na cr 'diçã() de enfermeira em navios-hospitais ou de�
transportes, 'o"� � <, ';' "('." (, I:,\r, !$r; " 'illliJ

A Marinha deverá destinar, de agora em diante, eventualmente, 210
mulheres-oficiais e 5.120 sub-oficiais e marinheiros para atuarem a

1

bordo de um total de 49 navios não projetados para combate, plano quese,
prolongará até 1984. :'
A revolucionária medida exigirá'poucas trocas a bordo dos navios'

.conternplados com as representantes do chamados "belo sexo". As
alterações só deverão atingir os alojamentos e banheiros. Quanto ao

oficialato, não há problema: cada uma terá seu próprio camarote, como
já acontece com os oficiais masculinos.

·tl

vulgou ontem um comunicado
em que pede sejam renovados

os esforços para isolar o

Chile, pois "a nova onda de

repressão da ditadura chilena
devia finalmente abrir os

olhos daqueles que ainda
acreditam que o regime do ge
neral Augusto Pinochet ado
tara algumas medidas libera
lizadoras".

Segundo a Confederação,
sete sindicatos e outras duas
entidades operárias foram fe
chadas e muitos estudantes e

sindicalistas foram presos no

Chile. Paralelamente à divul

gação do comunicado, a

CMT enviou telegramas a

Oll*lb�1a�Q!.gan,i?ação Inter
nat:iltttà'f°H'ci'Tá(o�1I10 'to IT))�c!'A 'I'

,.,

.-

pedindo medidas severas

contra o governo militar chi
-lena.

.

I dêntico pedido foi feito an

teontem pela Confederação
Internacional de Sindicatos

encomenda
.carinho.

nsação da espera.
'cêrteza. da segurança.

..êbnfiança em pessoas que'
,. que é precioso para você.

O destino certo.

O tempo exato para chegar.
A entrega feliz.

Para nós a. súa encomenda é sempre
a mais importante .

Tudo o que fazemos, fazemos com ,

. carinho e com. a nossa experiência de mais
de meio século.
.

Interligamos Santa Catarina-Paraná e
.

São Paulo.
.
AUTO VIAÇÃO CATARINENSE -

'SETOR CARGAS E ENCOMENDAS .

.Basta telefonar - Apanhamos sua encomenda
onde você desejar e entregamos onde
você determinar.

/

/

Corttreras foi suspensa
•

regime
chileno

Santiago - O general da Reserva Manuel Contreras teve sua

incomunicabilidade suspensa anteontem, após prestar depoimento
durante sete horas perante o juiz que examina uma solicitação de
extradição contra o militar, expedida pelo governo norte-
americano.

'

Ao sair do Tribunal, Contreras manteve um diálogo agitado com
a imprensa no qual se declarou inocente dos delitos que lhe causa a

justiça dos Estados Unidos. O general é solicitado para ser proces
sado nos Estados Unidos por suposta vinculação ao assassinato do
ex-chanceler Chileno Orlando Letelier e de sua secretária norte
americana Ronnie Moffit.

De acordo com o jornal "La Segunda", .Contreras negou ter sido
autor intelectual do atentado. Consultado sobre se seus oficiais
haviam sido os responsáveis, respondeu: "não acredito. Não foram
eles. Essa pergunta deve ser feita a outras pessoas, especialmente a

alguém que antes foi nosso aliado, como o atual embaixador Lan··
dau". George Walter Landau é o embaixador norte-americano em

Santiago.

Bruxelas' - A Confedera
ção Mundial do Trabalho di';

Operários Livres.

.CATARINENSE
CARGAS � ENCOMENDAS

o Unificadão79 dá a você a chance de conquistar..

t't I
'. \.'

E para facilitar ainda mais, er'ltre 23/10 e 10/11, você Realização ""!ic1: (J" ....
Colaboração /mais Um I U o .
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Mota Pinto pode ser o novo. ,.
.

. prImeIro-mInistro português
_

.

Lisboa - O preslde�te Anto- ao país que o novo Governo pode tomou a me.�ida sem precedentes'mo Ramalho Eanes pediu ontem ser a última oportunidade de se de destituir Soares, na queda deaMo perlt<? constitucIOnal Carla da conseguir estabilidade política seu gabinete de coalizão, emboraata Pinto a formação de um t d .
- .

. .
an es as eleições gerais marca- o dirigente socialistas procurassenovo governo - o décimo desde a 'das para ·1980

'

manter-se no cargo.
'revolução de 1974.

: A declaraçã� adianta que a al-
,
O anúncio de Eanes pôs fim, aCom seus 42 anos? Mota Pm�o . ternativa seria a dissolução do três meses de incerteza política eserá o primeiro rmrnstro mais Parlamento e a convocação de .

deu sequência a uma série de conJovem da Europa. É quatro anos eleições imediatas _ uma opção sultas com os chefes dos princimais Jovem que o espanhol quemuitosobservadoresconside_ pais partidos. O pai de MotaAdolfo Suare�. O porta-vo� de ram custosas e pouco suscetível a Pinto foi um pequeno comerEanes.' Henrique Granadeiro, modificar decisivamente a atual ciante. Cresceu, numa casa moanunciou a escolha aos jornalistas correlação de forças. desta, de dois quartos, e estudou em,c!edenclados no PaláCIO de Be-I O presidente ressaltou que escelas públicas.lem
.. Acredita-se que o primeiro Mota Pinto procuraria integrar No mundo político lisboeta, armmstro mt�rlno' Alfredo Nobre um gabinete sobre uma base in- princial interrogação parece ser seda -Costa, cujo governo permane- 'formal e que não seria designado um professor de 42 anos, cuja carceu e� caráter provisório. formalmente para o cargo en- reira se desenvolveu nos corredo-Apos u�a derrota parlamentar quanto não se evidenciar clara-

'

res medievais da Universidade desofrida ha seis semanas, contí> ment.ç_,que os partidos políticos o Coimbra pode obter cooperaçãonu�rá a !rente dogabinete mims-. deixarão gQY.emar.
-

dos partidos e grupos de pressãoterial ate que Mota Pinto possa A constituição dá a um novo que não costumam aceitar fórmu-formar seu próprio gabinete. primeiro-ministro designado 10 las de transação.Será o quarto goverrro esco-. dias para apresentar seu pro-
. "É um indivíduo muito amável,lhido democraticamente. desde a grama legislativo ante o Con- mas não muito tático". disse umqueda da ditadura militar há gresso da República, após sua associado da época em que M.ota,quatro anos e !!leio. Outros seis nomeação formal. Uma derrota Pinto era membro dos socialforam provisórios, Será também .

parlamentar do programa acarre- 'democratas de cen tro-direi ta.o terceiro g?verno deste ano. taria na queda do gabinete. Mas tem a vantagem de ser umMota Pinto é considerado dos homens de confiança do pre-como um indivíduo de idéias so- Os 'chefes socialistase conser- sidente. Carlos Alberto da Motaciais reformistas, aceitável pelos vadores disseram que não se opo�' Pinto nasceu no dia 25 de julho desocialistas de centro-esquerda - rão a Mota Pinto. Os comunistas 1936.o principal partido do país - e ..indicaram que reservarão sua Em 1961, três anos depois depela ala liberal dos social- opinião até saberem que figurará receber seu doutorado em Didemocratas de centro-direita, que no _gabinete. reito, de Coimbra, voltou à Uni-
s�guem os soeialistas em impor- E possível que a nomeação de versidade como professor. Pediutancía. Mota Pinto provoque dificulda- licença depois de seis meses para

des nas fileiras dos social- dois anos de serviço militar contra
democratas. O técnico pertenceu' os nacionalistas negros de Guiné
a esse partido até dezembro de Bissau e em seu retorno começou
'1975, quando renunciou numa sua firme subida nas posições
disputa com elementos conserva- acadêmicas, culminando com sua
dores liderados pelo presidente do nomeação para a vice-reitoria em

Partido, Francisco Sá Carneiro. 1974.
Até então, Mota Pinto encabe- No. ano seguinte, deixou

çou o grupo social democrata na Coimbra para participar na for
Assembléia Constituinte que re- mação de uma nova democracia
digiu a atual constituição. Em portuguesa e liderou o grupo
1977, desempenhou durante nove social-democrata na Assembléia
meses o cargo de ministro do Co- Constitucional até o final de
mércio no gabinete do ·1975, quando se inimizou com os
Primeiro-Ministro Mário Soares. elementos conservadores de seu
Em sua condição de assessor partido. Após sua reúnica do par

constitucional de Eanes, aconse- tido, seguiu uma linha política in
Ihou o. presidente quando este dependente.

Mota Pinto, que é professor de
Direito da Universidade de
Coimbra, será também o pri
meiro chefe de Governo nascido
no interior do País desde a subida
ao poder do ditador Antônio de
Oliveira Salazar, há 52 anos.

• Considera-se que a designação
de Mata Pinto não afetará os ob
jetivos nacionais - entre eles a

, entrada no Mercado Comum Eu-
• ropeu, o estreitamento do víncu-
• 'los com a Otan e a redução da

taxa inflacionária e do déficit co
mercial.
Mas. numa declaração a res

,
, peito, o presidente Eanes advertiu

Pinochet vê
"mão n-egra'" e diz que
guerra é loucura.'

Santiago do Chi.�_- O presidente Augusto t'inochet reafi-rmou
ontem que uma guerra com a Argentina "seria uma loucura" e disse que
há "uma mão negra" que procura provocar esse tipo de problema,

, esclarecendo: "Não tenho nenhum interesse" pelo Oceano Atlântico.
Suas declarações surgiram numa entreyista à imprensa com os jorna

listas creditados na sede de Governo, com os quais analisou diversos
temas, principalmente referentes ao atual litígio fronteiriço com a Ar-
gentina. ..

Indagado se estava otimista a respeito do futuro dos acontecimentos,
Pinochet respondeu: "Estou convencido de que um conflito seria uma

loucura, uma autoeliminação. E um suicídio não sqmente para o Chile,,

mas também para a Argentina. Esta guerra seria a mais cara para um

país na América do Sul".
Em outra parte da entrevista à Imprensa, Pinochet referiu-se aos

•

diversos rumores que circularam 'ultimamente a respeito de um suposto
clima bélico em ambos os países a um rompimento das atuais negoeia-

• çõés e, inclusive, .de que.o Chile e Argentina haviam rompido suas

relações.
,

. "Creio que aqui há uma mão negra que não sabe como provocar
problemas. Também se tem dito que estaríamos dispostos a entregar
ilhas. Que ocupamos três ilhas. Que ilhas? .. Ninguém ocupou as

ilhas. Tudo e'boato, provavelmente fruto de interpretações ou especu-
lações", disse Pinochet.

'

Um jornalista lhe perguntou se o Chile tem interesse em ingressar no
Oceano Atlântico, devido a que na Argentina alguns setores têm acu
sado 65 chilenos de uma ânsia expansionista para o referido oceano.
"Não tenho interesse no Atlântico e vou explicar por que não tenho

interesse. Que é mais interessante para vocês? Que o Chile olhe para o
�

"Atlântico ou para o Pacífico? ... Na verdade, agora é que estamos
entrando na era do Pacífico", adiantou.

De acordo com uma' longa explicação sobre o movimento naval e
comercial, Pinochet concluiu que o Pacífico é um oceano com um

auspicioso futuro.
,

.

"Temos de olhar para o Pacífico. O outro lado não me interessa.
Além-disso, aqui há. uma muralha com algumas portas, que são os

diversos caminhos da cordilheira", adiantou em referência à Cordi-
lheira dos Andes, que separa os dois países. ,� .

.Pinochet referiu-se também a atual etapa de negociaçoes entre Chile e

a Argentina a cargo de comissão número dois que se reúne atualmente
em Santiago.. '

.

.

"Com a Argentina, estamos mantendo uma atitude serena, �o sen
tido de.tranquilidade, para que se desenvolvam as conversaçoes em

forma normal, Eu falo da parte chilena. Não vou me meter do outro
lado", afirmou.
"Aqui no Chile estamos vivendo uma existência normal, O pr�ble,!lla

deixamos com a comissão que estuda os fatos em busca de uma solução.
Nestes momentos, a comissão espera algumas inforrilações solicitadas",
adiantou sem entrar em detalhes.

.

"Aqui no Chile não há atitude agressiva, nem tampouco há situações
diferentes as-de todos os anos. O Exército cumpre seu plano de instrução
anual, As unidades militares realizam seus exercícios normais. Não há
mobilização, como estão botando. Todos os rumores a respeito das
Forças Armadas são.falsos, sem base", acentuou.

.

Indagado se o Chile estava disposto a estender o prazo das atuais

negociações', que termina no próximo dia dois de novembro, respondeu
que "não". ..

"Nem a Argentina nem nós estamos dispostos a prolongar o prazo, a
não ser pormotivos excepcionais. Agora eu vejo três ou quatro possibi-
lidades de solução". /

.'

.Especificou que uma delas seria receber a corte ínternacional de
Haya. "Há outras soluções jurídicas, mas um conflito nunca", respon-
deu. .

Hierarquia militar
do Uruguai

terá mudanças
'Montevidéu - O exército uruguaio prepara-se para iniciar um

processo de importantes modificações em suas fileiras, mas fontes
militares qualificam o ato de simples trabalho de rotina e assegura
ram que não afetará a continuidade do processo iniciado em 1973.

,

Entretanto, nos meios políticos, o comentário é de que essas

modificações começam a se produzir no momento em que e maior a

preocupaçâo oficial com os planos políticos que visam levar opaís
às eleições gerais previstas para 1981.

, .

Os militares se constituem no principal suporte do regime lide

• r .rado pelo presidente Aparicio Mendez e o Exército é o principal
serviço armado do país. '.

O comandante da Força, tenente-general Gregório Alvarez;. o
chefe da Divisão Um, general Rodolfo Zúbia, e 0 general Antomo
Cirillo deverão passar para a reserva nos próximos 100 dias, se

� � gundo estabelece uma lei militar de 1974, segundo disseram os

informantes.
� \ Zúbia vai completar 60 �nos en1 6 de novembro e deverá deixar �
'.': cargo de Chefe da mais"importante divisão do serviço, sendo substl
'tuído pelo general Juan J. Mendez, de 58 anos, e que desde o ano

; "

passado está à frente da Divisão Dois do Exército ..

Alvarez vai completar em IOde fevereiro seus oito anos como

General em atividade, -razão pela qual deverá deixar o cargo. Seu
substituto será escolhido pela Junta 'de Oficiáis Generais da Arma,

.

que se reunirão em janeiro. Cirillo, atual diretor da Escola de Ar�as
e Serviços, completará 60 anos no. dia 4 de fevereiro e também
deverá deixar o serviç� ativo.

Imprensa
achou

"black-out"
.reallsta

Buenos Aires ':_ A imprensa
afirmou ontem que foi "muito
realista" o "black out" estabele
cido à noite em três amplas zonas
desta capital, para que a popula
ção saiba como reagir em caso de
ataques aéreos.
Um habitante do bairro de Pa

lerma, um dos abrangidos, disse
que, mesmo sendo um simples
treinamento, ficou impressio
nado com a escuridão.

Nem todos os motoristas, con
tudo, cumpriram estritamente às

disposições e alguns circularam
com as luzes acesas, só as apa
gando diante dos patrulheiros.
Dentro dos ônibus, os passa

geiros se perfilavam em silhuetas
fantasmagóricas. Patrulhas de
soldados percorriam as ruas para
evitar problema; mas não houve
qualquer incidente.
O exército toma parte em ou

tras manobras semelhantes que
vem se realizando em várias cida
des, especialmente nas regiões
fronteiriças com o Chile, com o

qual a Argentina mantém um

problema de limites na região aus

tral.

Dessa maneira, vem sendo in
crementadas manobras militares
bastante realistas, com as da, pro
vínvia de Mendosa, ao pé da cordi
lheira dos Andes, na fronteira
com o Chile.
No que se considera como estri

tamente vinculado com o pro
blema de limites com o Chile,
também foi efetuada a convoca

ção de reservistas este mês e se

dispôs o deslocamento de equi
pamentos militares, como uma

partida de tanques "Sherrnan" de
33 toneladas, para um lugar não
revelado no sul do País.

Oriente mais perto da
paz. Gabinete israelense
aprova minuta do acordo.

tista do bloco Likud, do próprioo próprio premier Menahem Begin anunciou
ontem a decisão do gabinete em aprovar,

ainda qúe "em princípio", a minuta
do acordo, depois dos debetes que

duraram três dias. Por sua vez, o presidente
.egípció Anwar Sadat externou sua confiança

na assinatura, para breve; de um tratado
/ de paz �ntre Egito e Israel.

Jerusalém - O gabinete is
raelense aprovou ontem em'
princípio aminuta do tratado de
paz com o Egito, mas 'aceitou
por sua yez as sugestões de mu

danças no texto, propostas pelo
ex:pntneir�mlnistro Menahem
Begin, segundoanunciou o'
próprio Begin.
.

O gabinete encerrou, assim,
três dias de debates sobre a

questão.

do gabinete se abstiveram de
votar e o resto se manifestou a

favor da aprovação em princí
.pio da minuta, disse o

primeiro-ministro.
, "O governo aprova em' prin
cípio a minuta do tratado de paz
com o Egito que lhe foi apresen
tada pela delegação às conver

sações de paz em Washington",
_'disse Begin,

Ao mesmo tempo, o presi
dente egípcio, Anwar Sadat ex
ternou sua confiança na assina
tura, breve, de um tratado de
paz entre o Egito e Israel, num
discurso pronunciado perante
membros de seu partido (Na
cional Democrata) no Cairo.
"Será concluído definitiva

mente um tratado de paz o mais
breve possível", disse, segundo
um porta-voz, "porque foram
derrubadas as barreiras do
medo e as suspeitas". Acrescen
tou que existem vários pontos
que "o Egito deseja modificar".
Somente 2 dos 17 membros

"Ogabinete aprova as emen
das à minuta propostas pelo
primeiro-ministro. O gabinete
instruiu a delegação nesse sen

tido e a autorizou a continuar as
negociações com vistas ã con

clusão do tratado de paz",
acrescentou.
Assim que se chegue a um

acordo com o Egito em Was
hington, disse Begin, "será
submetida novamente à apro
vação ministerial e parlarnen-' '.
tar", essa versão.

Na votação se abstiveram o

ministro da Energia, Yihzak
Modai, e o da Saúde, Eliezer
Shostak, membros da ala direi-

PAPA MANTÉM VILLOT NA
.SECRETARIA DE ESTADO

Cohtudo, segundo os observadores do Vaticano.
isto não quer dizer que não se operarão
profundas mudanças dentro da Igreja

Católica sob o pontificado de Joôo Paulo II.

Papa cumprimenta.fiéis dunwte a�éncia,

ViIlot: confirmado.

Não há indicação de que o Papa esteja dis
posto a fazer mudanças drásticas nas congre
gações, mas o fato de ter confirmado Villot
')ara o período inicial de J'!9SS0 pont!(icil.<!o"
da impressão de que o pontífice pretende fazer
modificações importantes no futuro.
.O grande número de peregrinos obrigou o

Papa a dividir sua audiência ontem em duas
partes. Tanto na Basílica como no Salão mon
demo do Vaticano, João Paulo Il foi �ecebido
por uma entusiástica multidão, que gritava em
coro: "Viva o Papa".
Depois de receber cerca de oito mil 'fiéis

procedentes da Alemanha Federal, Holanda,
Suiça e de o�tros' países europeus, o p�pa foi
aclamado por aproximadamente 20.000 pes
soas no salão moderno do Palácio. Muitos dos
presentes vinham de países distantes, como o
Brasil e várias nações africanas,

Posteriormente, quebrando o protocolo, o
Papa foi para o meio da multidão e beijou
várias crianças, permitindo que os peregrinos

.

o tocassem e beijassem seu anel papal.
Não podendo apertar todas as mãos a sua

volta, João Paulo II afirmou: "Vejo que um

Papa apenas não dá para abraçar a todas. Não
sei o que fazer para me multiplicar".
O pontífice disse depois que seu predeces

sor, João Paulo I, "inspirou a esperança em
tão curto tempo", referindo-se aos breves 34
dias de seu papado.
João Paulo II afirmou que se propunha a

continuar o trabalho de seu antecessor e somar
a virtude da prudência as da fé, esperança e

caridade, que herdou do último papado.
"A. prudência é a chave para a perfeição do

homem", acrescentou o Papa em italiano, re
petindo depois duas palavras em inglês, fran
cês, espanhol e polonês. "O Papa também deve
atuar com prudência. Tem que ser um pastor
prudente".
João Paulo II disse que todos, incluindo as

, famílias, os ministros de gabinete e os jornalis
tas, devem ser prudentes e "avaliar tudo e cada
situação" antes de tomar decisões.

\

China e EUA:,
progresso d;p/omát;co�

TÓQuio - O vice-primeiro ministro clã
China, Teng Hsiao-Ping disse ontem' que
as conversações para a normalização de
relações entre seu país e os Estados Unidos
estão progredindo, mas que os veículos
norte-americanos com Formosa conti
nuam sendo o' principal obstáculo que se

interpõe nesse objetivo.
.

Disse que a China continua insistindo
em que as tropas norte-americanas se reti
rem de Formosa, no rompimento das.rela
ções diplomáticas dos Estados Unidos com
a China Nacionalista e na anulação do tra�
tado de segurança que os vineula.
"Esperamos a 'resposta norte-americana

por esses dias", expre_ssou Teng a jornalis
tas japoneses e estrangeiros numa entre
vista à imprensa no quarto dia de sua visita
de oito ao Japão.

Os Estados Unidos estão obrigados por
tratado a defender Formosa, mas o tratado
pode ser denunciado com um ano de ante
cipação por qualquer dos dois países. Em
1972., o então Presidente norte-americano
Richard Nixon assinou o comunicado de
Xangai durante sua visita à China. O co

municado reconheceu que existe apenas
uma China e que Formosa é parte dela.
O documento assinala <Iue a questão de

Formosa deve ser tratada pacíIicamente

pelos próprios chineses e promete a even
tual retirada norte-americana da Ilha.
Teng, de 74 anos, a terceira figura gover
nante da hierarquia "chinesa, e o

primeiro-ministro japonês Takeo Fukuda
concordaram também em que a Coréia do
Norte e a Coréia do Sul deveriam prosse
guir com suas conversações para consegui-
rem a paz e a união.

. .

Shintaro Abe, secretário de Gabinete do
Japão, que assistiu às conversações, ex

pressou: "Não- estivemos de acordo em
todos os pontos. Não reconhecemos, por
exemplo, a Coréia do Norte, mas. na ques
tâo da paz não temos divergências". '

Atribuiu a Teng haver declarado que
"todas as nações divididas, inclusive Co
réia, Alemanha e também a China de.vem
unificar-se pacificamente no futuro".

Quando lhe foi perguntado se a China_
pressionaria a Coréia do Norte para que o
fizesse, atribuiu ainda a Teng ter declarado
que "a China apóia a Coréia-do No�e, mas
não pode dizer ao líder coreano Kim ll
Sung o que ele deve fazer".
Teng chegou aqui no domingo para

formalizar um tratado de paz e .amizade
com o Japão. Seu programa de atividades
inclui visitas à zonas industriais e conver

sações com líderes comerciais em prepa-
.

,

ração para o que se Vislumbra como uma

grande ampliação dos vínculos econômi-
cos entre ambos os países.

'

O Japão, que tem um excedente em suas .

exportações com o ocidente, vê a China
como um vasto mercado para seus produ
tos manufaturados. Por sua vez, a China
procura adquirir tecnologia japonesa em
seu propósito de unir-se às fileiras dos paí
ses industrializados até o ano 2.000.
Considera-se que nas relações entreChma e Estados Unidos, a perspectiva de

uma abertura para a China é tentadora.
DepOIS de um começo que se insinuou alen
tador7 decaiu em anos seguintes, mas se
acredita que atingirá a um bilhão de dóla
res no fmal deste ano. M�' o fato é Que a
China está envolvidano ambicioso projeto de

.

transformar seu país pobre e atrasado em
uma moderna p�tência Industrial e militar

. para pano 2.000, dentro de apenas 22
anos. Para conseguí-Io, necessita de toda a
ajuda exterior (jue possa conseguir e, comoafirmou o MlOlstro de Petróleo chinês
Sung Chen�Min ao Secretário de Energia
porte.-ameflcano James Schlesinger, em
Pequim, os Estados Unidos lideram os ter
renos científico e tecnológico no mundo e a
China deseja aprender com os norte
americanos.

Cidade doVaticano - O papa João Paulo
II confirmou ontem o cardeal Jean Villot em

Na realidade, pouco antes de as seu cargo de Secretário de Estado, segundoluzes começarem a apagar-se nas anúncio oficial do Vaticano.
-Ó: _ "ruas! nos grandes eáifído�,dÇl PI!- A mformação acrescenta que o Papa decidiupartamento de Palermo, Bel-

grano e Nunez, uma área de 780 que a confirmação do cardeal em seu cargo era
mansões e onde só se viam as luzes válida "para o período inicial de nosso pontifi
intermitentes dos sinais de trân- cada, apesar de o cardeal Jean Villot nos ter
sio, a escuridão era quase total. manifestado para esse posto seria conveniente,
Esporadicamente um dos heli- nas atuais circunstâncias, eleger um cardeal de

cópteros que transportava a Junta
, origem italiana".

de, Defesa CIVIl, organizadora do';' Jean Villot foi nomeado Secretário de Es-
"Black�out", iluminava os possí- tadodo Vatican� pelo Pâpa Paulo VI em 1969, _

bra: objetivos com um foco de luz
e confirmado por João Paulo I, que morreurança.
ó 34 d d 'f' dap s ias e ponn rca o.

O' anúncio foi publicado por ocasião da
primeira audiência geral de João Paulo II, que
se dividiu em duas partes: a primeira realizou
se no salão moderno do Vaticano e a segunda,
na Basílica de São Pedro.
Em sua carta, o Papa também confirmou

Jean Villot no seu cargo de prefeito do Con
selho de Assuntos Públicos da Igreja e Presi
dente da Comissão'Pontificai para o Estado do
Vaticano.

'

O Papa comunicou a Jean Villot que, após
"prolongada meditação" decidiu confirmá-lo,
devido ao seu importante trabaJho no Vati
cano.

"Temos que levar em conta os méritos que
reuniu servindo a Santa Sé com sua louvável
dedicação", disse o Papa, "como também por
sua experiência" a serviço dos Papas Paulo VI
eJoão Paulo I, além de "sua experiência pasto
ral e sabedoria".

O cardeal Villot é um virtual primeiro
ministro do Papa e tem muito que dizer nos
assuntos externos do Vaticano,

Estima-se que sua confirmação não significa
de nenhuma maneira que não haverá mudan
ças nas restantes congregações do Vaticano,
vários dos chefes das congregações, com

efeito, como o cardeal norte-americano John
Wright, seriam substituídos numa verdadeira
reorganização dentro da 'cúria.

Em -Santiago do Chile prosse
gue a última reunião da Comissão
Mista Número Dois, que procura
instrumentar uma solução para o

problema fronteiriço. Informes
da capital transandina indicam
que a reunião se realiza sob
grande sigilo.

Essa comissão tem prazo até
dois de novembro para chegar a
um resultado, mas se admite que
o prazo será dilatado se chegar a
uma base mínima para um

acordo.

Afirma-se que os principais
problemas que estão sendo en

frentados dizem respeito a delimi- .

tação marítima, sob o princípio
de manter a separação oceânica,
segundo a qual o Chile não pode
ir o Oceano Atlântico nem a Ar
gentina pode atingir o Pacífico.
Tanto as manobras militares,

que foram intensificadas nos úl
timos meses, como os exercícios
de escurecimento .parecem fazer
parte de uma ação psicológica, ao

y mesmo tempo, que representam
um treinamento para que a popu
lação vá tomando consciência da
eventualidade de uma guerra. A
isso junta-se uma campanha 6le
divulgação de comunicados ofi
ciais que, referindo-se às questões
de limites, finalizam afirmando:
"Soberania, prioridade nacio
nal".

Begin.
Shostak foi contrário aos vín

'culos entre o tratado e os pro
gressos na resolução da questão'
palestina. ,

A decisão do gabinete foi to
mada após cinco horas e meia de

debates, ontem, e um total de 11

horas nos dois dias anteriores.
Afirmar-se que o Egito pro

cura fortalecer os vínculos do
tratado com a questão pales
tina, o que limita as perspectivas
de uma pronta conclusão das

conversações.
Algumas fontes disseram que

Carter telegrafou .a Begin para
instá-lo a aceitar a proposta do

tratado, com o argumento de

que os negociadores de Was

hington haviam chegado a um

bom entendimento.
Contudo, o jornal semioficial'

"AI Ahram" disse no Cairo que
o Egito apresentava novas pro
(5ostas para "fortalecer" os vín
culos entre o tratado e um even

tual acordo sobre o futuro dos

palestinos residentes da margem
ocidental ocupada do Rio Jor
dão e da Faixa de Gaza.
Disse que os negociadores

egípcios em Washington prepa
ravam', por instrução de Sadat,
uma "nota formal" sobre a ati
tude egípcia com relação ao tra

tado, e que o chanceler interino,
IGhali, falará a respeito com o,

'enviado especial norte

ramerícano, Alfred Atherton.

Presos
políticos

têm"t�abeas' ,
na Argentina
Buenos Aires - O Tribunal

de Recursos desta capital ordenou
a libertação de quatro mulheres
detidas pelo Governo e concedeu
157 habeas-corpus em favor de
presos políticos, que tinham sido
anteriormente negados por juízes
de primeira instância.
A decisão do tribunal, divul

gada anteontem à noite, era con
siderada em Buenos Aires como
de suma importância para a juris
prudência em matéria de aplica
ção. do estado de sítio, em vigor
desde al.)tes do golpe nri!itar de 24
de tnãrço' ae�' '9r�E:elfte:na de'
pessoas-foram detidas pelas auto
ridades durante o estado de sítio.
Porta-vozes governamentais
afirmam que em sua maioria essas

pessoas estavam direta ou indire
tamente ligadas a Organizações
Guerrilheiras de 'extrema
esquerda, ou representavam uma

ameaça para a paz pública.
Mas familiares de muitos dos

detidos negam que estestenham
tido ligação com os terroristas,
embora admitam que geralmente
se tratava de militantes ou simpa
tizantes esquerdistas.
A tendência inicial dos juízes, a

partir do golpe militar de 1976, foi
de reconhecer amplas faculdades
ao governo militar na 'aplicação
do estado de sítio, em virtude do
princípio constitucional da sepa
ração dos poderes executivo e ju
dicial.
Entretanto, o Tribunal de Re

cursos resolveu recentemente, no
caso do advogado comunista Car
los Zamorano, preso desde 1975,
que" ... 0 poder judicial é parte
integrante do Governo da Repú
blica e por isso divide a adminis
tração do Estado em sua organi
zação jur ídico-institucional,
atuando dentro da' esfera de sua

competência" .

Expressou também que ".
não se admite a tese de que o Pre
sidente da República seja o único
capacitado a avaliar a situação
dos que se encontram detidos à
sua disposição".

.

O Tribunal de Recursos adian
tou que a Justiça deve verificar se
há proporcionalidade entre a pri
vação da liberdade sofrida pelos
detidos e causas invocadas por
parte do governo.
No caso de quatro mulheres -

identificadas como Hortensia
Juarezde Romano, Paulina Maci
lius.: Beatriz Grasso e Irene Diaz
Zecco -, detidas pela aplicação
do Estado de Sítio, o Tribunal de
cidiu por sua imediata libertação,
considerando que as alegações do
Governo não são satisfatórias,
"mas simplesmente genéricas".
O Tribunal também dispôs a re-

vogar a rejeição de 157 recursos
de habeas-corpus por familiares

. de outros tantos detidos e orde
nou que. as causas passarão a
outro juiz de primeira instância
para que haja nova sentença. O
primeiro juiz encarregado dos
casos havia rejeitado os recursos

. mv,ocando diversos motivos e se
gundo o Tribunal, incorreu' em
"sérias e diversas omissões" .

A questão será agora apreciadaante a Corte Suprema de Justiça e
da Nação, atendendo o apelo do
Promot9r. A atuação da Corte
tem variado ligeiramente nos úl-

• tlmos meses.
O Diário "La Opinion", sob in

tervenção ,do Governo, disse
ontem que atualmente "parece
consistir (a atuação da Corte) e"lTr'
que, embora os atos do Poder
Executivo cumpridos em exercí
cio de seus poderes específicos du
rante o Estado de Sítio hão sejam
revisáveis pelos juízes, são estes
que, sobre a base dos informes em
cada caso, devem resolver, preci
samente, se o Poder Executivo
atuou ou não dentro do âmbito
desses poderes específicos".
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Florestan fala sábado
Júlia ou I

a ascensão da
baixa classe média'

equipe do Departamento de Di

vulgação da Rede Globo, que
no dia segumte após a morte de

Ziembinsky, produziu uma peça
de grande sígnificado jornalís-
uco sobre o extraordmáno ator
e diretor são palavras do ex

traordinárío renovador do
teatro brasileiro, extraído do
Boletim Especial da Rede
Globo: "Assumi a televisão com
a mesma Importância e o

mesmo cannho com que trato o

teatro As divergências de
forma para as pessoas de ta-

lento, embora existam, não são

ag;ustadoras EXiste a possibih-
dade de se realizar coisa num

programa de televisão, como se

fazia no espaço cênico do

teatro. Só não faz bons papéis,
bons espetáculos em tv, quem
não se ímportana também em

fazê-los em teatro A minha

transposição para a televisão fOI
para buscar as rninhas formas
de direção e interpretação mais

adaptáveIS ao veiculo, através
do qual descobn a mesma volú-

pia e prazer artísticos. A minha
experiência ou permanência lia

televisão é de muito vaJor e im-

portâneia Não digo ISSO porque
esteja nela e queiraJogar confete
no meio que assumi Quando
percebi a sua Importância,
compreendi sua colocação no

panorama cultural, entendi que
era preciso fazer todo o possível
para que a programação, a te-

mática e o acabamento desse
veículo fosse mais honesto, sm
cero e direto"

Artrite afasta Plisetskaya
do balé do Teatro BoÍshoi

Ilusão
Estou com da Távola em gê

nero, número e grau "Júlia e

uma personagem muito nca de
significados Através do com

portamento dela, o autor de
"Dancín'Days", Gilberto Braga,
consegue fazer uma análise pre
cisa e bastante eloquente do

comportamento de certos seto
res de baixa classe média ascen

dente, numa quadra da vida na

qual as Ilusões do desenvolvi
mento econômico e do consu

nusmo levaram as pessoas a di
mensionar todo ou quase todo o
seu comportamento em função
da posse de bens, preferencial
mente os supérfluos E a baixa
classe média fez como seus, os

padrôes da alta burguesia, que
por sua vez os herdou dos cacos
da .anstocracla destronada

Com tanta miséria ao lado de

progresso Científico; com tanta

consciência da drarnaticidade
do problema SOCial, com tantos

exemplos dolorosos da busca de
soluções extremas por mcapaci
dade das SOCiedades de um

pacto democrático em forma e

essência para a execução de um

programa de jusuça SOCial e
-

igualdade de direitos, com tudo
ISSO ai, gntando, parecemcrível
mas é verdade' o que dlstmgue •

as pessoas na escala SOCial amda
é 8soma de supérfluos que pos
suam. Quanto mais supérfluo,
mais Importante, mais nca,
mais vltonosa".

Até dia 16 de novembro, e'starão abertas as inscrições para o

teste de seleção ao Curso de Mestrado em Administração, área de
concentração em Administração Pública, da Universidade Fede
ral de Santa Catarina. Os interessados deverão dirigir-se àBiblio
teca Central, no Campus Universitário, térreo, ou ligar p� 3_3-
1000, ramal 213, onde funciona oCurso deMestrado em Admmls-
tração Pública.
INSCRIÇÃO ESELEÇÃO - Para inscrever-se o candidato deverá
apresentar histórico escolar de cursos de nível superior, carta de
recomendação de dois professores daUFSC, para concorrer a uma
das 20 vagas oferecidas. O curso é conhecido. pOr, seu coroo do
eente fonnado por mestres e Phd, do país e do exterior. No pri
meiro curso de Mestrado em Adminístraçio realizado pelaUFSC,
50% dos alunos eram de outros estados ou do interior. Este é o 3.°
curso, no Brasil, e tem a duração de 18 meses, devendo começar
em 1.0 de março. O objetivo principal do curso, é formar mestres
em administração cuja atuação é reconhecidamente necessária
tanto a nível de empresa como a nível de universidade. No pri
meiro caso, como executivo de alto nível, no segundo caso, como
pesquisador e professor. Fazem parte do currículo do curso, maté
rias sobre "Desenvolvimento Econômico", "Planejamento Co
vemamental", "Organização Administrativa em Entidade PÚ
blica" entre outras. Há disciplinas que são feitas noutros departa
mentos, como Análise de Sistema, Economia Intemacional, So
ciologia do Desenvolvimento. Os testes seletivos serão realizados
de 11 a 15 de dezembro, e constarão- de prova de português,
psicoteste e entrevista com um dos integrantes da Comissâe de
S ...Iecão.

aos estudantes na AL

O sociólogo Florestan Fernandes, professor aposentado
(compulsoriamente) da Universidade Federal de São Paulo,
profenrá no próximo sábado na Assembléia Legislativa, uma
palestra sobre "Concepções reacionárias de radicalismo"
Autor de vános livros, entre os quais "Universidade Re

forma ou Revolução", "Revolução burguesa no Brasil" e "Capi
talismo dependente e classes sociais na Aménca Latina", o

professor Florestan Fernandes virá a convite dos estudantes que
formam o Grupo Participação, ela Universidade Federal de
Santa Catanna A promoção é dos Diretórios do Centro BáSICO
de Educação e do Diretório Central,
A conferência, já confirmada, terá IníCIO às 9 horas no plená

no da Assembléia Legislativa. Florestan fOI afastado das suas
atividades de professor da Universidade de São Paulo e aposen
tado compulsoriamente pelo AI-5. Punido sem saber até hoje as
razões que foram Invocadas pela revolução brasileira, o profes
sor passou vários anos lecionando em universidades da Europa
e Estados Umdos Ao retornar ao Brasil, há menos de três anos,
embora ainda afastados do magistério, reiterou sua disposição
em continuar "lutando pela liberdade do povo brasileiro" É
autor de diversos livros consagrados

,

Acrescentou ele que Maya Plísetskaya
está recolhida a um sanatóno para trata

mento especial, não devendo regressar a
Moscou antes de novembro. DISse que o

seu nome não estará incluído na progra
mação de balé do Bolshoi na presente tem
porada.
Entretanto, Ivanov informou que a

Companhia de Balé que dirige fará uma

excursão pelo Canadá e Estados Umdos na
metade do próximo ano.

Indagado se a artista se aposentaria de

pois desse problema, Ivanov não soube

responder, limitando-se a retrucar: "Espe
ramos que não".

-

Afirmou que Maya "é uma grande ar

tista, tanto como coreografa como baila
rina. Sua interpretação de "Ana Karenina"
e de "a Morte de Uma Rosa" é perfeita e só
Inspira admiração"
Contudo, forte do mesmo balé reconhe

ceu depois da entrevista que "tudo agora
está nas mãos de Deus, inclusive a sorte de
um comunista".
A bailarina já tena se envolvido em pro

blemas de saúde em sua excursão ao exte

rior em 1977, quando vIaJou a Austrália e

teve que submeter-se a uma delicada ope
ração no tornozelo esquerdo, lesíonado
um ano antes por ocaSião de uma excursão
do BolshOl.
Informou-se agora que os problemas

que ela enfrenta atualmente foram causa

dos desde que chutou uma bola de futebol
na abertura de um jogo, mas essa versão
não pôde ser conflfmada.

-

-- '!' r
- �

Emprepda para toclP O serviço - Com Leila Cravo, WIlson'
Grey. As 14, 16, 19h45mifi e 21h45mm, no CINE CECOM_
TUB. Censura 18 anos.

Contatos Imediatos do 3.0 Grau - Com Richard llieyffus
François Truffaut, Mehnda Dillon, Às 15, 19h45mm 'e
21h45mm, no CINE sAo JOSE. Censura livre I

O Último Concerto de Rock - Os maiores ídolos do Rock'
. numa noite gloriosa e inesquecível. Às 15,20 e 21 hs. no CINE
CORAL Censura livre.
Piranha - Com Bradford Dilmann, Hearth Menzies Às I7
19b45mm e 21h45mm, no CINE RITZ. Censura 16 anos

'

Mulheres da Madrugada - Com Sara Sperati, Glancarlo:
Prette; e O Clube das IDfiéis - Com Sérgio Hingst, Analy :
Alvarez, Às 14 e 20hs, no CINE ROXY. Censura 18 anos.
Diário de uma GarotaEsquizofrênica - Com Ghiliana D'Or-

say As 20hs, no CINE ]ALlSCO. Censura I
anos

Comboio do Medo - Roy Scheider; e Sabado Infernal - Com
Oliver Reed As 20hs, no CINE GLÓRIA. Censura 18 anos
ODragãoNuncaMorre - Com Chang Yung, Ingrid wi Às 20
hs, no CINE RAJÁ. Censura 14 anos.

Moscou - A famosa bailarina SOVIétIca
Maya Plisetskaya está sofrendo de um tipo
grave de artrite nas articulações, devendo
por ISSO abandonar a carreira, segundo 10-

formações do diretor do Teatro Bolshoi de
Moscou, Georgy Ivanov.

Cultura - 6
lUS;- 'fYE
II :45 - Aula de Inglês
12:00 - Esper
P'30 - Diálogo
12.40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13-45 - T.R.E.
14:51 - Cinema 6
16.15 - Pastelão
16:40 - Dom Píxóte
17:05 - Speed Race
17 :30 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey
18:35 - Salário Mínimo
19:15 - O Direito

de Nascer
'19:50 - Jogo Aberto
19:55 - Roda de Fogo
20:25 - T R.R
21:31 - O Grande

Jornal - Local
21:41 - Ronnie Von
23:00 - O Grande Jornal
23:20 - Longstreet I
00:20 - Ciltema Classe

Especial

C�lipdas-3
fl:15 - Abertura
11:30 - Telecurso

2.0 Grau
11:45 - Homem Aranha-

, Ataça o Abutre
12:15 - Boletim JASC
12:30 - Jornal Hoje

- Local
12:45 - GlobO Esporte
13:00 - Jornal

HOJe - NaCIOnal
13:20 - LocomotIvas
13:45 - T R.E.
14:51 - Nova DImensão
15:30 - Super AmIgos
15-45 - Scooby Doo
16:30 - FaIxa Nobre

- Muppet Show
16:55 - Telecurso

2 o Grau - ReprIse
17:l0 - Globmho
17 :20 - Sítio do

Plcapau Amarelo
17:55 - A Sucessora
18.30 - H.B. 78 -

Careta e MUtreta
18:40 - Pecado Rasgado
19:25 - Bola na Rede
19.30 - Jornal

NaCIOnal
20:00 - Dancm Days
20'45 - T.R E.
21 :50 - ChICO City
22:50 - Jornal

�m.anM_- Local
23:00 - SilllYt'""

, • �

de Alerta
23:50 - Coruja Colonda

- "Em FamílIa"

Artur da Távola, o crítico de
televisão de "O GLOBO" abor
dou (dia 19) a persona
üdâdide JúlIa (Sôma Braga) ;a
novela "Dancm Days". E que
aquí no Rio, como deve estar

,ço.ntecendo em Flonanópolis,
mUlta gente está (se) indagando
sóbre a novaJúlia, depois de sua
Vl8Fm à Europa. Da Távola,
que já aborda o assunto em.sua
eoluna do dia 18, observa com

acuidade que a personagem, só
porque viajou para a Europa,
RIo quer dizer que .la voltasse
maIS "fma".
De sua dolorosa expenêncía

na penitenciária, e agora JU
rando vingar-se da Irmã Yo
landa, Julia não hesita em umr

se a Ubirajara (Ary Fontoura)
por, pura conveniência, para
usufruir larga e amplamente da
boa situação matenal do futuro
marido, indo instalar-se num

bem montado apartamento na

avemda AtlântIca, com VIStas

para o mar, etc. E começa a utI
lizar gulosamente de toda uma

�ga de supérfluo que na nossa

�edade da oferta e da pro
cura, lhe confere um status"
São palavras de Artur da Tá
vola. "Pode parecer que não,
mas uma Simples personagem
de telenovela (quando bem mo

delada pelo autor como é o_caso
de JulIa) pode representar tudo
ISSO Na medida em que JulIa
mergulha no supérfluo como

elemento de distinção SOCial, ela
esta repetindo os eacoetes de
todo um sistema que tem nele o
verdadelTo divisor de águas
entre as pessoas. Toda a estraté
gia de Julia é montada em cima
do progresso matenal E'enn
quecendo queela se supõe feliz,
poderosa, vingada. É ajudando
os seus armgos que ela se res
sarce das culpas É gastando
maIS que ela ascende Erro dela?
ClarQ';'-jamals ela ou alguém
atingirá a felicidade assim. Mas
na medida em que ela imita, ca
ncatamente, os padrôes vigen
tes numa sociedade na qual o
�urpéf1uo distigue os homens"
se ela erra é porque essa socie
dade está errada".

O reconhecimento agora püblíco de que
a artista de 52 anos está gravemente en

ferma surgiu após a desastrada excursão
do Bolshoi pela Argentina e Brasil, recen
temente, com o cancelamento de suas

apresentações à última hora, provocando a
Ira do público que comprou ingressos mais
para vê-la.

Quando o conjunto de bale SOViétiCO
chegou na Argentina, em pnncrpios de
agosto, a artista só se exibiu durante a

metade da programação prevista para a

CIdade de Tucuman FOI no Brasil que ela
se eXIbIU pela última vez num programa
completo
MUItos argentinos que tinham com

prado entradas para ver as performances
de Maya e do Bolshoi, exigiram. revolta
dos, a devolução do dInheiro deVido a au

sência da bailanna, alem do registro de

queixas na JustIça durante a excursão
AnunCiou-se então que a artista padeclc

de fortes dores por causa de uma Irfltaçãc
de nervo clatlCO. porém Ivanov Infonnou
ontem aos JornalIstas oCidentais que Inda

garam sobre o estado de saude da baIla
rIna, durante uma entrevista coletiva reall'
Iddd dLjlll Cid ,OIIC L1c UIll 11(10 dgudo de

artnte nas articulações"

..

-.
Solidariec;ladePaul,! $ilvino e Ma"y O Encontro Catannense de Profissionais de Recursos Humanos, que

a Fundação Catarinense do Trabalho promoverá no final deste mês no
•Teatro Carlos Gomes, em Blumenau, VaI analisar os cnténos de decisão

em treinamento e desenvolvimento de pessoal e avaliar os programas de
capacitação mcentIvados pela lei n o 6 297
O programa, que será desenvolVido durante os dias 30 e 31, pretende

enfatizar os cnténos utilIzados para a operaCIonalIzação de programas
de tremamento, ressaltando a nec�sldade de diagnóstico das pnnclplHs
carênCias em recursos humanos na empresa e de elaboração e IdentIfica
ção_de programas de formação profiSSIOnal Outros aspectos a serem

abordados durante o encontro serão os prCjlblemas relaCionados com a

admmlstração da agênCia de formação profiSSional e enquadramento
das despesas, construção da agênCIa, obtenção de eqUipamentos
O encontro, que deverá reumr técmcos lIgados à formação e capacI

tação de recursos humanos em todo o Estado, será coordenado pelos
professores Donald Uhlig, assessor espeCial do Mmlstro do Trabalho
para assuntos do Conselho Federal de Mão-de-obra, e Horst Schroe
der, coordenador do plpmo em Santa Catanna As mscrlções poderão
ser feitas junto à Fundação Catannense do TrabaJho

Vai mais adiante o crítico de
tevê de "O Globo" "Ate mesmo

naquele seu lado bom, o lado da
ajuda, da solIdanedade e da
amizade, JúlIa opera sobre bens
matenals É com dmhelro que
ela exerce o seu cannho, de
monstra a amizade que sente

por gente como ela (errada, mas
boa, exemplo o Seu Albenco)

Importa dizer, portanto, que
JúlIa representa mUitos conflI
tos vIvidos pelas pessoas numa

SOCiedade marcada pelo PrI
mado do econômico Comba
tendo o marxismo que o diag
nosticara, e elegera, o caplta-

Júlia (SaDia Braga) em "Dancin' Days"
caracteriza a ascenção da baíxa

classe média, consumindo gulosamente
o supérfluo que lhe dá "status".

num show em-Jo;nv;IIe
JoinviUe (Sucursal) O comediante Paulo SIlvmo, do Programa
"Planeta dos Homens" estará no próxImo sábado em JOInvIlle

acompanhado de SilvIO Neto e �ally Maya, onde farão um

show em comemoração a passagem do DIa do ServIdor PúblIco.
Os comediantes farão uma apresentação às 19 horas no

Floresta FutebolClube, exclUSIvamente para os funCIOnárIOS da
Prefeitura. No mesmo dia, às 21 horas, no PaláCIO dos Espor
tes, farão uma segunda apresentação, com entrada franca para
o público.

o que e e tem de seu, pessoal,
SIngular, Intransferível marca

humana de cada Indivíduo Mas

ela espelha fraqueza e condIcIo
namentos nos quais todos esta

mos envolvidos ao vivermos

sem queStIonar uma Vida na

qual o que nos distIngue e eleva
é um superfluo que escamoteIa o
que falta para tantos outros"

IIsmo caiu nele EnglU o dado
econômico como o pnnclpal,
sepultou o humamsmo das rela
ções e transfdrmou tudo em

produção e consumo passando
a condiCionar e medir o com

portamento das pessoas em fun
ção apenas de ganhos, lucros e

benefícIOS pessoaiS, Juba é

fraca, Sim, por não resistir com

Ziembinsky
Excelente o trabalho da

""",,- (""-I'" II",,
.

O Último ConcertO de Rockey, uma produção de Martin Sconell,f :

Recital de_ piano hoje
com Le;la em Srusque

Brusque (Sucursal) - Para um reCItal de plano e flauta doce,
Lella Plllva e LUIz Pedro Krull estarão se apresentando hOje no
auditÓriO da PrefeItura de Brusque, que terá míclO às
20h3Omin. Os mgressos tem os preços de Cr$ 30 e Cr$ 10 para
estudantes, sendo que os SÓCIOS da ASSOCIação ArtístICO Cultu-
,ral de Brusque não pagarão. ILeila Paiva é natural de Cuntlba, já particIpoU de várIOS

-

�-.,.....""

cursos mternaClonalS de mÚSica, destacando-se entre seus pro
.fessores: Homero de Magalhães, Magda Tagliafferro, Jaques
KIem, Gilberto Tinettl, Werner GenUlt (Alemanha) e Hans
Graff (Viena). LUIz Pedro Krull também de Cuntlba, onde fo)
membro fundador e solista da o]:questra Juveml da Umversl
dade Federal do Paraná, mtegrou durante dOIS anos a Or
questra SinfômcaMmelra e atualmente é o prImeIro flautista da

Orquestra Sinfômca da UFP. É professor da cadeIra de flauta
transversal na Escola de MÚSica e Belas Artes do Paraná, no "

Centro de formação MUSicai e na Escola SIlIp,error de.Múslta de
Blumenau. No recItal de hoje estarão sendo aprdentada"s obras
de Haendel, Woodal, Mozart, Kassern, VIcente de LIma,
Faure, Hindemlth e Pott.

Leia e

divuJgue
.� O EST'ADO

EDITAL DE PRAÇA
(Prazo de dez (10) dias)
o DOUTOR FRANCISCO JOSÉ RO
DRIGUES DE OLIVEIRA FILHO, Juiz
de Direito da 6'.a Voara Cível da Co
marca de Florianópolis, Estado de
Santa Catanna, na formada lei, etc ...

FAZ SABER atodos "quantos este editai
virem com o prazo de dez (10) dias, dele
conheCimento tiverem ou interessar possa
que no dia 26.10.1978, às 16,00 horas, no
Atno do Forum Situado no andar térreo do
PalácIO da Justiça, o porteiro dos audltó
nos desse Juízo levará a público pregão de
venda e arrematação, a quem maior oferta
fizer, não Infenor ao saldo Devedor de Cr$
1.307.986,10 (Hum milhão, trezentos e sete
mil, novecentos e oitenta e seis cruzeiros e

dez centavos), o bem penhorado aos de
vedores Orivaldo Leale SIM Terezinha Ri
beiro Leal no processo de Execução n.O
012/78, que lhe move Apesc. ASSOCiação
de Poupança e Empréstimo de Santa Cata
rina, em curso nessa 6.a Vara Cível, cons
tante de: Uma casa de n.O 03, localizado no

Conjunto ResidenCial Canasvieiras, com

área total de 190,434 m2, ár�a privativa de
137,75 m2, área de uso comum 52,684 m2 e

a fração Ideal do terreno correspondente a

0,05% do total do terreno, Situado no Dis
trito de Canasvleiras, com área de
3.010,240 m2, com as seguintes confron
tações: frente com terras de Marinha, fun
dos com a Avenida Central de Canasviel
ras, em 24,40 metros, em linha reta e com

25,30 em linha oblíqua, de um lado ex

trema com terras de 'herdeiros de Carlos
Gasenfort, onde mede 105,00 metros e do
outro lado com herdeiros de João Ma
chado Pacheco Junior, com 96,50 metros,
Registrado no, Livro 3/J, fls. 139, sob n.O
11.598, em data de 28/11/75 e a constru

ção averbada à margem da refenda inscn
ção, matnculada sob n.o 2.254, no 2.° Ofí
cio de Registro de Imóveis da Capital. Não
constando recursos pendente de julga
mento. Em virtude do que, expedem-se
este e outros iguais que serão publicados
e afixados na forma da leI. Não sendo pelo
OfiCiai de Justiça encontrado os F-léus,
ficam os mesmos Intimados da praça
aCima deSignada. Flonanópolls, aos de
ZOitO dias do mês de setembro do ano de
mil novecentos e setenta e OitO. Eu,
(Eduardo dos Santos), OfiCiai Maior o

subscrevo.
FranCISco José Rodrigues de Oliveira

Filho
JUIZ I3E DIREITO DA 6.a VARA CíVEL.

:: EDITAL DE PRAÇA
(Prazo de dez (10) dias)

O DOUTOR FRANCISCO JOSÉ RO
DRIGUES DE OLIVEIRA FILHO, Juiz
de Direito da 6.a Vara Cível da Co
marca de Florianópolis, Estado de
Santa Catarina, na forma da lei, etc ...

FAZ SABER a todos quantos este edital
com o prazo de dez (10) dias virem, dele
conhecimento tiverem ou interessar possa
que no dia 26.10.1978, às 15,00 horas, no
Atno do Forum situado no andar térreo do
Palácio da Justiça, o porteiro dos auditó
rios desse Juízo levará a público pregãode
venda e arrematação, a quem maior oferta
fizer, não inferior ao saldo Devedor de Cr$
1.307.985,96 (hum milhão, trezentos e sete
mil, novecentos e oitenta e cinco cruzeiros
e noventa e seis centavos), o bem abaiXO
descrito penhorado ao devedor Adolfo
Carlos Teixeira no processo de Execução
n.O 368/78, que lhe move Apesc - Asso
ciação Poupança e Empréstimo de Santa
Catanna, em curso nesta 6.a Vara Cível,
constante de uma casa de n.o 05, locali
zada no conjunto residencial Canasviei
ras, com a área tota de 190,434m2, área
privativa de 137,75m2, área de uso comum
de 52,684m2, e a fração Ideal do terreno

correspondente a 0,05% do total do ter
reno situado no Distrito de Canasvieiras,
com área de 3.010,240m2 com as seguin
tes confrontações: frente com terras de
Marinha; fundos com a Avenida Central de
Canasvlelras, em 24,40 metros em linha
reta e com 25,30 metros em linha oblíqua;
de um lado extrema com terra de herdeiros
de Carlos Gasenfort, onde mede 105,00
metros, e do outro lado com herdeiros de
João Machado Pacheco Júnior, com 96,50
metros, registrado no Cartório do 2.° Ofí
cio d-e--R9-g�strQ_ de Imóveis Livro 2, sob n.o
2263-R1 e 2. Nã(N�.�stando recurso pen
dente de Julgamento:�m virtude do que,
expedem-se este e outrôs'lguais que serão
publicados e afixados na forma da lei. Não
sendo pelo OfiCiai de Justiça encontrado o

réu, fica o mesmo intimado da praça aCima
-designada. Flonanópolls, aos deZOito dias
do mês de setembro do ano de mi I nove
centos e setenta e OitO. Eu, Eduardo dos
Santos, Oficiai Maior o subscrevo.

FRANCISCO DE OLIVEIRA FILHO
JUIZ DE DIREITO DA 6.a VARA CíVEL

�CORCELD 7 Um ano depois de lançar o Corcel II, a.Ford vem com outra no,vidade sensacional:
Dois motores para você escolher. O 1.4litros você já conhece. E um dos motores de maIOr sucesso no Braszl.

, Com um pequeno detalhe, que já era de se esperar:.está ainda mais econ�mico_ . .

A grande novidade é o motor 1.6litros*.Um motor 18 cavalos malS potente. E, como nao podza deuar de ser,

o mais econômico da categoria. Mas antes de vo"cê escolher, vamos completar os carros.
Tanto o 1.4 como o 1.6 são Corcel II. Por aí você já sabe que eles ganham em confort_o, � espaç�, �

resistência, em estabilidade, em tudo. E você pode contar também com uma moderna zgruça� translSton;�,
que lelimina os platinados e c01'}densádc:res e dir:ninui. o custo de manutenção e embrea�em �Letr0:nagnetzca

no ventilador do radiador. Aznda malS: a Lmha Corcel II 79 vem com um spozler dzantezro
(um defletor de ar) que melhora sua penetração aerodinâmica e aumenta a economia de

gasolina. E então, qual vai ser o seu carro em 79: Corcel II 1.4 ou 1.6?

l' '-6pmotorl.6*dá
mais

_ t ·18 cavalos do que 01.4.
,ti

_

.:Maior aceleração, mais torque,
rnelhQ.r·desempenho, com economia.
Apre9rmUl, ainda, válvulas de admissão
rna10rBS; car:burador com duplo venturÍ,
coletdf.de':aidmissão aquecido a água.

] 4
O Corcel II commotor 1.4 tem

agora novo sistema de
• escapamento, coletor de escape

duplo, bomba de óleo com maior
capacidade, novo bloco de motor com
mancais de maior diâmetro, virabrequim
com duplo contrapeso, para maior
suavidade de funcionamento e outros

aperfeiçoamentos.

É sempre bom lel'l1brar: o que vale para o Corcel II 79 vale também para a Belina 79.

*Disponível para os modelos Luxo, LDO e GT.

Um passo a frente
"
r.
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furta,do O sino da Igreja
do Estreito durante a noite·
Na madrugada de ontem foi

furtado o sino da Igreja de São
José e Santa Rita .de Cássia,
Rua Luiz de Câmpora, no Es-

<treitc, sendo que os mesmos

ladrões tentaram entrar na

casa de' Rosa Trikes, próxima
à Igreja.
Os moradores desta rua,

próximo à Igreja, reclamam

quê ali o roubo é constante
nos últimos meses e a vizinha
mais próxima da Igreja, Dirce
Panceleiros, diz .não ter ou
vido nenhum ruído na ma

.drugada em que' o sino foi
roubado e explicou que um

mês antes, ladrões levaram de
dentro da garagem de 'sua
casa, o toca-fitas do automó
vel de seu marido, além de
uma caixa de ferramentas.
A viúva Rosa Trikes, resi

dente próxima à Igreja, diz
, não ter ouvido nada durante a

madrugada de ontem, apenas
'quando o cachorro latiu] a-

vançando em ladrões qu__e ten
tavam entrar num ranclio, nos
fundos de 'sua casa, acredi
tando que fossem os mesmos

que furtaram o sino. Conta
ainda Rosa Trikes, que há
'aproximadamente uns dois
anos atrás, "larápios" tiraram
o sino do lugar e jogaram o

mesmo próximo ao portão da
Igreja.
SUSPEITA
O comerciante Édio Miguel

de Morais, proprietário de
uma vendá próxima à Igreja,

A armação onde o sino estava pendurado.
!:,

Esta Igreja não tem um pá
roco fixo e somente às

quintas-feiras e domingos é
celebrada missa na Igreja,
pelos padres da Igreja de
Nossa Senhora de Fátima.

foi quem registrou a queixa na

delegacia do Estreito e ontem
à tarde, comentava que vários

. fregueses seus- acreditam que
roubo do sino foi praticado
por um bando de ciganos que
estão acarnpadosern Serraria,
próximo a Barreiros e que
'praticamente todos os dias
passam por aquela rua. Esta
suspeita recai sobre 0 bando
de ciganos, diz Edio M. 'de
Morais, porque eles são os

únicos que têm condições de
utilizar o cobre do sino, derre
tendo e fazendo outros artigos
para mais tarde venderem,
como tachos, por exemplo.

O delegado do Estreito
acredita que este furto não
tenha nenhuma conotação
com outro praticado no início
do ano mima Igreja da Lagoa,
de onde levaram várias obras
"sacras", que até hoje ainda
não foram recuperadas,
mesmo sendo de grande valor,
principalmente histórico, já
que a Igreja é muito antiga.

Preso ��Ney", um 'dos membros

da quadrilha de "Gaguinhe ".
Foi preso ontem pela, Delega-

-da de Furtos, Roubos e Defrau
dações desta capital, mais um

elemento da quadrilha de
"Gago", trata-se do indivíduo.
Dalmir José Pereira, vulgo
"Ney", 23 anos, solteiro, de-,
sempregado, sem residência
fixa, tendo corno paradeiro o

Morro do Mocotó.
O delegado Dias, da Furtos,

Roubos e Defraudações, disse
ontem que nas próximas horas
deverá prender .o elemento
Mário Antônio Laurindo ,

vulgo "Kiko", único bandido per
tencente à quadrilha ainda
em liberdade. O juiz Valter Zi
gelli, da Comarca de Biguaçü, já
decretou prisão preventiva dos
demais membros da quadrilha '

que estão recolhidos a Cadeia
Pública daquela delegacia. São
eles João José dos Santos, vulgo
"Gago" chefe da "gang", José
Bento, Dalmir José Pereira,
vulgo "Ney", e o menor

M.C.C., 17 anos .

Toda a quadrilha está com

prisão preventiva decretada
pelo juiz de Biguaçú, uma vez

que no dia 9 do corrente,
quando assaltavam o Super
mercado da Cabal, naquela ci
dade, assassinaram o vigia do
estabelecimento, Osvaldino
Lopes, à tiros. Na ocasião a

quadrilha usava dois automó
veis Corcel roubados:
Todos os elementos são espe

cialistas em arrombar e furtar
este tipo de veículo. As autori
dades que estão desvendando os

Dalmir José Pereira, vulgo "Ney" foi preso ontem.

roubos praticados pela qua
drilha, como também o latrocí
nio, acreditam que quem dispa
rou os tiros contra o vigia seja o
"Gago", chefe da quadrilha e

que na ocasião em que foi preso
estava em poder de dois revólve
res calibre 32, tendo ainda rea

gido à prisão, disparando
contra os policiais. '

ROUBO APREENDIDO
A quadrilha de "Gago", pra

ticou inúmeros assaltos à mão
armada, tanto na Ilha, como

nos municípios vizinhos.
Quando praticaram um assalto

num supermercado em Palhoça,
amordaçaram o vigia do estabe-

·lecimento e o éolocaram dentro
de um porta-malasde carro.

Ontem, a delegacia do Es
treito prendeu na "birosca" do
"Antoninho", na favela do
Posto do Campo, dezessete pa
cotes de cigarros, que tinham
sido vendidos pela quadrilha de
"Gago", possivelmente rouba- .

dos no supermercado de Pa
lhoça, já que lá além da gang ter'
leyado grande quantidade' de
gêneros alimentícios, também
roubou vários pacotes de cigar
ros, O proprietário da "birosca"
vai responder processo naquela
delegacia como receptador de-ob-
jetos roubados.

'

Linearé tãobonitae talentosa,
quenemprecisava terna sua vida,

umoutronome tão famoso.

Linear é deslumbronte nos mínimos
detalhes. -No marquise, seu nome brilha'
em tons verde e rosa.

A fachada é totalmente envídrcçcdo,
deíxcndo seus. olhos anteverem

-

um mundo de luxo e sofístíccçóo.
Mas o show de beleza, mesmo', é no

seu interior. São dois amplos andares,
mais de 1.000 mZ, com música ambiente,
apresentando as mais lindas criações
em móveis, decorações, tapeçariàs,
armários embutidos. estantes e
cozinhas mOduladas.
Líneor oferece atendimento

personalizado, estocionornento próprio
em seu sub-�olo e é centralíssirria -

Rua Vidal Ramos, 26, ao lado da

escodcnc do'Rosório. E como se hão
bcstossem tantas belezas e vantagens, .

a Linearcindo possue uma coisa a
mais e muito importante em sua vida,
Um outro nome fomoso nacionalmente:
Linear é a sucessora de Móveis Cimo de
Florianópolis S.A.
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Os moveis que, voce deve ter.

Rua Vidclt!-Rc;anos, 26
I'
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Acidente envolve
clnco veículos no
centro de Tubarão

•

Tubarão (Sucursal) - Um acidente envolvendo cinco veículos, mas
sem vítimas fatais foi registrado ontem, no centro desta cidade, nas
proximidades da ponte.
Tudo começou quando o Volks, de placas AB-4830; de Florianópo

lis, dirigido por Jaci Rodrigues, que vinha em alta velocidade, perdeu-se
na esquina das ruas Acácio. Moreira e Miguel de Souza Reis e foi bater
na traseira do Volks, de placas TB-4630, que trafegava na sua frente.'
Como desenvolvia alta velocidade o Volks de Florianópolis,

desgovernou-se e bateu novamente em dois outros veículos queestavam
estacionados junto ao. meio-fio: o Maverick de placas AD-1689, de

Florianópolis e o Passat de placas AD-9558, também da Capital.
Depois de colidir com estes três veículos, o Volks ainda destruiu

totalmente uma bicicleta que estava parada nas proximidades.
Embora ninguém tenha se ferido, os danos matenais foram de ele-

vada monta.
,

A DEFESA
O motorista do Volks, causador do acidente, Jaci Rodrigues, qúe

reside à rua Tenente Silveira, 51, em Floríanópolis.justífícou o acidente
aos policiais dizendo que "tudo aconteceu porque um dos ocupantes 40 '

meu carro, que vinha do meu lado caiu sobre o volante na curva e não :

tive mais condições de controlar o' carro, que então colidiu com os

��.
'

,

Enqú.anto lavava'o
carro furtou lO mil

Após ter estacionado próximo ao Hot�llvorã, Ma�Qel dos Santos
Dias, pediu para um dos guardadores de carro que desse uma lavada no '

seu Dodge, RD-6520, de São Paulo" mas ao retornar ao automóvel
notou que os dez mil que deixou dentro de um casaco no interior do
veículo, tinha sumido.

'

Em seguida Manoel dos Santos -Días, Rua Anchieta. 1048, São
Paulo, registrou o roubo na Furtos, Roubos e Defraudações e até o

, início da noite de ontem/não tinham !�uperadd os dezmil cruzeiros que,
deve estar em poder de um dos guardadores de automóveis.

Encontrado 'na praia
o cadáver do jovem

Penha (Sucursal de Itaja] - Foi encontrado ontem, na praia Alegre no

Balneário de Penha, o cadáver de Luiz Fernando Bostel
, ma;n, 23 'anos, que havia, desaparecido na última sexta-féira.

, A vítima, que residia no município paranaense de Rio Negro, estava
veraneando em Penha, tendo saído de casa na última sexta-feira por
volta de 9 horas da manhã, não mais retornando. Ontem, ele foi

encontrado na praia, já em adíantado estado de putrefação, razão pela
qual, não foi possível determinar a causa mortis.
Ao ser encontrado por populares, a vítima trajava vestimenta com

pleta, levando a crer que suamorte não tenha ocorrido por afogamento,
surgindo a hipótese de assassinato. Em consequência, a polícia local,
enviou o corpo ao Instituto Médico Legal para ser necropsiado,
EXPLOSÃO '

A explosão de um botijão de gás foi a principal causa de um incêndio
ocorrido ontem em Balneário Camboriú, na residência de Juvenal
Eleotério, localizada à rua 9OO/tendo em consequência, ferido 2 pes-
soas. ,

A guarnição do. Corpo de Bombeiros de Itajaí foi solicitada.' tendo a

mesma comparecido ao local, sem no entanto, precisar agtr, Já que os

moradores das imediações tinham conseguido debelar as chamas. ,
, "

,
,.
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Entraram pela';an.ela
e limparam o ar,nazém
.o arm-azém de Aleires Cipriani, Rua Fizimiro Costa, 401, no Es-'

treito, foi visitado por ladrões Que avós arrombarem uma janela, leva- -

ram grande-quantidades de cigarros, mortadela, bebidas, arroz e deso-
dorantes. ,

,,' i
Alcires Cipriano, que mora nos fundos do armazém, não chegou, a.f

notar' a presença dos ladrões que devem terentrado no comérCio à'
altas horas da madrugada eacredita que os ladrões estavam com afgum
veículo.

,.
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"Ónibus atropela e

,fere menina de7anos
O ônibus AV-0209, de propriedade da Transporte Coletivo.Estrela, ,

dirigido por MoacirThomaz, na tarde de ontem colheu violentamente a '

menor Joselina Santana, 7 anos, residente à rua Campolino Al-.<llS, 1-77,
em Capoeiras. ,

" '_

'

O acidente ocorreu quando o ônibus fazia a linha Centro/Capoeiras,
'na Rua Dib Cherem, às 13,45 horas, tendo a vítima sido socorrida no

,Hospital Infantil, gravemente ferida.
\

Tubulação "de gás
explode e ,mata cinco

Brookside Village, Texas - A explosão de uma tubulação de gás
,
natural nesta cidade, converteu-se numa tragédia em Que morreram

estupidamente cinco pessoas, além de transformar em chamas um

parque de casas móveis dantescamente incineradas, mata queimada e
, 'sobreviventes feridos arquejando de tanta dor. '

"Quando chegamos ao local, parecia que a área tinha sido atingida
por uma guerra", disse um bombeiro voluntário: "achamos o primeiro
de um dos cadáveres no chão." Ainda ardendo em brasa. Só nos restou

apagar o corpo. Eu estive na II Guerra Mundial, porém, jamais vi algo
parecido".

'

A explesão da tubulação, de gás de 7') centímetros de diâmetro (as
causas ainda não foram determinadas) arrasou um parque de casas
móveis às três horas da tarde .de ontem, quando os seus ocupantes, em
grande maioria, dormiam no seu interior. Pelo menos 5U moradores �
membros das unidades de bombeiros e-de salvamento sairamferidos na,

'tragédia. Uma mulher desapareceu e se presume 'que tenha morrido.
Aproximadamente ii metade das 23 casas móveis estacionadas no local
do parque sofreram perdas totais. '

Um bombeiro acha que o número de vítimas pode aumentar, com o

argumento de que "algumas pessoas podem muito bem ter sido comple
tamente incineradas pela explosão e delas não teremos indícios jamais".
Jules Bertothy, primeiro policial a chegar no local do acidente,

declarou que foi recebido por angustiantes gritos de apavorados sobre
viventes da tregédia: "Eles se lançavam sobre o meu carro, a maioria
gritando.,. Outros estavam em estado de choque. Várias pessoas quei
madas tinham as carnes do corpo serniderretidas", disse .o policial
"como se tivesse virado água",
Três horas após a explosão, quando foi cortado o fornecimento de

gás a tubulação atingida e com a extinção das chamas, pode-se apreciar
melhor a extensão do impacto por e4a causado ao local, onde se formou
uma cratera de 10 metros de diâmetro.

·

I

I
I
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---Falecimentos----
o Cartório Faria registrou ontem na Grande /'

Florianópolis os seguintes falecimentos:
'

Deolindo de Souza, 81 ano�, viúvo, residente em

Florianópolis. Causa mortis: Trombose Cerebral,
,

S,ebasti�o Rogério Pereira Macedo, 13 anos" natural de
Lages. Causa mortis: Metástase Cerebral. ,

Adão Sobierajski, 67 anos, casado, residente em �',;
Florianópolis. Causa mortis: Enfarte agudo.

,

,
\ I

•
•

COMPRA-SE TELEFONE CO
MERCIAL 22, 33 ou 44, PROPOS
TAS DEVERÃO SER ENTRE
GUES À RUA TRAJANO, 41 SO
BRELOJA.

,
•
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Em debate, a partir de
hoje, a política

habitacional do Governo.
o ciclo de debates sobre Habitação
Política Habitacional do Governo

começa hoje na UFSC, prosseguindo
até o dia 17 de novembro.

Começa hoje, se estendendo até o dia 17
de novembro, o primeiro ciclo de debates
sobre "Habitação - Política Habitacional
do Governo", numa promoção conjunta
do Instituto dos Arquitetos do Brasil- sec
ção de Santa Catarina, e Associação Cata
rinense de Engenheiros. As inscrições po
derão ser feitas ainda na sede da ACE,
localizada na rua Newton Valente ou no

Campus Universitário da UFSC e custarão
Cr$ 200 para os profissionais e Cr$ 100
para estudantes. Não há limite de vagas e

até ontem haviam se inscrito cerca de 60
participantes.

.

A primeira palestra, marcada para hoje
às 20 horas, no anfiteatro "B" do Centro
Tecnológico, no Campus da Ufsc, será mi
nistrada pela professora da Universidade
Federal do Rio de Janeiro e assessora do
BNH, Maria Elisa Canedo, e abordará o
tema "Presença do Estado na Questão Ha
'bitacional". Já a segunda palestra está pre
vista para o dia 31 -de outubro às 20 horas,
no auditório da Celesc, e o conferencista
será o arquiteto e prefeito de Lages, Dirceu
Carneiro, sob o tema "Experiência em

Auto-Construção" ,

Carneiro tentará mostrar aos, partici
pantes a experiência vivida por sua admi

. nístração na construção de casas através de
mutirões. Mostrará também que 80 por
cento dos problemas habitacionais se con-

.

centram nos países do Terceiro Mundo.
Segundo um documento elaborado pela
administração de Lages, e que servirá de
base para a palestra de Dirceu Carneiro,
"O Banco Nacional de Ha:btação é hoje
mais um instrumento de concentração de
riquezas, aguçando mais ainda as dificul
dades das maiorias populacionais, ao ser
vir'os interesses particulares e financiar o
conforto, de uma classe dominante até
certo ponto inconsequente". Observa que"
o BNH constrói alvéolos de concreto, alu
mínio e vidro furrrê que custam caro para
abrigar os zangões em detrimento das abe
lhas operárias e o enxame sem teto, sem

alimentos, pode tomar rumos inespera-
dos". '

.

O Projeto Lageano de Construção prevê
200 casas, das quais 160 já estão em fase de
conclusão, com a aplicação de lzIma verba
prevista de Cr$ 3 milhões. Esta experiência
utiliza uma área próxima ao centro da ci
dade de Lages, medindo 287 mil e 95 me
tros quadrados e foi dividida em lotes, sis
tema viário, áreas destinadas a atividades
comunitárias, além de uma horta, onde a.
população produz para o consumo domés
tico. A Prefeitura também criou um depó-

sito denominado "Banco de Material",
onde são armazenados os produtos culti
vados para atender a população mais ca
rente. As casas construídas custam em
média Cr$ 3 mil cada, com participação
financeira dos próprios proprietários e da
Prefeitura.
A terceira palestra do ciclo de debates

será no dia 7 de novembro, às 20 horas, no
auditório da Celesc. A conferencista será
Ermínía Maricato, arquiteta e professora
da Facuídadede Arquitetura e Urbanismo
da Universidade de São Paulo-USP, que
abordará o tema "Auto-Construção".
O documento denominado "Auto

Construção", elaborado pela professora e

que serviu de base para a sua tese de pós
graduação, diz que "o importante, na

auto-construção', é a baixa capitalização
que ela exige, onde construtores isolados,
que constituem uma verdadeira rede desar
ticulada, constróem casas parcelada
mente, num processo lento e longo que
consome as poucas economias de cada
mês, utilizando rendimentos extras
(FGTS, 13 salário e férias remuneradas),
incorporando ao produto o trabalho não
pago. Esses fatos explicam em parte por-

,

que a percentagem de proprietários de
casas na população de baixa renda é tão
grande".
Mais adiante, o documento cita os prin

cipais elementos que compõem o processo
de auto-construção: o terreno deve ser de
custo baixo e pago parceladamente, por
tanto de dimensões pequenas, de 150 a no

máximo 250 metros quadrados. Sua locali
zação deve estar distante de áreas valoriza
das. Os materiais de construção devem ser

adquiridos parceladamente e pagos à pres
tação e se restringem aós materiais ofereci
dos pelo depósito ou loja mais próximas do
local de construção, e, além de contar com
materiais tradicionais de manipulação co

nhecidos, como ferramentas simples, e já
que o orçamento é restrito, não se deve
correr riscos de inovações, pelo fato de a

técnica também ser tracional, às vezes.
A quarta palestra está prevista para o dia

9 de novembro, às 20 horas, no autditório da
Celesc, e versará sob o tema "Assistência
técnica à moradia econômica", a cargo do
arquiteto e presidente do Sindicato dos
Arquitetos do Rio Grande do Sul, Clóvis
Ilgenfrítz da Silva. A última conferência
será no dia 17 de novembro, às 20 horas,
também no auditório da Celesc, sobre o
tema "A questão Habitacional no Brasil e a
participação dos Arquitetos", por uma

comissão de Habitação do lA�RS:·,

VI Reditec termino pedindo mais
liberdade para escolas técnicas

A SextaReunião de Diretores

das Escolas Técnicas Federais,
desenvolvida nos últimos sete dias
em Florianópolis, encerrou on

tem, com -um jantar festivo.' An
tes, po�ém, foram apresentadas
as conclusões finais, fruto dos
trabalhos de grupo desenvolvidos
paralelamente aos diversos jemas
aprese1l!fádos durante a reunião.
A seguir, uma síntese do relató

rio final: Para assegurar maior
participação dos egressos da habi
litação básica (adquirida peia
COmplementação do segundo
grau) na força de trabalho, foi su
gerida maior liberdade para que
as Escolas. aumentem ou dimi
nuam a composição curricular,
carga horária e conteúdo pro
gramático, segundo os princípios
legais, tendo em vista as peculia
ridades de cada região, ou mesmo que as Escolas evitassem estabele
as características locais da cornu- cer limites de idade para ingresso
nidade empresarial. E também, no segundo grau; desenvolves
composição de currículos que de- sem, também, entendimentos
sistimulem o aluno a ingressar no para a mação de núcleos tíe ser

terceiro grau; conscientização do viço militar na própria Escola,
'aluno com relação à importância permitindo ao egresso entrada na

do ensino profissional; introdu- força de trabalho sem a convoca

ção desde o primeiro período de çâo militar. Incrementar a reali
disciplinas de formação especial, zação de convênios com ernpre
inclusive ministrando aulas práti- sas, permitindo o ingresso na Es
cas; promoção de estudos junto às cola de candidatos que tenham o

empresas, através das Federações I ° grau e já estejam na força de
das Indústrias, visando colher in- trabalho. Levar ao empresariado'
formações que contribuem com a importância do aproveitamento
os objetivos da Escola; revisão de estágiários de faixa etária baixa
dos planos curriculares de forma que concluam os cursos de forma
a não ultrapassarem mais de 30 ção de técnicos de nível médio.
por cento a carga horária mínima 'O aproveitamento do PEBE,
de 2900 horas, respeitada a pre- para assegurar a entrada de filhos
dominância da formação especial de sindicalizados, em número
sobre a educação geral; enfatizar a significativo nas Escolas, mereceu
realização de seminários com em- um tópico à parte, assim como a

presários, envolvendo coordena- valorização da profissão, através
ção de cursos e professores de das seguintes medidas: regula
formação especial, visando o re- , mentação da profissão de técnico,
dimensionamento e atualização Implantação das associações de
dos conteúdos programáticos, técnicos, criação da categoria de
Como sugestão, fOI proposto técnico de nível médio nos órgãos

A VI Reunião de Diretores' das Escolas Técnicas foi encerrada ontem n� ETF-SC.

governamentais, possibilitar aos

alunos a prestação de serviços e,
consequentemente, a participa
çãonos lucros financeiros oriun
dos desses serviços e convênios
com instituições de menores ca

rentes, facilitando o seu ingresso
nas Escolas.
Mediante a perspectiva de que

o MEC deverá restituir às Escolas
Técnicas autonomia para criar,
extinguir ou substituir cursos de
acordo com o mercado de tra

balho, foram considerados os se

guintes mecanismos: pesquisar
'periodicamente as necessidades
do mercado de trabalho junto aos

órgãos de desenvolvimento re

gional, estruturar currículos que
permitam saída para outras habi
litações afins no final do curso,
criar uma central de informações
no DEM que em contato com os

Ministérios possa orientar com

segurança a implantação de cur

sos indicando as. tendências do
mercado de trabalho,
Quanto às dificuldades que es

tavam ligadas ao, pessoal e equipa-

mentos dos cursos extintos, po
derá ser utilizado o remaneja
mento do equipamento para ou

tras entidades, quando estes não
puderem ser aproveitados nas

próprias Escolas. O pessoal do
cente, como opção, servirá a ou

tras áreas ou atividades afins. Ou
ainda, seriam estabelecidos con

vênios com as empresas interes
sadas na absorção do produto.

Para que seja possível o apro
veitamento dos egressos das habi
litações básicas nas Escolas Téc
nicas será necessária a manuten
ção do currículo existente nas Es
colas, adaptação dos alunos a ele
e aproveitmento dos materiais e

métodos de ensino utilizados nos

cursos específicos.
A situação dos cursos de quali

ficação profissional a nível de 20
grau para atender a situações es

peciais de candidatos. engajados
no exercício das atividades ine
rentes a habilitação desejadas, te
riam apenas este fim não servindo
para o prosseguimento de estu

dos. Outras variáveis que pode-

riam embasar os currículos .das
escolas de segundo grau seriam:
estabelecimento do perfil técnico,
levantamento dos recursos hu
manos financeiros e material ne
cessário, sistema de controle e

avaliação, aspiração da comuni
dade e conteúdo programático
das disciplinas dos cursos:

Finalizando o relatório, foi
considerado válido, o registro de
outros aspectos:
I - O custa-aluno das ETFs é alto,
mas tem sido considerado apenas
em termos absolutos e não em

termos comparauvos'corn escolas
similares como Senai, sendo que
ainda não houve a preocupação
de pesquisar a rentabilidade que
este técnico vem proporcionando
à economia nacional.
2 - Nem todas as Escolas têm tido
as facilidades' levantadas do do
cumento apresentado. Algumas
lutam para conseguir recursos

humanos, físicos, materiais e fi
nanceiros, sendo oportuna uma

política de maior controle sobre a

distribuição destes recursos.

.3 - As Escolas Técnicas Federais
continuam vinculadas ao sistema
federal, para que sirvam de mode
los aos sistemas estaduais de en

sino.
4 - É necessário que nos Conse
lhos de Educação participem re

presentantes das Escolas Técni
caso

5 ' Está havendo uma elitização
nas Escolas Técnicas pela falência
do ensino ministrados nos siste
mas estaduais, com algumas ex

ceções.
6 ' A carência de profissionais de
nível médio é uma realidade e se

constata que muitas atividades tí
picas de profissionais de nível
médio, são exercidas por profis
sionais de nível superior.
7 ' As Escolas devem lutar pela
criação de uma entidade de classe.

Sevocê adoraascollÚdinhasdasua lDulher,
IDasaOlDeslDotelDpo�vê-Ia seIDP�A •

bonitaeperfulRad�,�enhaasanta�!enCla: '

dêon�superpurlflcadordearNautllusOpraela.

COMUNICADO OFICIAL

A DIREÇÃO DA FEPEVI caMUNICA� QUE 'FORAM AUTORI�A
DOS OS CURSOS DE ADMINISTRAÇAO DE EMPRESAS: CIEN
CIAS CONTÁBEIS E CIÊNCIAS ECONÔMICAS, PELO EXCELEN
TíSSIMO SENHOR PRESIDENTE DA REPÚBLICA ERNESTO GEI
SEL EM DECRETO ASSINADO EM 18 DE'OUTUBRO DE 1978.
AS INSCRiÇÕES PARA O VESTIBULAR ESTÃO ABERTAS NA

FEPEVI ATÉ O DIA 10 DE NOVEMBRO PARA OS SEGUINTES
CURSOS:

1) ADAMINISTRAÇÃOA DE' EMPRESAS
2) CI�NCIAS ECON9MICAS
3) CIENÇIAS CONTABEIS
4) HISTORIA
5) GEOGRAFIA
6) LETRAS
7) ESTUDOS SOCIAIS
8) PEDAGOGIA
9) DIREITO

A FEPEVI PÕE A DISPOSiÇÃO DOS CANDIDATOS AO VESTI
BULAR\S50 VAGAS.

DR. MANSUETO TRÊS'
DIRETOR GERAL

A grande vanteqernê que você compra um superpuriticador\�"'''''- '''"pó'ivalênT€:'Vóce'''� quem'_ôeêi'aeê:bmti·ê'quãndbüS'á�lo, na:;nora
da instalação, 'orientado pelo fabricante, através do revendedor.
Ou como purificador de ar, aparafusando-o à parede. Ou como

'coifa exaustora, com dutos de saída externa.
F==::::====== Nautilus II adapta-se às conveniências de sua cozinha, com

novas vantagens: alta e baixa rotação, defletor de acrílico, área
maior de sucção, motor com dupla aspiração e uma rede de
assi'stência técnica padrão em todo o Brasil, com pronto serlJi�o.
Um produto

.·.······���',.�Springer®
nas cores, azul, amarela, vermelha e branca.

À venda em,

'Casa da .Armação ' Itajaí • Comercial Gapa ' Joinville • Cia Mercantil
Victor Probst ' Blumenau • Demetri & Cia. Ltda. ' São José, Florianópolis
• Denelar ' Canoinhas • Eugênio G. da Luz, Joinville • Lojas HM • Lojas
Prosdócimo • Móveis Meier ' Joinville ou no revendedor Springer dé sua

cidade.
.

-�
centro comercial

Uma compra bem amiga.ARI�calçadão da· Felipe Schnii.dt O
/

Fazer compras no Centro
Comercial ARS é um bom programa.
Imagine: a gente passeia, se distrai,
encontra emiqo« e escolhe as
melhores mercadorias.

O ARS tem som ambiente,
ninguém fica exposto ao vento ou ao

sol, f? as lojas são muito bonitas.
Mas não cobrammais caro por isso.

Aproveite seus próximos
momentos no centro e dê uma

passadinha. Você vai encontrar lojas
de roupas, calçados, bolsas, bijuterias;
produtos de beleza, presentes, material
para esporte, aI1igos de banho (cama-e
mesa também), ótica, discos,
decorações e folhagens. E além disso

'tudo, ainda há bares, lanchonetes e

até serviços bancários e caderneta de

poupençe.
Venha ver como é gostoso

comprar no ARS!
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TODOS AFIRMAM: O PREFEITO
DEVE SER ELEITO PELO POVO.
Isto é O que mostro uma enquete feito por OE. E todos dizem, também', qU,e o eleição poro presidente deveria ser direta.
De maneira geral,

acredita-se que a população
da Capital defende
também a eleição
do prefeito pelo voto popular
e a grande maioria '

das pessoas que
participaram de uma enquete
nos bancos da praça'
XV e no "senadinho" da

Felipe Schmidt quer
que todos os cargos eletivos,
desde a presidência da

república até
a Câmara Municipal, sejam
ocupados e escolhidos
através de um

compromisso direto com o povo
e com o retorno às

eleições populares,
proporcionando uma

participação mais ativa
e dinâmica da comunidade
e das lideranças no processo
político e

adniinistrativo da cidade',
Vários cidadãos,
com exceção de alguns
que "não estão a fim
de se comprometer",
comungam com a tese

I

anunciada na última

segunda-feira pelo candidato
a deputado federal

pela Grande Florianópolis,
Zany Gonzaga, a favor
do restabelecimento da
autonomia política das

capitais brasileiras, e para
que Florianópolis _'
a exemplo das demais

capitais _ volte a ter

o seu prefeito eleito
diretamente pelo povo,
Aqui, as opiniões de algumas
pessoas entrevistadas:

Povo sempre

escolhe

melhor

Alves Pedrosa, desembargador,
afirma que todos os cargos eletivos
devem ser preenchidos por escolha di
reta do povo: "O povo escolhe melhor e
quando o escolhido não corresponde o
mesmo povo não renova o mandato",

Lembrou Pedrosa que foi através da
votação direta que o Brasil teve os me

lhores presidentes (cita Rodrigues Al
ves, Juscelino. Kubitscheck, Getúlio
Vargas, Eurico Dutra e Epitácio Pes
soa), "Também o Congresso Nacional
contou com as figuras,mais representa
tivas da sociedade brasileira em todos
os seus setores, bastando lembrar Rui
Barbosa .Artur Bernardes, Miguel
Couto, Nereu Ramos e tantos outros,

Todos devem

ter -direito
de eleger

Hugo Andret

Estamos cada
.

vez mais

à margem

E preferível
a escolha

democrática

.

O nomeado só

tem fins

eleitoreiros
Elizabeth Córdova

Elizabeth Córdova, estudante: "O Neylor Melo, funcionário do Tri-

prefeito da Capital tem que ser eleito bunal de Contas, tem opinião formada:
pelo povo de forma direta, Foi pelo

é favorável a que o prefeito da Capital
seja eleito de forma direta pelo sufrágiofato de ler tido prefeitos nomeados que popular. "Isto teria que acontecer tam-Florianópolis ultimamente teve vários bém com o presidente da República e

prefeitos com curto período de adrni- com os governadores. E este negócio de
nistraçào. prejudicando os andarnen- "senador biônico" é uma verdadeira pa-
tos dos projetos e da máquina adrninis- Ihaçada, uma ditadura. Com prefeito
trativa iniciada pelo antecessor. Se o. de capitais não se justifica uma simples

. prefeito fosse eleito, tenho certeza que nomeação, que tem antes de mais nada
fins eleitoreiros",o escolhido permaneceria no cargo du-

- A nomeação de um prefeito érante o período para o qual foi demo- submetida ao governador indicando-secraticamente escolhido". um homem de sua confiança. Sua ad-
- O pov o, na verdade, na atual si- ministração não pode ser diferente: tem

tuação, sente-se quase pressionado, que seguir a mesma cartilha. Entendo
sern participação mais ativa e direta: que um prefeito deve ser eleito para
Tudo é imposto. Entendo que o povo prestar serviços a sua comunidade e se

da Capital também deve ter o direito de manter no poder, embora seja da
Arena, ou se amanhã for eleito umopinar e de escolher um político, um
candidato do MDB. É bom salientarlíder e, acima de tudo, um administra- também que um prefeito eleito não

dor capaz. Considero isso o mínimo a deve favor político a ninguém. Deve
ser garantido à liberdade do cidadão' _ para O povo e seu compromisso direto é
comum, o povo, para quem o escolheu.

Hugo Andret, estudante, também quer
que o povo eleja o seu prefeito, mesmo
nas capitais, "porque a comunidade
deve conhecer e saber quem vai dirigir a
sua cidade. Acredito que se o prefeito
for eleito pelo povo. a maioria, ele vai
expressar a vontade do povo através de
uma administração voltada para os

reais problemas da comunidade".

,
- Existe hoje uma apatia muito

grande manifestada pelo eleitorado de

Florianópolis e a classe estudantil está
totalmente desmotivada em relação às

próximas eleições, provavelmente por

culpa das eleições indiretas para presi
dente e governadores. É por 'isso que a

juventude estudantil entende' cada vez

menos de política. Discutir o quê? O
óbvio? Não temos opção de escolha e

estamos cada vez mais marginalizados no
processo político do país.

Prefei to não
eleito age

como di tador

Adernar Tolentino

Adernar B. Tolentino, funcionário

público estadual, dizendo ter sido pre

judicado na Revolução de 1930, afir
mou que "é preferível se retrair quando
se fala de política". Concorda com a

eleição direta para prefeito das capi
tais, porque acha justo que todo cida
dão deve ter o direito de escolher o seu

candidato e o administrador de sua ci
dade.

- Não condeno totalmente a idéia
de Um prefeito nomeado. Depende

. muito do candidato. Por exemplo,
como ocorreu com o ex-prefeito de'Flo
rianópolis , que eu não conheço de

perto, mas me parece que ele. fez uma

boa administração, apesar das críticas.
Disse' ainda que muita gente, comoO prefeito nomeado frustra o eleitrado,

-

porque ele não tem compromisso di- ele, não tem partido e vota no candi-

reto com o povo e administra como
dato que pensa ser o melhor, indepen

quer, deixando muitas vezes de atender dente de cores partidárias. "Se é bom, a
a mais premente necessidade das c1as- gente vota e elogia, mas se não presta, a
ses populares". gente mete o pau e malha".

José .Volnel Inácio, estudante do
curso de administração da Esag, diz ser
também a favor do voto direto em
todos os escalões do Governo. "Acho
que o eleitorado de Florianópolis deve
ria ser mais consciente do que os de.
mais municípios, por ser o centro polt
tico do Estado e, por isso mesmo, apto
a escolher um representante autêntico
através do voto direto",

- Pelo processo indireto, ° eleito .

rado é relegado a um plano de 'mero
espectador. sem qualquer participa.
ção. E a nomeação resulta no fato de
que o prefeito é pouco vigiado. agindo
como um ditador no exercício de um

cargo que dirige ilegitimamente. Ainda
com relação às nomeações, pode ocor
rer que muitos valores e líderes que
temos fiquem esquecidos pelos gover
nantes. uma vez que a escolha recai
sobre aqueles que fazem parte de um

apadrinhamento político, através de
um rodfz ior-Ieito ao bel-prazer,
levando-se sempre em conta que estão
comprometidos com fins eleitoreiros".

o fumo é uma das
maiores causas do
câncer, diz Daura.

"Quarenta por cento dos casos de diagnóstico precoce do câncer
já podem ser atualmente curados, enquanto que os 60 restantes,
dependendo do estado em que se encontram, os pacientes,
podem ser considerados solúveis e uma das causas principais do
surgimento dessa doença continua ainda sendo o cigarro".
Estes são alguns dos resultados do Congresso Internacional de
Cancerologia, realizado no período de 5 a 12 deste mês em

Buenos Aires, e revelados ontem por um de seus participantes,
�

o médico e ex-superintendente da Fundação Hospitalar de
Santa' Catarina, Alfredo Daura Jorge.
Segundo ele, neste congresso, que teve cerca de 9 mil partici

pantes. dos quais 356 do Brasil, "se procurou dar maior ênfase à
importância das campanhas a nível escolar, de orientação junto
à população, alertando-os sobre os fatores que desencadeiam os

tumores. Entre esses fatores, os debates giraram em torno dos
exames ginecológicos periódicos (anualmente) no sentido de
prevenir o surgimento de câncer uterino e do seio e que nós
chamamos de "auto-exame", no qual as mulheres podem fazer o
seu próprio diagnóstico".

- Mas os maiores destaques do congresso giraram em tomc

dos males que causam o fumo, onde o câncer para os fumantes \

não somente surge no pulmão, como na boca, língua, laringe ou
gar�anta. Concluímos que se deve aumentar as campanhas de
nível comunitário, principalmente alertando os órgãos públicos
quan to ao problema. Os governos devem tomar medidas urgen
tes P?ra orientar a comunidade dos malefícios do cigarro",
afi rrnou.

Disse também que os debates giraram longamente em torno
dos "tumores avançados", especialmente sobre as quatro
grandes armas do tratamento do câncer; cirurgira, radiotera
pia. quimioterapia e imunoterapia. "Mas, em síntese, os temas

giravam quase sempre sobre os males do cigarro e voltamos
com mais entusiasmo na luta contra este produto. Houve até
uma orientação para que se aumente as campanhas contra o

�md'. I

O dr. Alfredo Daura Jorge recebeu recentemente-convite da
Câmara Municipal para que exponha suas idéias a respeito de
uma lei que proíba o consumo de cigarro em recintos sociais e

que possa ser implantada em Florianópolis. "Esse movimento
já tem respaldo nacional, especialmente no que se refere à
proibição da propaganda de cigarros nas televisões. Temos
observado que até os próprios artistas de TV fumam, o que é um
mau exemplo para os que assitem os programas. Vamos apelar
também para que os homens públicos evitem de fumar em

ambientes sociais, principalmente na televisão '"

SINTOMAS
Evitando se deter nos sintomas do câncer - "para evitar

pânico junto à população" -. o médico Alfredo Daura Jorge
disse que o importante é que todos façam um exame periódico,
com ênfase para os problemas que envolvem a tosse, escarro
sanguíneo, rouquidão, especialmene a presença de perdas san
guíneas nas mulheres fora do período menstrual, além dos
sinais da pele que não cicatrizam.
Além destes sintomas, existem ainda os problemas que se

manifestam através dos sinais na pele que mudam de cor,

especialmente a, escura, e emagrecimento inexplicável. "Estes
sinais não significam obrigatoriamente que sejam sintomas de
câncer, mas servem como alerta e que eu chamaria de sinal
amarelo".

Daura Jorge: o cigarro é perigoso

O prefeito Nagib Iabor (centro) deu início ontem às obras

Asfalta'mento da Rio Branco
f '

será concluído ,em rso dias
° primeiro trecho das obras' é entre a Rua
Osmar Cunha e a Avenida Mauro Ramos.
° total da obra custará aproximadamente
sete milhões e quinhentos mil cruzeiros.

A primeira etapa de recu

peração da Avenida Rio
Branco, que culminará com

o asfaltamento desta via,
· iniciou ontem, com a pre
sença dó prefeito da capital e
do diretor administrativo da
Corncap, que acompanha
ram as primeiras perfura
ções feitas próximas ao cru

zamento da Rua Osmar
Cunha.

O recapeameruo asfáltico
da Rio Branco, uma das
obras previstas no Plano de
Ação Imediata de Transpor
tes c Tráfego. elaborado
pelo Geipot, tem como obje
tivo "melhorar as condições
de tráfego da malha urbana

que interliga a ponte Hercí
lia LUI e a Avenida Beira-

· Mar Norte à' Avenida
Mauro . Ramos, possibili
tando maior fluidez e con

forto ao trânsito de veícu-
· los".

'

Por motivos técnicos, o

primeiro trecho escolhido
para a execução da ,obra' é
entre a Osmar Cunha e

Mauro Ramos, e, quanto à

recuperação das drenagens,
o diretor administrativo da

rios estarão trabalhando de

segunda a sexta no horário
comercial". Mas se surgirem
imprevistos, como danos
causados pelas próprias má

quinas em operação, este

expediente se estenderá o

quanto for necessário,
Em 180 dias. aproxima

damente. a Avenida Rio
Branco será entregue ao

tráfego totalmente asfal
tada. O diretor administra
tivo da Companhia Melho
ramentos da Capitaldivide o

tem po necessário para exe

cução do trabalho em duas

etapas. "Vamos gastar 120
dias nas drenagens e 60 no

recapeamento asfáltico".
De qualquer forma. a

conclusão da obra ficou
para o próximo ano, devido
aos atropelos em agosto.
Problemas que ocorreram

com a licitação pública para
contratação de serviços
adiaram o início da obra.
por mais de uma vez. Ã falta
de material específico para
começar a recuperação das

drenagens também atrasou
os trabalhos.
Além da Rio Branco, a

obra inclui ainda as seguin-

I'

tes ruas: Crispirn Mira. Erní
lia Blum , Praça Getúlio
Vargas. Felipe Schrn idt
(entre Rio Branco e Beira
Mar Norte) e Assis Cha
teaubriand.

A parte' que compreende
a Avenida Rio Branco entre

Praça Getúlio Vargas e De

partamento de Saúde será
dividida em quatro pistas de
três metros 'cada uma. com

blocos de concreto de 50
centímetros. interrompidos
nas ruas transversais. Os
demais trechos receberão si
nalização especial horizon
tal e vertical. incluindo fai
xas para pedestres.

Os executores do projeto
confirmam que o problema
das calçadas da Mauro Ra
mos. que ficaram mais bai
xas q ue a rua. "não se repe
tirá. pelo menos em toda a

avenida". Mas em alguns
pontos não será possível evi
tar. devido ao pequeno des
nível já existente e à necessi
dade de se conformar um

novo greide tão regular
quanto possível e, nestes ca
sos, as calçadas serão levan
tadas.

Moraes se defende

das denúncias

feitas pelo Coef

O Secretário da Educação do Estado de

Santa Catarina, Máriq Moraes, convocou os

diretores das escolas que
integram o sistema Coef para urna reunião,

ontem, às IX horas, para.esclarecer a

situação em que se encontram.
Moraes pretende nessa reunião indagar

da veracidade de uma possível
paralisação e verificar o destino dado
as verbas fornecidas pelo SEC, já que

"o que estava estabelecido no convênio foi

cumprido, e em relação às bolsas de estudo
houve inclusive

suplementação de verba".

Segundo o Secretário da Educação, "como' esse
é um ano político, as pessoas se

aproveitam para fazer coisas como essas

denúncias, que não têm fundamento, uma vez que
o que estava estabelecido no convênio

assinado está sendo pago regularmente".
Explica Mário M�raJs (jue "a Secretaria

tem um orçamento para pagar
pessoal, construir e dar sequência a

outros projetos, e se um setor supera
as reais possibilidades em seus gastos,

eu nada posso fazer",
Na opinião de Moraes, o que acontece

em relação ao sístema Coe r é que
"criou-se uma estrutura muito

.pesada que foge inclusive ao nosso

controle. Os gastos ultrapassaram as

possibilidades do orçamento, e no orçamento
.f

das entidades nós não interferimos".
Frisando que a secretaria emprestou

ou alugou prédios a maior

parte das entidades do Coeí, "exceção
feita ao Colégio das I rrnãs, que mesmo

assim recebeu mais de quatro
milhões em equipamentos". e que há
ainda os beneficiados indiretamente

pelo pagamento de bolsas de estudo diretamente
.

aos alunos, diz o secretário da

Educação que "a verdade,
e ISSO lamentavelmente muitos não

querem acreditar, é que na

Educação muito tem sido feito de

positivo".
O convênio estabelecido com o sistema Coei' previa

cerca de dois milhões e

seiscentos mil cruzeiros para o pagamento
de bolsas de estudo, e segundo
o secretário, dessa verba já se

pagou a metade no mês de julho, devendo o

resto ser pago em novembro, "conforme
ficara estabelecido"; A verba para o

pessoal administrativo, de 556 mil cruzeiros,
já foi paga, afirma Moraes.

"Conforme se verifica, os alunos estão sendo

pagos, e o aumento que
se reivindica é para a parte administrativa,

e nesse sentido nada podemos dar".

}:omcap, Mário Garcia, diz
"que será feita praticamente
cm toda a extensão da ave

nida, embora a previsão ini-.
cial não tenha sido esta".
Entretanto, existem defeitos
em vários pontos, sendo in
dispensável os reparos nas

redes de água e esgoto.
Além da recuperação

serão feitas ampliações na

drenagem pluvial existente
(SIO metros), sendo que a

seguir será efetuada a se

gunda etapa. OLl seja, o re

capeamento asfáltico. Gar
cia explica que "nesta se

gunda fase serão contrata
dos novos serviços, não
sendo possível urna avalia
ção exata do custo total da
obra".

Entretanto, a expectativa
está em torno de Cr$
7.500.000,00 e já existe uma

verba garantida no Ministé
rio dos Transportes pára co

brir todos os gastos, inclu-
,.sive, os que poderão ainda
surgir, no decorrer da obra.

O prefeito Nagib Jabor
está otimista em relação-ao
cumprimento do prazo pre
visto no projeto. "Os operá-
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Se a moda pega,
nascendo pela

vai ter vaidoso
segunda vez

· A vaidosa e viúva senhora já che- �o. seu rostoagora absolutamente é claro, que ela não é boba, ."com
gando �os 60 anos, ainda bela é bso,umacolsaagnlava:asuareal 'essas coisas não se brinca") os
bom dizer, poré� com aquelas "Idade, o que nenhum cirurgião maravilhosos 40 anos.

'

incômodas ruguinhas que lhe plástico, por mais demoníaco, ;é
mostravam, e aos outr«?S, não 'a capaz. dê-'rejuvenescer. .

sua real l?a�e, longe_ dISS?, ':Il�.. � quando agora alega a sua irreal
uma aparenCl� 9ue nao coíncídta Voces é que pensam: se não um Idade, as pessoas olham-na de
com o seu espírito extremamente talentoso pitanguinha, ao menos alto a baixo e comentam: "nem
jovem e edificante, não .tem dúyi- alguém,. el.a �uviu falar, umas aparenta" ... Só há um proble
das: e, como mUI�os heje em dia, arrugas assim Já haviam agido e minha: a senhora atualmente está
recorreu às ,m�gIcas e plásticas sugendo, lá por Santos, cidade parecendo irmã gêmea de sua

m�os da Chanico do Valle fe- marota, sena capaz de, em ques- filha mais velha, conservada titia
rerra. tão de rrunutos e mediante razoá- de suas netas que estão impedidas.

'.
__ ' vel quantia, transformar os seus de chamá-Ia "vovó".' ..

60 anos na idade desejada.
_ .•

� Aliás, ela até já determinou, porE ela nao deIXOU por menos: e mais orgulho que tenha dos filhos:
hoje ostenta orgulhosa uma car- "não me chamem de mamãe"
teira que faz às vezes de identi- principalmente quando um cava�
dade (não a falsificação da oficial, lheiro a estiver cortejando ...

Como consequência, em questão
de dias, estava nova em folha:
bem perdeu Uns 20 anos. Fora a

sua silhueta sempreesguia, apesar
dé alguns filhos e vários netos, e

•

t. '

, '

A argentina companhia de aviação Austral des
pejará, a partir de 29 agora, e até 6 de maio,

. quarenta vôos Buenos Aires-Florianópolis (ato
lados de portenhos que seguem imediatamente
pro hotel Itapirubá a fim de urna semana de
muito sol), equivalente a dois vôos semanais,
todos já devidamente vendidos.
No ano passado a ;;;esma Austral havia

batido recorde de vôos no gênero nestas para
gens: vinte e cinco idas e voltas em menor pe-
ríodo. .

Sim,eo::lé vai acontecer
'.

ao atual
depois de
15 de março?

'Ora, o .

que-ê-que-quêsr
'

Vejam vocês a

moda lançada ainda
,

esta semana em

Paris: encimando
manequim
maravilhosamente
desfilando tailleur
com nítida influência
japonesa, gorros
adornados por chifres
bem a maneira dos

antigos vikings,
*

Moda essa aliás,
.

Mmuito.já em

ínvis·íy�l (po.r.{lm _ ",:-,�,",,'"
insinuada) voga,
pelos mais diverios
sexos, por estas

liberais paragens .. ,

Quando de uma aula de Direito Processual
Penal a cargo de Professor dos mais categoriza
dos, ao discorrer sobre os diversos métodos de

t<?rturas utilizados da antiguidade aos nossos

dias, lá pelas tantas um aluno não se contendo
pediu a palavra: .

- Professor isso tudo que o senhor 'tá di
zendo é fichinha perto da tortura que tenho sido
vítima diariamente.

- E qualé? meu filho.
-A doTRE.

A loja de finos e lindos objetos -(porém acessíveis a todos os'
bolsos) pro nosso diário que a talentosa Alicinha Darniani

,

vai inaugurar dia 9 agorãno Ceisa Center (exatamente ao

.lado da Gipa man), terá o americanizado nome de House,
que dispensa tradução.

*

A inauguração está previsto ininterrupto coquetelzinho (by
Sinha Chica) das 4 às 8 da noite daquele dia quando, convi
dados, poderão se encantar com o designer das peças ali a'

dispesição.
*

Afora objetos. Alicinha estará transando também, plantas
ornamentais desitratadas, daquelas que dispensam tratos e

duram de quatro a cinco anos.

Atento leitor telefonou pra dizer
que o provável Ministro da
Agricultura 'Vitor Fontana, ao
CQntrário do que a coluna ainda
O�ltem afirmou ("enfim um mi
filstrável nome bem catari
nense"), é nascido em Santa
Maria, no Rio Grande do Sul
pois.

�h, então vai ver até que foi por
ISSO que ele foi indicado candi
dato ao Ministério: ..

(Se bem que, numas, mesmo
COm sua origem gaúcha, ele é
bem mais catarinense, por

eRis�emplo, do que o Karlos
chbieter: apesar de nascido

,em Blumenau, é paranaense
como poucos).

o Caderno do Vestibular,
•

edição do ilhéu cursinho

'Iparrip-Verde, encartado na

ediçio d'O Estadinho de se-

o pmda passada, foi prático: lá
pel.. tantas de um aviso ao pé
da pAgina 3, aparentemente
sem qualquer pretensão em

contrário, lascou um erro de
concordância (enquanto na

mesma frase solta um "não fi
que", na exata linha de baixo,
dando continuidade ao papo,
discorda com um "contigo")
que é pra ver se os intéressa
.dos notassem, anotassem e

corrigissem, naturalmente
que fazendo 'parte de um tes-

tinho subliminar. _

Os únicos que ainda
continuam vendo. e
escutando o horário

,que'TRE dedica
'aos candidatos a

postos eletivos são

exatamente os

próprios candidatos.
*

Só pra saber se os

seus nomes

continuam
sendo citados -

.

pra, então,
contar os seus

votos regressivos ...

Antes d'ontem por volta das 10

da manhã, um. idiota aluno do

Colégio Barddal, a fim de es

pantar camelô que berrava pelas
proximidades, jogou um pedaço
de ferro do alto de sua sala de
aula instalada no Centro Co-:
mercial ARS, em direção ao cal
çadão da Deodoro.

•

Vindo a atingir nada menos do

que o rosto de uma criança de
oito meses no colo de sua mãe,
quase cegando-a. O pai, que as

acompanhava, furioso é claro,
.

subiu ao Colégio, identificou o

débil mental, por pouco não o. .

. trucidando ... 'SÓ mesmo não o

fazendo por interferência dos

professores e�emais alunos.
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Carlos Laranjeiras, da
novela Direito de Nascer,
hoje está no Teatro Ál
varo de Carvalho, traba
lhando como o galã da
peça, "O Sexo Furado".

x-x-x

O professor Helmuth
Wiese, presidente da
Confederação Brasileira"
de Apicultura, recebeu
convidados que partici
param do 1. o Simpósio
Internacional de' Apicul
tura; para um grande jan
tar no Lagoa Iate Clube.

Gianna Maria Bernhardt,
uma beleza de broto da
sociedade de Blumenau

. ,

x-x-x-

O casal Marilena e Salmo
Linhares, está de para
béns pelo nascimento de
Liana e Gabriel.

x-x-x

Marian e Ayrton Mosi
mann, proprietários da
Galeria de Arte Lascaux
em Joinville, estão de pa
rabéns pelo sucesso da

exposição dos bonitos
trabalhos de Ivan Pinto.

x-x-x

Alice e Luiz Carta, estão
chegando a São Paulo,
procedente de uma via

gem a Europa.
x-x-x

Logo mais o Teatro ÁI
va-o de Carvalho se tor

nará pequeno, para
aplaudir a peça "O Sexo
Furado", com Carlos La
ranjeiras.

coense em Chapecó, está
nos informando que será
dia 11 próximo a grande
noite de gala, promoção
daquele Clube. A festa
terá como atração, lindas
jovens que vão fazer seu
"debüt", apresentadas
pelo ator Toni Correia.

x-x-x

A abertura da 1, a Semana
do Autor Catarinense,
realizou-se no Saguão da

Empresa de Correios e

Telégrafos. A solenidade
que contou com a pre
sença de autoridades e es-

x-x-x critores, foi homenagem
Como tudo sé sabe em póstuma ao escritor Os
sociedade, fomos infor- valdo Rodrigues Cabral.
mados que está sendo x-x-x

elaborado por um grupo A Fundação de Amparo a

de alto conceito da capi- Tecnologia e Meio Arn
tal, a construção de' um biente está promovendo
hotel na tão comentada.' no salão de convenções� - pràiá da�Joaqiiiriâ.'

'. - -CID'Flópp, o Semi'nariõ-de
" '

x-x-x Administração de Proje-
De São Paulo a princesa tos de Pesquisa. O Semi-

, Marianita Pontiroli, está nário conta com a parti
nos- convidando para um cipação de Técnicos, de
jantar em seu aparta- Santa Catarina, São
mento, homenagem ao Paulo, Paraná' e Rio
escritor italiano, Carlos Grande do Sul. .

Castellaneta. x-x-x

x-x-x O Encontro Catarinense
O advogado João Alberto de Profissionais de Re
Corrêa, presidente do cursos Humanos, que a

Clube Recreatiro Chape- Fundação Catarinense do

Trabalho promoverá no

final deste mês no Teatro
Carlos Gomes, em Blu
menau, vai analisar os

critérios de decisão, em
treinamento e desenvol
vimento de pessoal e ava
liar os programas de ca-

pacitação incentivados
pela Lei n.? 6,297.

x-x-x

Celinha Azambuja, um

nome que é notícia na so

ciedade carioca,'
encontra-se em Blurne
nau. Naquela simpática

cidade, Celinha é· hós
pede do casal Suely e

Paulo Malburg.
x-x-x

Maria Perpétua e Cláu
dio De Vincenzi Filho,
em seu belo apartamento
receberam um grupo
muito íntimo, para um

jantar. Entre os convida
dos estava o casal Paulo
Ferreira Lima.

. x-x-x

A diretoria do Clube -

de Janeiro, sábado pro
move sua. noite de gala

.. com apresentação de lin-
das debutantes. Convi
dado pelo Clube.õ, fará o
cerimonial da noite An-
tônio Fonsar.

x-x-x

Em solenidade realizada
na Eletrosul, assumiu a

diretoria administrativa

daquela empresa, o enge
nheiro civil, Dr. Oswaldo
Baumgarten.

x-x-x

Quem está aniversa
·riando hoje, é Tânia Ma
chado Carreirão, a quem
desejamos os 'llelhores
votos de felicidades .

\ x-x-x

Chegando de uma viagein
ao Rio de Janeiro, Carlos
Henrique Gallotti Prisco,
Paraiso, diretor superin
tendente da Brusa, com
panhia de Turismo e Ser
viços.

x-x-x

Nossos cumprimentos a

Vanda Temes, alta fun
cionária do Bradesco,
pelo seu aniversário ocor
rido na semana que pas
sou

possibilidades. A elevação profis
sional deverá surgir, sobretudo se
tem aumentado seus conhecímen-.
tos neste setor. Pode amar.

AQUÁRIO - Dia propicio para
tratar de assuntos importantes
com autoridades civis e militares,
Evite, porém assinar documentos
que possam comprometê-lo, os

atritos com filhos ou pais e as pes
soas que dizem ser amigas. ótimo
ao romance. Boa saúde.

�

PEIXES - Dia de muitá ativi
dade e de pouco resultado prá
tico. Não facilite o gasto a esmo

CAPRICÓRNIO - Tudo po- de dinheiro, as coisas prejudiciais
derá correr bem para você hoje, .à sua mente e ao físico, contato
mas desde que aja com cautela e com os inimigos e rivais, e princi
faça tudo dentro de suas reais. _ palmente os negócios arriscados.

.

� /

.
.

2m tempo de gel1tut2m tempo�de ruwl/(.
Diamanteo- .Joalheiros

m ROSEnmAnn"

Carlos Laranjeiras

fluência astral para Virgem. Po
derá realizar grandes e lucrativos
negócios, ter sua situação finan
ceira elevada, receber graduação
profissional e até mesmo' receber ,

dinheiro já considerado perdido.
Pode amar.

LIBRA ---' Muito boa influência
para tratar de negócios e assuntos

pendentes, para melhorar sua ca

pacidade profissional e para ini
ciar tratamentos de saúde. A vida
amorosa necessita de paz e com-

.

preensão e o lar também. Ascen
são material.
ESCORPIÁO - Dia que lhe
propicia alguns resultados satisfa
tórios' principalmente em se tra
tando de planos para o futuro.

Todavia, deverá confiar descon
fiando em quem 'quer que seja,
cuidar da saúde e evitar desordens
que possam afetar sua moral. Vai
melhorar.

5 PAVIMENTOS ESPAÇOSOS, DEFRON
TANDO O JARDIM DO PALÁCIO.
TRATAR COM DNA. LURDES. Rua FEUPE

Hl1B� -.J'''T·� .

.
.

l,o . .______.S_C_H_M_ID_T_,2_7_-_6_.0_A_N_DA_R_S/_60_6_E_60_7_0_U_..-Jt..
J

� ,
L

PELO TELEFONE 22:-5569.

POSSUI AS ETIOUETAS MAIS BADALADA�I - -- ' .- -

Tres vezes sem acrescime
'MALHAS

'
� I

JEANS· -. Felipe Schmidt, 3
I

· CONJUNTOS Tenen,te Silveira, 46

[ HORÓSCOPO
ÁRlES '_ o signo do dia deverá
trazer para Aries as melhores in
fluências possíveis. Terá sucesso
ao discutir questões com a Justiça
ou com o governo e terá' inúmeras
possibilidades de realizar bons
negócios. Pode amar e viajar.
TOURO - Vênus neste dia dar
.lfie-á inúmeras e ótimas chances
de progresso social e financeiro.
Sua predisposição para os negó
cios estará exaltada e será bas
tante favorecido na publicidade.
Bom à saúde e ao amor.

GtMEOS - Se sua função é

públi<4, hoje terá satisfações e re

ceberá honras. Por outro lado, o
fluxo é bom aos negócios e às
novas empresas e especulações

que realizar. Sucesso em viagens e

no. amor. Aproveite Gêmeos.
CANCER - Dia em que nem

tudo correrá as mil maravilhas.
Poderá ter questões com familia
res, vizinhos e amigos. Todavia,
será favorecido IJOS negócios,
principalmente os imobiliários,
nos transportes e em suas relações
sociais.
LEÁO - Boas coisas deverão
acontecer hoje para você. Vênus
dar-lhe-á excelentes chances de
conseguir realizar o que pretende,
principalmente as q ...e vem plane
jando desde há muito. Bom aos

assuntos de viagens, sentimentais
e amoroso.

VIRGEM - Espetacular in-

SAGITÁRIO - O Sol lhe pro
mete um dia dos mais favoráveis.
Fará bons negócios, bons planos
com relação ao futuro, felizes via
gens e contatos pessoais, ótimas'
relações sociais, sentimentais e.

amorosas. Aproveite. Cuida da
saúde e de seu dinheiro.

FlarllllÓpCllIl:
Rua Felipe Schmidt. 37
Tel.: (0482) 22·9766
Florianópolis Palace Hotel
Tel.: 22·9633

alum.nu:
Rua XlI de Novembro. 520
Tel.: (0473) 22·55t2

Omar Cardoso'

\\PRIVÉE" - Agora em' Florianópolis
Rua Felipe Schmidt, q2

LAJE PRÉ - MOlDADA 1i;'PUIA

��-
PARA FORRO E PISO

Maior raprcez e Economia de 30°". Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

. estado com assistência técnica

22·6500.

22·6290

.22-4235
22·4002

REG. CREA. N." 5.17Ci - 10." Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. "(.'7 . Plortanópolls > se

NO NOVO PRÉDIO 33 DA RUA TRAJANO
(Móveis e Tapeçaria Modelar)

ALUGA-SE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



18 - Classificados

PHIPASA
MURILO AUTOMÓVEIS

Carros novos e usados -

R. Gaspar Dutra - fones 44-1945 e 44-1315

CORCEL BRANCO. . 79
. CHEVETTE BRANCO , 79
VERANEIO MARRON METÁLICA. . .. ,78

.

FIAT AMARELO - 147 - L . , 78
BRASILlA BEGE. . . . . , :78
FIAT BRANCO 147-L "...... .. ,77
VOLKS 1300 L BRANCO _ 77
CORCEL VERMELHO LUXO. . 76
GURGEL PRATA :... .76
BRASILlA VINHO . . . . . . . . . . .. ,76
BELlNA LUXO OURO METALlCA . , .75
MOTO HONDA 360 CC VERDE ..... 74
MOTO HONDA 125 CC LARANJA .. 77
CHEVETTE BRANCO , 75

. Compramo••eu automóveis novo ou usado e
.'

, duvidamos quem pague mais.

Rua Gaspar Dutra 90
Es treito ,....- Fpolis
Fone: 44-0522

Sedan 1300 - 1975 Branco
Sedan 1300 - 1976 . . .. .. .. . .Bege
Sedán 1300 - 1977 .. .. .. . Azul
Sedan 1600 - 1975 Branco
Sedar) 1600 - Ül76 ...... "."....

"" "Branco
Passat - 1975 " .. " " ." Marrom
Passat - 1976

. Marrom
Passat - 1977

. . . . . . . . . . . . . . .Arnare!o
Brasília - 1974 Amarelo
Brasüia - 1976. . ...•........ , . .

. .. Branco
Brasília - 1978 .

. . . . Vermelho
Variant - 1973 .. . , .. Azul
Variant·1975 . . , .. " ' ,." .. Amarelo _

Variant II '- 1978
, , . , . , . . . . . .. "', .. Bege

Kombi - 1976 , , , , .... , . . . .
, . , ....Branco

Kombi - 1977 ., , .. ,......
"., '. ,.!3ege

Chevette - 1975 , ... ,.......... , .. , , .. , . , . , . , .Azul
Corcel - 1977 , . : . , .. , ., , .. , ,. , .. ' .Verrnelho.

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta entrega, fi
nanciamento próprio em até 24 meses com crédito na hora:

-

/'

AUTOMÓVEIS
'\

MARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-0677

OPALA coupê luxo branco, . . . . . . . . . . . . . . ..... . OK
VOLK$ 1300 L bege (já financiado). .. , " ' "",1978
VOLKS'1300 L branco. . . . . . . . . . . .... . ,1977
BRASILlA vermelha ............. . .. .. . . . . . ... , .1973

" COMPRA-VENDE-TROCA r

AV. AIO BAA,fIICO, 78
FOME:·22·907J r-«, 22.1.;192t .•

.' ,,, .,. ;;.
"

�.. < 'I.
. . _-

,"""''''' �� ,':'�7ti-:.�� ��7;'_._ � �� ��� I

VW BRASILlA - LS .QK.,.: , : 'V •••••••••• , • '.' ' ••9
CARAVAN OK . : ,.79
OPALA 2 PORTAS OK .. " " "" ,79
CHEVETTE OK : 79
CORCEL II L " OK
VW - PASSAT TS 77
VW - 1300 . , ,. 77
VW - BRASíLIA . 77
VW - BRASíLIA .. . . . . . . . . . . 76
VW - KOMBI 76
CARAVAN 6 CIL. . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . .. . .. 76

CAMINHÕES OKM

Pronta entrega elo menor preço de São Paulo: Mercedes, Toyota,
Ford, Chevrolet, Oodge e Fiat Agência Júruor - Rua Apa, 198 -

Fones: DOO 011 - 66-0907, 67-3757, 67-3738,66-838.5.

SANTOS 'SARAIVA - 554 , FONE 44-0611
Ford Maverick - Cupê Luxo - Branco 76
Ford Corcel STD - 2 portas - Vermelho. . . . . 76
Ford F-75 - 4x4 - Azul........ ......... ..76
-F;ord F-400 - Azul. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 76
Passat LS - 03 portas - Azul , 77
Brasília Branca

','

\
77

Brasília Bege. . . . . . . . . . .75
Volks - 1600 - Branco ............76
Volks - 1300L - Verde................. . 75
Volks • 1300L - Marrom .. ,76
Volks - 1300 - Azul. . . . . . . .. 77
Variant - Verde "..... .. .74
Variant - Branca.. . ..... 75
Pick-Up - Chevrolet-C14 - Amarela .. 75
Moto Honda Ouro - CB50 . . . . . . . . . . ... 76

Galaxie LTD - Cobre Cigano/areia .. , . . . . . . 1975
Galaxie LTD - Azul Náutilus . . . . 1975
Galaxie 500 - Verde. . .. .. . . . . . . . . . . . . . . . . .1-969
Galaxie LTD - Verde. . . 1972
Maverick Cupê - Prata

't."
••••.•.

,
1974

. Corcel GT - Azul e Preto 1975
Corcel Cupê - Branco .. : 1976
Opala Cupê - Vermelho Vinho ' -. '.' .1974
Volks 1300 - Branco 1976
Volks Passat - Amarelo '.' . . . . . . . . . . . . . . . .. . .1975
Volks Brasília - Verde Me!. , , .'. :.:1977
F-100 (Jóiaj> Arnr: ',

\ .1972
,F-75 - 4x2 - Verde.... . 1975
F-75-4x2cVerde , 1972
F-75.- 4x4 - Turquesa Royal .

F-75 - 4x2 - Bege, .

F-350 - luxo - verde .

F-600 - Caçamba - Amarelo

. , .1975
. 1976

. ,,1968
......... .. .1964

CHEVETTE BRANCO' � 75
VOlKS 1300 l BRANCO 77
VOlKS 1500 MARROM 73
CHEVROlET CARAVAN MARROM MET 77
OPALA ESPECIAL VERMELHO 76
OPALA ESP. 4 PORTAS VERMELHO 75
MOTOR YAMAHA 80 ci. CINZA 76
PASSAT lS BRANCO POLAR .. '" 76

,i'

VENDE-SE APARTAMENTO NA BEIRA MAR
EM EXCEPCIONAIS CONDIÇOES VENDE-SE UM APARTAMENTO TODO
ACARPETADO 6 mm, FRENTE BEIRA MAR. ÚLTIMO ANDAR, TR�S GlUAR·
TOS, SALA.COM DOIS AMBIENTES, BANHEIRO SOCIAL, SUITE DE CASAL,
COZINHA, DEPEND�NCIA PARA EMPREGADA, ÁREA DE SERViÇO. GARA,
GEM. ENTRADA E FINANCIAMENTO A COMBINAR TRATAR PELO FONE
223594.

,

o ESTADO - 26 de outubro de 19'
............

aDmo
A,utOtnóveís s.a

,

APARTAMENTO - ED. SABRINA

Temos para venda ótimo apto. c/ 3 dormitórios
(1 suite), living, demais dependências, gara
gem, carpet etc. Prédio novo prox. ColégioCo
ração Jesus. Transf. financiamento.

,

Tratar c/ Predisu I. Fones 22-1824 e 22-4285.

LAVA-SE CARPETE NO LOCAL

Avenida Ivo Silveira. 1.401 - Estreito

Telefone 44:3937
======= CEP �ooo - Florianópolis - Santa Catarina

Concessionárill DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

CENTRO DE TREINAMENTO
ALUGA-SE

Em edifício central, aluga-se amplo e moderno con
junto de salas c/ 'auditórios, mobiliário completo,
instalações eletrônicas e bar. Ideal para' grandes
empresas e estabelecimentos de ensino que neces

sitem de centro de treinamento.
Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-42'85 ..

Deixando seu carpete limpinho sem precisar sair de casa.
Reformas de estofados em tecidos e curvim, faz-se Corti
nas todos os tipos, lava-se cortinas e refaz as barras temos
grande mostruários de tecidos para cortinas e estofados.

. Atende todo Estado. Orçamentos 22-6322 e 44-4645 -'- R:
São Cristóvão, 650.
TAPEÇARIA BRASIL

ÁLVARO AUTOMOVEIS
AV. HERCíuo LUZ, 219 - FONE 22-9147

VW 1300 - Creme Alabastro '. 1977
Corcel - Branco 1976
VW 1300 c Marrom .. . 1976
Chevette - Vinho... .." " 1975
Opala - Camurça Metal 1974
Opala - sépia metal 1973
1300-Brancolotus .. :... . 1973
VW 1300 - Branco Everest

, 1972
Corcel - Marrom . . ',' 1972
VW 1300 - Verde Folha 1969

MAGNíFICA CASA - RUA VICTOR KONDER

Em excelente local, tempos p/ alugar casa

c/650m2, terreno 2000m2, própria p/ empresa
ou repartição. Possui 12 salas, 3 BWCs, 2 cozi
nhas, garagens, estacionamento, quintal e jar
dins.
Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285.

SECRETÁRIA

VENDE-SE

A SETA Imobiliária necessita de Secretária para ad
missão imediata, com as segUintes características:
1 - Idade mínima: 18 anos

2 - Datilógrafa.
3 - Boa apresentação
4 - Boa referência.
Tratar à Av. Eng.o Max de Souza, 662 - Coqueiros.

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

CARIONI COM. AUTOMÓVEIS LTOA.
RUA SILVA JARDIM N.o 1

FONE 22-5381

Anexo ao Posto Ipiranga,
Ladeira.do Hosp. de Caridade.

Brasília Branca OK .

Brasília Bege.
Brasília Amarela.
Volks 1300 Marrom.

...... 78
. 77

.. . .. 76
. .76

II Um terreno próximo a praça de São José
Preco: Cr$ 60.000,00 - tratar com Mario

Peres - Fone: 22-8900 Ramal 121.

ALUGA-SE QUARTO
Centro'

Informações à Rua Santos Dumont, n.? 14 - Fundos com

Srta. Ruth. Horário: 12:30 às 13:'30 horas e a partir das
20:00 horas.

.

-'

Volks 1300 Azul.............. .76
Volks 1300 L Marrom , 76
Volks1300LAzul. .. 76'
Fiat 147 L Bege . 77
Uma lancha para motor de popa, com 4,50m, com estofa
mento parabrisa e direção,
Preço Cr$ 9.000.00.

ALUGA-SE CASA
Otima para escritõrio ou residência,

na AV. Mauro Ramos .

Aluguel mensal Cr$ 12.000,00.
Tratar Fone: 22-5381. -

,

"
.

ALUGA-SE CASA GRANDE
Na Rua Almirante lamego'.
Tratar pelo fone: 22-2905.

P'ANIFICADORAS ·1'

[[� JB1EJIMA lMlAM]
COMERCIA'l BEIRA MAR VEICUlOS E REPRESENTAÇ'ÕES lTOA.

OPALA LUXO AZUL 1978
Brasília Marrom.. . 197'1
Alfa Romeu-Branca-Todo Equipado 1'!:j75
Brasília Branca. . .. 1976
Fiat 147-L. Amarelo ... 19'77
Fuscão 1972 - Fuscão 1973 - Fuscão 1974.
F. 100 - Azul 78 - F. 4000 c/terrnica 76.
Fiat 147-L. Amarelo 1978

VENDO

tC(,$r480-.0QD1�0 _,_ Urna -easa na4l�J8ã�úM; êa"rneiro,-147
em Capoeiras. Tratar FONES 44:tJ616 e 44-1465.'

Instalamos completas. FORNOS ELÉTRICOS A'
lENHA, ÓlEO E A GÁS. MISTURADEIRA RÁPIDA e

demais equipamentos.
Miguel Pantaleão Fermanes - Representações

Rua Felipe Schrnidt, 27 - 4.0 ando - Conj. 408
,

Te]. 22-3885 - Florianópolis - SC

-

,fi��!l:N��N!����7�VE!�NE 22-7979

CARROS NOVOS E USADOS .

PASSAT LS 3 PORTAS MARROM ..... . .......... . OK

GALAXIE LANDAU .... . ... . ..... .. . OK
CHEVETIE SL CINZA PRATA METALlCO .. .. '1- o" • OK
CORCEL II STD BRANCO. ... .... . OK
DODGE POLARA GL VINHO ... .. ........ . . ..... · .1978
PASSAT LS VERMELHO .. .. . .. . . . . .... .... . .1976
GALAXIE LTD BRANCO. .. , . .. . . . . . . . . . . . ... 1978
CARAVAN LUXO VERMELHA ... . ....... . · .1975
CORCEL LUXO LARANJA. . .. •••• 0,0 •••• .1974
OPALA CUPÊ BEGE C/TETO PRETO .... ........ · .1972
CORCEL GT VERMELHO ... . 1972

PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO USADO.

,

VENDO
ALFA ROMEO - Modelo B-1977. Totalmente equipado.

Tratar pelos telefones 22-3417 ou 22-7781

PRAIA DO MEIO - AMPLA CASA
ALUGA-SE

Temos para alugar à Praia do Meio. Coqueiros,
ampla. casa c/ terreno 2.600m2, ideal
p/restaurante, drive-in, etc. Frente p/mar, en
trada p/três ruas. Oportunidade raríssima.
Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285.

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 -CPF 048441069
escritório:

FLO�IANÓPOLlS Rua Anita Garibaldi (esq: rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 -1.0 andar- Fone

22-4242
'

VENDE-SÉ
OPALA COMODORO - Ano-77, 2 portas 11.000KM,

Cor bege - Valor Cr$ 130.000,00.
Tratar fone 22-9114 22-4811 - Horário Comercial

, CONCURSO
SALÁRIO IN'ICIAL CR$ 34.830;00

FISCAL DE RENDA ESTADO SÃO PAULO

INSCRiÇÕES: DE 23 DE OUTUBRO A 10 DE NO
VEMBRO DE 1978
AMBOS OS SEXOS - SEM LIMITE DE IDADE
ESCOLARIDADE: CURSO SUPERIOR COMPLETO
EM QUALQUER ÁREA
DOCUMENTOS NECESSÁRIOS: XEROX AUTENTI
CADOS DA CÉDULA IDENTIDADE - TíTULO DE
ELEITOR - CERT. RESERV1STA - FOTOCÓPIA
ÁUTENTIC�DA DO DIPLOMA OU CERTIFICADO
CONClUSAO CURSO SUPERIOR .

FOTOGRAFIA 3/4 DATADA DE 6 MESES
TAXA DE INSCRiÇÃO: CR$ 695,00
ENDEREÇO P/INSCRiÇÃO: RUA BRIGADEIRÓ
SilVA PAES, 72 - CAMPINAS � SÃO JOSÉ-SC.

EATEC-SERVIÇOS CONTÁBEIS

VENDE-SE HONDA 750 FOUR

Estado de OK ano 1974. Tratar Rua: Coronel Pedra Demoro, 2035-
Fone 44-1257.

CORRETOR PROFISSIONAL
Necessitamos 2 elementos capacitados. .

Oferecemos fixo Cr$ 5.000,00 mais comissões.
Tratar Av. Eng. Max de Souza, 1070 - Coquei

ros.

Espírito Santo, Você que me esclarece tudo, que ilu
mina todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Você que me dá o dom divino de perdoar e esquecer o mal
que me fazem e que todos os instantes da minha vida está
comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer-lhe por
tudo e confirmar mais uma vez, que eu nunca quero
separar-me de você por maior que seja a ilusão material
não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar
com Você e todos os meus irmãos na Glória perpétua.
Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem

fazer o pedido. dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja). Publicar assim que alcançar a graça.
Agradece RSS.

-

TERRENOS NA PRAIA
Sambaqui, Pontal e Canasvieiras, desde 35 Mil.

APARTAMENTOS
J. Atlãntico e Centro, Cr$ 1.057,00 plmês com

pequena Entrada, aceita PROPOSTA, Fone 22-7488.

ASSISTÊNCIA TÉCNICA
AUTORIZADA

GE - SPRINGER - WESTINGHAU'SE -

ÁGUA TERMES - ELETRODOMÉSTICOS

Nautilus
Aspiradores de pó
Enceradeiras

Batedeiras (

Ferros
Lavadouras

ORAÇÃO AO EspíRITO SANTO
.

'SALA
Aluga-se ótima sala situada no Edifício Hércules,
Rua Tenente Silveira, com 50,00m2, com carpet,
som ambiente e .barrheiro com chuveiro. Cr$
3.900,00..
Informações pelo telefone 22-6293 ou com o por
teiro do Edifício.

ELETRQHILTON REFRIGERAÇÃO LTOA.
,

Rua Francisco Tolentino n.> 9.
PX5-0903 e 0904 - Fone 22-7180

TERRENO JUNTO A UFSC
Vende-se com 460m2 de área,

medindo 20 x 23. Preço Cr$ 25(;LQOO,00.
Tratar com proprietário, fone 22.1425.

O Sr. ANTONIOZOMER declara que extraviou o certificado
de propriedade de s/caminhão marca Mercedes-Benz,
modelo 1113, de cor laranja' e preto, chassis n.o
34403312062000, de placas ZR-0303.

Orleães SC, 23 de outubro de 1978.

CHEQUES ROUBADOS
Foi roubado.um talão.de cheque nobre do banco BESC, e o
cartão do cheque da contá. de n.? 001 105.983-4, perten
cente a Sr." Umbelina Varela Beck, residente em rua Patrí
cio Caldeira de Andrade, n.? 289 - Capoeiras.
A mesma não se responsabilizando por danos causados
por terceiros.

.

LIMPEZA DE FO�A
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm .; antigo Posto 5

Estretto=-Ftonanópolts - fones: 44-4140 e 44-1996

VENDE-SE
Um telefone residencial, prefixo 22, pronta entrega. Valor
Cr$ 25.000,00. Tratar c/Sr. Gercy Macedo (farmácia do
IPESC, nova).

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido documento do Carro Chevette, cor branca, ano 78,
placa VI-j)068, taxa rodoviária, seguro, certificado de propriedade,
pertencente a Sra. Rita de Cássia Reis Pereira e ou Tito Daniel
Pereira.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seçuíntes documentos: Carteira de Moto
rista, Carteira de Identidade, CPF, todos pertencentes ao Sr. Mar
cos Antonio Furlan, residente Rua Tte. Silveira, 72 apto. 101 -

Florianópolis.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados todos os documentos pertencentes ao

Sr. Antonio Carlos de Castro Ramos, residente à Rua S.
Jorge, n.? 36 - Florianópolis .

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do Caminhão FNM�180, carroceria aberta, cor
vermelha, placas DH-1190, chassis 1255006897, da FORNECEDORA DE BRITA
LTDA ..

Çhapecó, 23 de outubro de 1978

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Declaramos que extraviamos os titulas de acoes de nossa propriedade e

emissão da Cia. GENER Agricult-ura, Indústria e Comércio, incorporada pela
CEVAL Agro In,dustrial SA em 12.12.77, os quais possuem as seguintes
características:
T.M. n.? OP-197 de 660 ações ordinárias ao Portador
T.M. n.? OP·482 de 1.037 açóes ordinárias ao Portador
T.M. n.O PP-138 de 500 ações Preferenciais -ao Portador
T.M. n.v PP-421 de 1.036 ações preferenciais ao Portador.

São Miguel do-Oeste. 23 de outubro' de 1978
SCHWAMBACH ,\ elA LTOA

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos: Carteira Nacional de Habilita
ção, Cédula de Identidade e um blqco de cheques n.vs 331077 a

331086 do Banco Bamerindus do Brasil S/A., pertencentes a Tarei
zio Maykot, residente à Rua Manoel Oliveira Ramos, 33 - Estreitol
Fpolis.

TELEFONE'COMERCIAL
.

VENDO PREFIXO 22

Preço Cr$ 28.000,00
Tratar fone 22.5381.

TELEFONES

Vendo telefone prefixo 22 - Cr$ 22.500,00 residencial.
Vendo telefone prefixo 22 - Cr$ 27.000,00 comercial.
Troco prefixo 22 por 33. Tratar pelo fone 2,2-8366 .

LOJA ALUGA-SE

Boa loja a rua Felipe Schmidt - Se você quer aumentar seu
lucro aproveite com este ótimo ponto. Tamôém vende-se
aceitando terreno em troca.

ALUGA-SE APTO

Ed. Aquarius frente para o mar com três quartos, garagem,
três bwc, sala grande, com 190,00m2.
PERITO IMÓVEIS - Rua Bocaiúva, n.? 26 - fones 22-4877 -

22-7003

,��.�--- -------------------------��----------------------------..----------------------------------------------------------------------Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(A n ImOVllS Rua Presidente Nereu Ramos, 42

CRECI-SC 180 - CGC 83,286,195/0001-05 Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179

VENDAS área florestal junto ao mar. Preço 100 mil.
.

000 - APTO NA JOSÉ JACKES C/HERCILlO LUZ - 2 037 _ CASA EM CAMB&RIÚ - Sala, 2 quartos, copa
quartos, sala, cozinha, BWC, dep. empregada, área de cozinha, 2 bwc, preço Cr$ 320 mil a combinar.

, .serviço, carpet, água quente, gás central, esquadrias de 039 _ TERRENO LAGOA DA CONCEIÇAO - Próximo a
alumínio, totalmente financiado. praia (24x20) 480m2. Preço Cr$ 130 mil.

.

002 - SALAS COMERCIAIS CENTRAIS - 74,79m2, no 040"':'" TERRENO SANTA MONICA - ótima localização,
mais moderno prédio da cidade, zona central, com gara- (12x30) 360m2. Preço Cr$ 180 mil.
gem, sala ampla, copa, BWC, prestações Cr$ 4.500,00. 041 .:._ CONJUNTO COM�RCIAL C/GARAGEM - com 115
Poupança facilitada. m2, ótima localização central. Prestações Cr$ 9 mil pou-007 - CASA EM SÃO JOSÉ - C/110m2, ótimo terreno, pança a combi nar.

,sala, 4 quartos, 2 BWCs, copa, cozinha, área de serviço 042 _ CONJUNTO PARA ESCRITÓRIO - Rua Conse-
c/churrasqueira, Cr$. 490 mil a combinar. . Iheiro Mafra, 3.0 Pavimento Poupança Cr$ 80 mil, presta-
009 - CASA NA RUA FELIPE SCHMIDT - Terreno ções Cr$ 3800 mil.
c/368m2, ótima para repartição ou comércio - Condições 043 - CASA PONT:E DO IMARUIM - c/82m2, saia', 03
facilitadas. Aceita-se apto corno parte de pagamento. ,quartos, BWC, cozinha, garagem. Preço Cr$ 320 mil a
016 - CASA SACO DOS L1MOES - Rua Juan Ganzo combinar.' .

Fernandes - C/carpet, 2 salas, 2 quartos, BWC, depen- 044-APARTAMENTO BEIRAMAR NORTE-130m2, sala
dência de empregada, garagem, jardim. Preço Cr$ 700 mil de jantar e estar 02, quartos, copa cozinha, dep. empre-
a combinar. gada, garagem, �arpet, gás central, massa c?rrida, e�q_ua-019 - APTO NA TRINDADE - sala, 2' quartos, cozinha, drias de alumínio, salaão de festas, 1.a locaçao, condições
BWC, garagem. Entrada Cr$ 60 mil. Prestações de Cr$ 5 facilitadas.
mil.

.

045-CASATRINDADE-130m2, 02 salas, 03 quartos, 02021 - APTO EDIF. ALCION - Perto do Teatro Álvaro de BWC, copa cozinha, garagem, Preço 700 mil, condições
Carvalho. C/1 sala, 1 quarto, cozinha, BWC, carpet, Cr$ 70 facilitadas. '

.

mil de entrada e prestações de Cr$ 4 mil. 046 _ TERRENO PANTANAL 1796m2 - Localização ma-
027 - CASA EM BARREIROS- Nova, sem uso

.. 3 quartos, ravilhosa, Preço Cr$ 1.200 mil, condições facilitadas.
cozinha, BWC, garagem. Financiamento, prestações de
Cr$ 3.600,00. Entrada facilitada. ALUGUÉIS ,

031 - CHÁCARA COMPLETA -'Toda montada, produ- APARTAMENTO ANITA GARIBALDI- Sala, 2 quartos, co-
zindo, com aves, gado e outros animais, água própriae luz, zinha, BWC, carpet, ar condicionado, armários embutidos,
excelente localização vista maravilhosa, perto do centro- Cr$ 5 mi I.
área 14.000m2. Preço Cr$450 mil. APARTAMENTO,FELlPE SCHMIDT - Novo s/uso, quarto,
032 - CASA PRAIA DE FORA - PALHOÇA ótima local i- sala, BWC, cozinha, área de serviço, carpet, Cr$ 4 mil.
zação, Cr$ 70 mil a vista. 'APAR'TAMENTO EDIFíCIO DANIELA - sala, 2 quartos,
0:)3 - ÓTIMO TERRENO INGLESES - a 40 m da praia, cozinha, BWC, deps de empregada, garagem, carpet, Cr$
1500 m2. Preço Cr$ 600 mil a combinar. 5.800,00.
034 - CHÁtAR� TREVO INGLESES/CANASVIEIRAS - APARTAMENTO EDIFíCIO PRESIDENTE - Sala, 2 quar-
(50x150) 7500m2, junto ao asfalto. Preço Cr$ 350 mil a tos, BWC, copa cozinha, Dep, empregada, área de serviço,
combinar.

.

carpet, armários embutidos nos quartos, cozinha ame ri-
036 - TERRENO EM JURERÊ - (15x30) 450m2, perto da cana. Preço Cr$ 5 mil.

ESTACIONAMENTO PRÓPRIO
Plantões Permanentes, até às 21 horas, Sábados até 'às 12 horas.

"NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.

,

adbel
IMOBILlARIA ADBEL LTOA.
RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291
ESTREITO - FI:..ORIANOPOLIS

.ALUGA-SE·

t

'CASAS:
1 - Casa c/3 quartos e demais dependências'- Rua Fúlvio

Aducci, 1233 - Estreito. '

2 - Casa c/3 quartos e demais dependências - Rua Gas
par Dutra s/n? - Estreito.

3 - Casa c/3 quartos, telefone, ar condicionado fundos
para o mar na rua Antenor Moraes, 238 - Bom Abriqç -

Fpolis.
4 - Casa c/3 quartos e demais 'ependências - Rua Ott

hon Malina - Trav, 02 - Barreiros.
5 - Casa c/3 quartos, telefone e demais dependências -

Rua Gaspar Neves, 103 - S.José.
6 - Casa c/3 quartos edemais dependências - Rua Eles

báo Pinto da Luz - J. Atlântico.
7 - Casa c/3 quartos e demais dependências - Rua Leo-.

berto Leal, 182' - Barreiros.
8 - Casa c/3 quartos e demais dependências - Rua Mare

chal Rondon, 09 - J. Atlântico.
9 - Casa c/3 quartos e demais dependências - R. Max de

Souza Esq. São Cristóvão - Coqueiros.
1'0 - Casa c/3 quartos e demais dependências - Rua Egídio
Ferreira - Campinas.

"

CASAS DE PRAIASn�i1 .�"" �"' ."·'"."1"
1 - Casa toda mobiliada na Lagoa da Conceição/Estrada
Geral.

.

2 - Casa toda mobiliada na Praia de Ponta das Canas/Próx.
Canasvieiras.
SALAS E PRÉDIOS
1 - Prédio de dois pavimentos c/600m2, na Rua Fúlvio
Aducci ' Próx. Gerber - Estreito.
2 - Salas c/teletone no Edifício 'Center - Av. Osmar
Cu nha, 15 - Centro.
3 - Sala térrea c/sobreja-Ioja e garagem no Edifício Ceisa
Center - Centro.'
4 - Depósito c/200m2 na Hua Leoberto Leal, 22 - Barreiros.
5 - Salas c/banheiro fi cozinha no Edifício Joana de Gus
mão - Centro.
6 - Sala c/50m2., na rua Urbano Salles, 51 - Centro.
7 - Sala c/telefone acarpetada no Ed. Mi.guel Daux - RUa
Anita Gari baldi, 19 - Centro.

.

c... ê�M:: de Souza, 662 . Coqueiros-::.7 Fone 44·1278 eRECt.S7:

ALUGA
L·154 - Apto 1 quarto, sito Ed. Comasa(centro) residência.ou escri
tório. armários embutidos. Cr$ 3.800,00 mensal.
L-141-Salas comerciais no Ed. Ceisa Center, com garagens.
L-150 - Casa alv. sito rua D. Jayme Câmara, 3 quartos demais

dependências. Cr$ 6.500,00 mensal.
L-147 - Casa alv. sito rua Antenor Moraes (Bom Abrigo), contendo 3

quartos, demais dep, 'em terreno de 4.000m2. Cr$ 7.000,00.
L-152· Casa alv. estilo colonial, 4 quartostsuíte) sito em Itaguaçu.
Cr$ 12.000,00,00 mensal.

VENDE
Casa alv. sito Sta Mônica, 107m2, 3 quartos(suite) demais dep. Cr$
650.000,00.

.

Casa alv. sito Sta Mônica, 154m2, 3 quartos (suite) demais dep. Cr$
850.000,00.

.

Ed. Saint Claude, sito BEIRA MAR NORTE, 207m2, frente.
Kitinete Ed. Gov. Felipe Schmidt, 64m2. Poupo Cr$ 60.000,00 saldo
financiado.
Terreno sito Av. Ivo Silveira, ao lado da Phipasa, 8.000m2.
Terreno sito no Estreito, rua Gaspar Dutra, 3700m2, próprio pi
HOTEL OU COMÉRCIO EM GERAL. Cr$ 1.400,00 o metro qua-
drado.

.

Terreno em Canasvíeijas, frente pi avo principal.
Lotes nos Ingleses, "'" 550m2 próximo ao mar, cl toda infraestru
tura. Cr$ 140000,00 cada.

LOTEAMENTO
LOTES a partir de 800,00 mensais c/ água e luz c/ pequena
entrada

-

- PRAIA DE SÃO MIGUEL'
Ótimos terrenos com água e luz, calçamento tudo já"
prori,to � Preço 55.000,00 à vista ou. financiado até 60
meses.

CASAS PRÉ-FABRICADAS
Construímos sua casa de praia no prazo de 30 dias por
somente Cr1.950,00 m2 com banheiro de alvenaria, azulejo
até o teto, c/ 50% de entrada e o saldo em 12 meses s/ juros
em qualquer lugar do Estado de S/C.

TERRENO VENDE-SE
Ótimo sítio em Antonio Carlos, cl uma casa de madeira
nova, paiol e rancho C/ 8�.000m2 por 130.000,00

.

PRAIA DA DANIELA - Otimo lote perto da praia por
90.000,00. Aceita carro no negócio.
BARREIROS - Ótimo terreno c/ água e luz por Cr$
70.000,00.
BAIRRO IPIRANGA - Ótimo terreno no ponto final do
ônibus por Cr$ 50.000,00.

CASAS VENDE-SE
. ,

SÃO JOSÉ - Ótimo CASARAo NA PRAÇA DE SAO JOSE,
próprio para restaurante, clube, escritório, Etc. Com
400m2 de área construída; o terreno mede 20 x 60 o

preço é uma barbada.

LINDO APARTAMENTO ITAGUAÇU
Cr$ 650.000,00

Com 200m2 frente para o mar, sacada, living, suite, 3
.

dormitórios, escritório, copa, cozinha com exaustor
e churrasqueira, dep, empregada, área de serviço,
garage:armáriosembutidos nos quartos, escritório,
cozinha e dep. empregada. 'Azulejos decorados,
carpet, ar condicionado, 2 telefones. Finíssimo aca

bamento. Aceita-se imóvel pequeno como parte do
pagamento.
Financiamento Cr$ 400.000,00, sendo em presta
ções de Cr$ 6.400,00 mensais pela APESC.
Telefonar para 22-5053 das 7 às 12 horas.

TERRENO _;_ VENDE-SE
Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para, o asfalto, próximo ao Trevo da
Rod<;>via Jorge Lacerda (Hajai-Blumenau) em Ita
jai·. Area plana própria para lavoura, granja, sitio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo tone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
�õe� Ps,los, tP.i!lI'l§(Q:4�) 33-1866,,,33,�,92�(, 33,-1�79
- ramal 73 com o Sr., Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.

APARTAMENTO EDIFíCIO ONIX

Vendo apartamento de frente, contendo 2

dormitórios e de�ais dependências. Pré
dio novo, central, ótimo acabamento,
áreas i nternas de lazer e churrasqueiras na
'cobertu.rà. Preço e condições excelentes.

Negócio di reto com o ,proprietário. Fone
22-9344 - horário comercial.

APARTAMENTOS
Á VENDA

- Junto a Av; Beira Mar Norte - Apartamentos com
198m2, duas garagens, duas sacadas, suite, closed,
3 quartos de solteiro, sala de som, demais depen-

.

dências, etc. Menor preço por metro quadrado e

condições a cojnbínar. Trata-se do melhor negócio
no momento.
- 2.000,00 mensais - é o que você pagará num
apartamento de 1 quarto com sacada, demais de
pendências e garagem, em Coqueiros. Urgente.
- 2.500,00 mensais - na compra de um apartamento
.com 2 quartos demais dependências e garagem, em
Coqueiros. Urgente.
- Temos para pronta entrega apartamentos novos
em Coqueiros, com 1 e 2 dormitórios, demais de
pendências e garagem. Pequena entrada e saldo
financiado pela CEF.
-/Edifício Medeiros Filho - Todo acarpetado, apar
tamento com 3 quartos (1 suite), BWC social, sala
em L grande com sacada e cortinas, copa-cozinha
tipo kitchens, dependência de empregada com
pleta, área de serviço, garagem, quarto do casal

. c/armários embutidos, cama e cortinas, quartos de
solteiro c/cama, armários embutidos. Localizado na
rua do Colégio Catarínense ao lado da Faculdade de
Direito. Financiamento CEF.
- Edifício Girassol - Coqueiros - Apartamento com
2 quartos amplos, B�C social com água quente,
sala grande em L com sacada, cozinha 'com água
quente e gás centralizado, área de serviço grande,
todo acarpetado.
- Apartamento novo no Centro com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço, todo acarpetado.
- Em ltaquaçu defronte para o mar, este aparta
mento com 200m2 a preço de ocasião com 3 quartos
(1 suite), sala, copa, cozinha, BWC, escritório, de-,
pendência de empregada, área de serviço, armários
embutidos, telefone, garagem, carpet nos quartos e

tábua corrida na sala.'
Informações diretamente na Empresa ou solicite a

visita do corretor..
Plantão: diariamente até às 20:00 hs.·
SÁBADO ATÉ 16:00 hs - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

il PREDIBENSm la incorporadora, construtora e imobiliária.:J a:: Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBENS Fones - 22"6099, 22-6756 e 22-4769
"�<'I-,.Jl" .. .,,�'":

ALUGA
SALA ED. CEISA CENTER 130m2 carpet ótimo preço.
SALA ED. ATLAS 111 m2 mais garage - carpe) 8000',00.
SALA ED. ATLAS com TELEFONE apenas 4500,00.
ED. VELASQUEZ apto 3 quartos (suit), carpet, dep. de

empregada, garage. ,

CASA CENTRO na CHACARA Ç)A ESPANHA 4 quartos,
demais depend., ótimo para.CLlNICA ou FIRMA.

VENDE
,

APTO EM CAMBORIÚ fr,ente pio MARED. Ma. AMELlA 2

quartos, carpet, dep. de empregada, garagem. ENTRADA
apenas 150.000,00 saldo financiado.

.
, .

ED. ANDREA apto 1 quarto; carpet, fELE FONE, armanos _

embutidos. ENTRADA apenas' 100.000,00, faci lita-se.
Saldo financiado.
T.EFlRENO TRINDADE próximo da l!JF"sC, JARDIM LQS
ÁJlJGELES apenas 230.000,00.
TERRENO SULBRASIL TRINDADE 18x27, ótima localiza-

ção. ,

TERRENO EM COQUEIROS- R. Senador Milton Campos
(2 lotes ju ntos).
TERRENO no MORRO DA LAGOA 15x80m - ótima locali-

A RM GARANTE O SEU ALUGUEL '

I -,
-

\

A JOWI VENDE
1. Casa mista mobiliada no Canto da Lagoa, com área total
de 220m2, contendo 3 quartos, living, copa "BWC, varan
dai e anexo, contendo adega, churrasqueíra elétrica rota
tiva, área 'de serviço e garagem para 2 carros, além de

garagem náutica. Terreno com 1.080m2, sendo 30m de
.
frente para a Lagoa. Acompanha urnalanc ha de fibra de
vidro toda equipada, com motor ENVIRUD de .50HP. Preço:
Cr$ 700.000,00.

.

2. Casa de alvenaria no Bairro Bela Vista, contendo 3
quartos, sala, copa, cozínha e BWC, além de garagem para
carros. Preço: Cr$ 175.000,00 mais saldo deveaor com
prestação mensal atual de. Cr$ 300,00.
3. Casa de Alvenaria em São José, com área de 80m2,
contendo 3 quartos, sala, cozinha, BWC" área de serviço€
garagem. Terreno com 360m2. Preço: Cr$ 350.000,00.
Poupança: Cr$ 60.000,00; Prestação Cr$ 4.008,00.
4. Lote em Itacorobi com 391 m2. Preço: Cr$ 110.000,00.

Informações e Vendas: JOWI EMPREENDIMENTOS IMO
BILIÁRIOS S.A. Av. Ivo Silveira, 4.501. Fones: 44-1902 e

.

440302 CRECI 017

VENDE-SE APTOS
1) Beira Mar Norte - 141 m2 - 1 ° andar - 3 quartos, demais
dependências. Poupança Cr$ 200.000,00 (Financiamento
750.000,00) .

2) Canasvieiras - 70 m2 - a 50 m da praia, 2 quartos e

demais dependências, todo .mobiliado -". Preço - Cr$
600.000,00. ,. ,

'

..,. ,

3) Centro - Edf. Alcion - 1 quarto, livinq, BWC e COZinha -

Poupança Cr$ 60.000,00 (Financiamento 340.000,00):
4) Centro - Edf. Ivo Silveira -1 quarto, living, BWC, cozinha.
e área de serviço, dep. de empregada - Cr$ 429.400,00.
5) Centro - Edf. A Coelho - 2 quartos, living, BWC, área de

serviço, dep. de empregada - Cr$ 490.000,00.
7) Beira Mar Norte - Edf. Gemini - 3 quartos (1 suite) demais
dependências e garagem - Preço: Cr$ 1.285.790,00 sendo
Cr$ 62.688,00 Financ.
8) Centro - Rua Felipe Schmidt -131 m2 - 3 quartos, living,
sala jantar, cozinha, BWC, área de serviço e dep. de. em

pregada ." Cr$ 720.000,00.
9) Beira Mar Norte - Edf. Rennoir - 3 quartos (1 suite) e

demais dependências - Cr$ 1.150.000,00 (BHN.·
580.000,00). .

1 P) Centre - Edf. ITAMARATI - 112 m2 - 3 quartos, living,
BWC social, cozinha, área de serviço, dep. de empregada
Preço Cr$ 831.000,00 (Poupança Cr$ 169.000,00).
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e

22-6551 - Creci nO 58.

ADMINISTRADORA DE BENS IMÓVEIS
COLOMBI

DE
ANTONIO GIACOMELLI NE;rO

Escritório: Rua Dr. Fúlvio Aducci, 473
Fone 44-3865 - DDO{)482 - Estreito - 88.000 - Florianópo

lis
Santa Catarina

ALUGA-SE
8 - Novos Aptos - Kobrasol - Cr$ 3.300,00
1 - Novo Apto Estreito - Cr$ 3.500,00
1 - Linda Casa Capoeiras - 'Cr$ 4.500,00
1 - Casa em Capoeiras - Cr$ 3.200,00
1 - Casa no Estreito - Cr$ 2.300,00
1 - Casa Veraneio· Ingleses - Cr$ 30.000,00

VEJA ESSA OFERTA
,

Ao invés de pagar aiuguel, você poderá pagar a

prestação de um apartame.nto no Ed!tício Gerânio
de 2 e 1 dormitórios, demais dependências e gara

gem, no melhor local de Coqueiros. Vá ver � depois
tire suas conclusões. Pequena entrada e saldo a

combinar.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22.6099 - 22.4769 e 22.2804.

I VENDE-SE
1 linda casa em Itaguaçu - c/306m2. Cr$ 1.900.000,00, já
c/financiamento, de Cr$ 900,000,00, poupança a estudar.
Uma Casa Recém Construída em Coqueiros c/320m2 - Cr$
1.000.000,00.

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

Vende-se dois excelentes lotes planos, com
água. luz, rua pavimentada, prontos para cons
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -
Bairro Vila Operária.
Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.

ARMACOM IND. COM.
DE MÓVEIS lTOA,

.

Oferece para quem está construindo ou para quem-pre
tende passar as festas de fim de ano com móveis novos:

'Armários embutidos, estantes, cozinhas em fórmica etc.

Nas madeiras imbuia, cerejeira, gonsalo a!ves ou la

queado. Solicite' nosso orçamento quando faremos seu

projeto sem compromisso, pelo fone 44-5103 (fora do ho-
.

rário comercial) ou na rua Caetano Silveira de Matos, 2.324
- Palhoça �SC.

'-.Ii.... 'f -a.t't1.'INIIIW...... __�_.,_ _��� ,��__kF"__....-�'------- • _'"'" .

/

VENDE-SE CASA

Casa recém-construída no Jardim
Atlântico, quadra 43, lote 823, acaba
mente de primeiríssima qualidade com

área construída de 100m2. Contendo
uma suite, um quarto, WC social, sala,
cozinha, área de serviço e garagem.

Terreno livre na frente de 375m2 para
futura construção.

Preço. Cr$ 550.000,00.
Transfere-se financiamento de

333.000,00 e o .saldo a combinar.
Aceita-se terreno ou carro no negócio.
I nteressados tratar com o Sr. EI ias pelo
fone 44:-3400

'

PRONTO BABY
CLíNICA INFANTIL LTDA

I

AV. MAURO RAMOS 303

TELEFON�: 22-0924

A Clínica Infantil forrnadapor médicos Pedia
tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores
do Estado do Rio de Janeiro e especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileira de Pediatria; Conta com In

ternação Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia Infantil.

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE
CONFIAR.

PÓ DE PEDRA I
E PEDRISCO PARA

,

JARDINS E PATIOS

PEDlll-TA
FONE 33.1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

E n t rCgd d :-.Jr111 c I II a I� n a 9 r a n éj p F I o r I a n o p O II S

Peca pe lo to ne 3'3-0124

.Fi rmaem expansão selecionacandida

.tos p/ampliação do seu quadro de
vendas.
Oferecemos:
Excelente .

possibilidade 'de ganhos.
Ajuda de Custo, comissão e mais pré-

• J, \

mlos ....

Exigimos:
Ótima aparência, facilidade e desem

baraço prottssional e se possível expe
riência em brindes, móveis e artigos
para escritório.

Comparecer murndo de documentos à
rua João Pinto n.o,6 -; conjunto 505 -

FLORIANÓPOLIS.

PROFISSIONAIS
DE VENDAS

ALUGA-SE: URGENTE

Três apartamentosnovos em Coqueiros, com 2

quartos, sala, BWC, cozinha, área de serviço e

garagem, todo em synteko, ótima localização,
azulejo decorado até ° teto, ampla área de

recreação, lindavista panorâmica.
PREDIBENS - CRECI131 __:_ Av. Rio Branco,
104
F.ones: 22-2804 22-4769 22-6756

ALUGA-SE
ESTREITO - Excelente casa alvenaria, 3 qtos, dep. em
prego lavanderia, garagem p/2 carros, acarpetada, armo .

embut, Cr$ 7.000,00.
'., .

ESTREITO - Casa alvenaria, ao lado Igreja de Fatima,
demais dep, anexo. Cr$ 3.ÓpO,00, .

BARREIROS- Casa alvenaria, 2 qtos, area serv, garagem,
anexo. Cr$ 2.800,00
BARREIROS- Casá 4 qtos, 2 salas, garagem. Cr$ 3.500,00
ESTREITO - Apto' novo, 1 qto, área serv, demais dep.
estaco Cr$ 2.800,00
ESTREITO - Apto novo, 2 qtos: área S(' . demáis dep.
estaco Cr$ 3.500,00

SAN REMO - Fone: 44-3989 - Creci 515

APT.O COQUEIROS

Fino acabamento. 3 qtos., sendo um suite, demais dep .. completas,
gás central, com 166m2 de área real. Vende-se financíadc melhor
oferta. Aceita-se carro parte pagto. Tratar com Sr. Borges - Fone�
22-6307

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Histórico

Rogefs ; Forças pessoais e desenvolvimento

gers, não se dá ,na medida
em que o ambiente coloca
seus fins e padrões mas na

medida em que o indivíduo
assimile seus sentimentos,
características e tendên
cias. É o indivíduo como

um todo que deL)e
desenooloer-se.
A pessoa possui uma

força interna inerente a si

que a conduz ao ajusta
mento uma vez que o am

biente permite que o indi

víduo não precise
defender-se de seus senti

mentos. �rA experiência de
crescimento existe quando
existe a c.ompreensão de si.
A mudança existe na linha
da compreensão digna de

si". Quando o indivíduo

pode encontrar-se,
o que deve acontecer não só
em terapia mas também na

vida comum, o crescimento
será continuo.

Para Rogers a capaci
dade deperceber-se de uma
forma mais significativa e

independente do cliente. O

tido do que vivemos será

decisiva para a orientação
da nossa vida e da comu

nidade. E não será desfru
tifero analisarmos o pen
samento e as experiências
de Rogers que poderá
dar-nos elementos eficazes
e adequados à nossa reali
dade. Como Rogers, não

podemos afirmar que o de
senvolvimento pessoal seja
apenas fruto das condições
ambientais, elas interagem
com a capacidade do indi

víduo conduzir-se a uma

direção independente que
será de melhor proveito a

seu ajustamento bem como

a um ajustamento social.

Para Rogers, a necessi

dade de independência da

-pessoa para atingir um de
senvolvimento satisfatório
e segurança pessoal é fun
damental. Assim podemos
dizer que no indivíduo a

melhor base' de desenvol
vimento é a suaprópria ca

pacidade de dirigir-se. O
desenvolvimento para Ro-

Rogers, sem dúvida, um
dos baluartes na defesa dos
valores pessoais, é alguém
que merece ser estudado

para a aplicação devida no

campo educacional. Em
nossa terra, onde tudo pa
rece levar a abandonar o

setor básico de desenvol

vimento, necessitamos

acordar para enfrentar o

momento histórico que nos

julgará segundo a respostà
que levamos'a dar. Não

existe outra coisa a fflZer ou
alternativas que possam
realmente engrandecer
mais a nossa pátria do que
uma aplicação direta e um

cuidado especial para a

educação dos seus filhos.
Um povo educado é um

povo desenvolvido que sa

berá aplicar seus rendi
mentos para uma melhor

eficácia na ação. Não há

dúvida que precisamos de

braços, de técnicos, de ope

rários, de camponeses, de

pescadores, de fazedores
mas acima disto tudo pre-

cisamos degente que saiba
o que fazer com o que pos

sui, que saiba o que quer,

que saiba aonde quer che

gar, que saiba cultivar-se,
que saiba respeitar-se e

respeitar, que tenha cons

ciência de sua identidade,
grandeza pessoal e ao.
mesmo tempo sua infinita
pequenez, seu compro
misso histórico e seu pro

jeto. de realização. Que
saiba que seu compromisso \
de realização �ó serã possí
vel quando conjugados os

valores de nívelpessoal e os
comunitários.
Nunca devemos nos fe

char ao que a humanidade
já atingiu epartir da expe
riência que se tem conhe
cimento. Epara nós que es

tamos envolvidos numpro
cesso de desenvolvimento
do qual não há possibili
dade de reversão, resta-nos
assumir em conjunto o que
a realidade nos leva a vi

ver.

A opção quanto ao sen-

reconhecimento daprópria
dinâmica é o que dá verda
deiro sentido ao desenvol
vimento. O desenvolvi
mento somente se efetuará
na medida em que o indi
víduo buscar em si as bases
de crescimento, poispossui
capacidade de percepção
real do que é compossibili
dades de levar adiante seu

processo original. Assim a

pessoa tornar-se-á um ser

menos dividido, com fun
cionamento de maior uni

dade, na qual cada senti

mento possui relação com

toda a sua pessoa. Pode
mos, dizer, no pensamento
de Rogers, o desenvolvi
mento será a pessoa perce
ber todos os sentimentos

que lhe pertencem e assim
sendo capaz 'de assumir
sua .dinãmica e auto

direção tanto em atitudes

para consigo mes!fUl como

em suas ações, num pro
cesso continuo e aberto, às
novas experiências. Pode
mos por CJ:í ver que na lin

guagem rogeniana o ser

humano nunca atingiu um
estado suficiente de desen
volvimento, que possa dizer
estar perfeito. Sempre
existe uma possibilidade
para aperfeiçoar-se o que
vem dizer que a educação
do ser humano é um pro-

, cesso permanente. Todos

precisam. ser educados. E
todos se educam em tra

balho conjunto. Não existe

a única e exclusiva tarefa
escolar. O processo educa
tivo é algo imanente ao ser,

humano que à medida que
uma faceta se desenvolve
existe a possibilidade de

Foi finalmente criado pelo Governo do Estado o
MuseuHistórico de Santa Catarina, vinculado adminj$,
trativa'fente à Secretarià de Educação e Cültura.

A criação doMuseupreenchejâBelUltvellacunaentre
as promoções que visam a resguardar as nossas tradi_
çôes, dando unidade a iniciativas isoladas, com que cari
nhosamente algumas instituições particulares e disper_
sas no território �stadual sugeriam a valorização e a
estimapública das coisas ligadas ao evolver do Pais e do
Estado em particular.

O Museu de Santa Catarina será instalado no velluJ
prédio da antiga Alftindega de Florianópolis, cujo va.Jor
histórico é expréssiuo e que foi tombado pelo IlUItituto do
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional:

Os recursos necessários à instalação e manutenção
do Museu, segundo dispositivo da LeiEstadual 71..° 5.476
que o criou, serão provenientes das dotações orçamentá
rias da Secretaria daEducação e Cultura e de contribui
ções e doações públicas.

A regulamentação do funcionamento dessa nova en
tidade está sendo elaborada e,entrará em vigor dentro de
poucos dias.

O projeto, submetido à aprovação da Assembléia
Legislativa, teve tramitação normal, dado o alto signifi
cado que os membros do Poder Legislativo, como a opi
niãopública em geral, atribulram: desde logo ao seu con

teúdo.
Em verdade, importantes. peças de incontestável

valia histórica existempor aí, esparsas em acervos parti
culares e que melhor ficarão preservadas e valorizadas
onde as reúne.. 'e prestigie o órgão competente agora fun
dado.

, Temos no correr dos tempos de nossa formaçãopoli-
, tica, social e artística precioso documentário objetivo,
como testemunho do devotamento eprogressivo esforço de
quantos deram de si inteligência e trabalho na constru

ção do patrimônio comum de Santa Catarina.
Saudemos, portanto, o Museu Histórico como mais

uma evidência da presente etapa administrativa do Es
tado, voltada clarividentementepara a formação cultural
do povo e aberta a tantas iniciativas que exalçam o espí
rito da coletividade catarinense. Não tenhamos dúvidas
acerca da maneira como a nossa gente receberá eprezará
a nova entidade do setor de cultura, ao qual honrosa
mente tem oferecido amparo à inteligência popular.

No Museu Histórico de Santa Catarina teremos um
elemento a mais para o fegitimo culto d.s tradições de que
.nos orgulhamos.

outras crescerem e

conjugarem-se numa uni
dade' fundamental e inte

gradora.

..

Interassociativa da Propa- veículos mostra que existem

ganda: Brasileira, órgão que um segmento da economia,
elaborou o ante-projeto de que é o da publicidade, que
código, Sr. Geraldo Alonso, mostra sua autosuficiência
também proprietário da Nor- criando um código de auto re
ton Publicidade, afirmou, gulamentação para que não
ontem que "esta manifestação haja intervenção de quem
dos anunciantes" agências e quer que seja".

Novos sf tios
.

arqueológicos
num afluente
do rio Paraná
Rio - Quatro novos sítios ar-

-queológicos foram localiza
dos em recente.prospecção ao
longo do Rio 'Palma, afluente
do Paraná, na bacia do To
cantins: dois irmãos, Gruta

Silvestre, Varjão e Bananei

ras, este integrado por nume
rosas grutas. A informação
foi dada pelo arqueóloga
Iluska Simonsen, da Univer
sidade Rural de Goiás, du

rante o I Congresso Nacional
de Arqueologia, que está
sendo realizado no Museu dó
índio.
O congresso, que constou

de 12 palestras de projeção de

filmes na parte da noite como

finalidade principal, além de
desenvolver, uma campanha
de preservação dos sítios ar

queológicos nacionais, elabo
rar um projeto para legislação
do ensino de arqueologia nó

país, que até hoje não foi regu
lamentado e discutir também

o currículo dado pelas facul
dades.

Em uma pequena e precária
sala do Museu do lndio, na

sede do Projeto Rondon, à

Rua 'das Palmeiras, em Bota

fogo, cerca de 200 estudantes
e arqueólogos presenciaram
as 12 palestras expostas à

tarde, onde foram abordados
desde os caracteres dos esque
letosexumados pela equipe do
Centro Brasileiro de Arqueo
logia, no Vale das Pedrinhas,
em Magé, em 1977; a coloní-

zação do Rio Grande do SUl

pelos Tupi-guarani; escava

ções do sítio arqueológico em

Camboriú, em Santa Catá

rina; até o descobrimento de
novas fontes arqueológicas.

Auto-Regulamentação' Publi
citária, que já havia sido
aclamado durante ao 3.0

Congresso Brasileiro de Pro

paganda.
O protocolo diz que seus

signatários entendem que "

propaganda comercial deve
ser exercida em benefício da

Comunidade, como fator de
esclarecimento e informação,
devendo, consequentemente,
ser-lhe inerentes os atributos
de veracidade, sinceridade e

boa fé". E a seguir: "propa
ganda atinge aos mais diver
sos segmentos da população,
nas mais diversas e longínquas
regiões do país. Por isto, a

importância da propaganda
comercial é decisiva como ins

trumento de determinação de
atitudes, hábitos e costumes".
O presidente da Comissão

Publicitários

de, todo' país
aderem ao

código

,

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

Vende-se dois excelentes lotes planos, com
água, luz, rua pavimentada, prontos para cons
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -

Bairro Vila Operária.
Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.

São Paulo - Rerresentantes
de várias entidades que con

gregam anunciantes, agências
de propaganda e proprietários
de meios de comunicação, a

nível estadual e nacional, as
sinaram na Norton Publici

dade, um protocolo de adesão
ao Código Brasileiro de CE'NTR - 2.500,00 MENSAIS

Não perca essa oportunidade de comprar esse apartamento próprio para casal, cem quarto, sala, cozinha, BWC, área de
servlço e garagem. Azulejos decorados até e teto, esquadrias de alumínio, etc. Lembre-se: são poucas unidades.
Infermações diretamente na Empresa eu sollclte a visita de corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SÁBADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

\

Quando se trata
de i'móveis, I
tratecomaterrai
que ela tratade tudo.

'_ PREDIBENSln la incorporadora, construtora e imobiliária.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDlBENS Fones - 22-6099,22-6756 e 22-4769.

·CENTRO - 2.600,00 MENSAIS'
Apartamento de quarto, sala cem sacada, BWC social, cozinha, área de servlço e garagem. Acabamento tetalmente de
primeira qualidade. Veja urgentemente, pois sào poucas unidades.
Infermações diretamente na Empresa eu solicite a visita de corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.

.

SABADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.aluga·vendel
_ PREDIBENSm la incorporadora, construtora e imobiliári�.:J l:. Av, RiO' Branco, 104 - CRECI 131 '

PREDlBENS Fones - 22-6099,22-6756 e 22-4769

)
APARTAMENTO

TRINDADE - Apartamento em frente à Telesc. Per apenas Cr$
6.000,00 de entrada e prestações de Cr$ 1.254,00 (Fixas).
KITINETES - 01 DORMITÓRIO - 02 DORMITÓRIOS.
Plantão no Local. ,,'

B. ABRIGO - Apartamento per apenas Cr$ 4.500,00 e m2. Locall
zado em zona nobre, estames e ferecende e seu tão sonhado Apto.
cem 156 m2 - contendo 03 dormitórios, suite e demais dependên
cias.
Consulte nossoPlantão.'

�

,ESTREITO - Apto, no Conjunto Continente cem 02 quartes,living,
cozinha. BWC, área de serviço, sala de jantar, play-greund. Preço
de ocasião. Cr$ 400.000,00 cem Cr$ 55.000,00 de poupança e salde
financiado. (V-179-AP). ,

CENTRO - Apto. de 01 quarto, living, cozinha, BWC, área de

serviço e dependência de empregada. Preço Cr$ 360,000,00 a

combinar.
'

L-209-AP - Apto c/01 quarto, sala, cozinha, Bwc e

carpetado. (Centre)
.

L-208-AP - Aptpc/02 quartos, sala, cozinha, Bwc, área
de serviço e 'carpetade. (Centro)
L-193-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc, dep.
de empregada, área de serviço e carpetado. (Centre)
L-190-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, cepa,
Bwc, armários embutidos, cortinas. carpetade, cem '

,

QU sem telefene. (Centre) ,

L -186 - Ap - Apto tipo Kitiriete e/sala, BWC e cozinha.
�M�. '

L-178-AP - Apto c/02 quartos, sala, coziriha, Bwc,
carpetado, área de serviço e mobiliado. (Centre) ,

L-198-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, Bwc e,
garagem. (Trindade) ,

L-141-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, Bwc e

,
área de serviço, (Trindade)
L-211-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc, área !, I
de serviço. garagem, tone, carpetade e armários em
butides na cozinha. (Coqueiros)
L-195-CS - Casa c/OS quartos, 02 Bwcs, sala, cozinha,
área de serviço, jardim e garagem. (Centre)
L,1_67-CS- Casa c/03 quartos, sala, cozinha. 02 Bwcs, ,

churrasqueira, área de serviço e mebiliada. (Balneá
rio Daniela)
'L-1S3-CS- Casa c/03quartes, sala, cozinha, Bwc, dep.
de empregada e churrasqueira. (Centre)
L-189-CS - Casa c/02 quartos, sala; cozinha. Bwc,
copa e garagem. (Coqueires)
L-i 77-Cs-Casa c/03 quartes, sala, cozinha, BWC e

garagem (Cequeiros)
.

L-193-CS - Casa c/03 quartes, sala, cezinha, sala de
.estar, sala de reuniãO', cepa, 02 BWC dep. de empre
gada, garagem, jardim, área de serviçO' e instalações
para fene - Estreite,

ESPECIAL
APTOS MOBILIADOS EM CANASVIEIRAS COM 02 E

03 DORMITÓRIOS
'

TEMPORADA
CONTADOS DIRlnOS PELO FONE: 22-8991

terrat�:!�::�TOS '"RETOS PELO FONE, ,.....,.i

! ,

CENTRO
PREÇO DE-LANÇAMENTO

I

r:

CASAS
CAMPINAS - Casa de alvenaria cem 03 quartos, Irving, cozinha,
BWC, garagem: Entrada de Cr$ 20.000,00 e tlnanclamento garan-
tido.

'

.

BWCKOBRASOL - Casa de alvenaria cem 02 quartos, suite,
social, 'Sala de estar e jantar, cozinha, �rea de serviço .e garagem·
Ate de apenas Cr$ 50.000,00 e fínanclarnento garantidO'. (V-387-
CS). .

I dJ. ATLÂNTICO - Casa de alvenaria cem 01 quarto, surte, sa a e.
estar e jantar, cozinha, área de serviço, BWC seci�I, e garagem.
Sebre um terrrene de 156 m2. Censulte nosso plantão (V-383-CS);
CENTRO - Casa de alvenaria cem vista p/ Baía Sul, cem 03

quartes, suite, living, BWC social, cezinha, área de serviçO', gara
gem, varanda, terraçO' e churrasqueira. PreçO' Cr$ 935.000,00 a

cembinar, (V-371-CS).
. . .

BARREIROS - Casa de alvenaria cem 03 quartes, IIvlng, cezlnha,
BWC, área de serviçO'. Rua pavimentada. PreçO' Cr$ 420.�00,OO cem

pequena entrada, e salde financiadO'. Entrega em 30,dlas.

Estamos vendendo a preço de lançamento apartamentos com 2 quartos, BWC social, sala de estar e
jantar, cozinha, área de serviço, quarto e banheiro de empregada, e garagem. A�abamento em

esquadrias de alumínio, gás centralizado, água quente para cozinha e BWC, él;luleJos decorad<?s
até o teto. Pequena entrada e prestação de Cr$ 3.000,00. Venha ver porque este e o melhor neçócto
e você não pode ficar de fora.
'Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SÁBADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

_ PREDIBE!iSln la incorporadora, construtora e imobiliâria.:J a:: Av, RiO' Brance,.104 - CRECI 131
PREDlBENS Fenes - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

Plantão:
'1JadosI�·Ile�

Rua Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388 - 22-4261 ·22-8567 e 22-7765 - Creci 128· Florianópolis - Santa Catarina

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




